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CHAMPIONNAT DU QATAR/ AL SADD:
Bounedjah meilleur buteur
de tous les temps sur une

saison avec 28 buts

POLYARTHRITE
RHUMATOÏDE

La bonne
alimentation

pour la
soulager 

Fajr : 06h09

ALGÉRIE-ONU
Le Conseil de la nation

participe aujourd’hui en
Pologne à une réunion sur les

changements climatiques

ALGÉRIE-OPEP
M. Guitouni élu 
vice-président 

de l'Opep à compter 
du 1er janvier 2019

LUTTE CONTRE 
LA CONTREBANDE 
ET LA CRIMINALITÉ 

ORGANISÉE

26 orpailleurs
interceptés à
Tamanrasset
et Bordj Badji

Mokhtar
P. 24

OPEP-NON OPEP: 

Accord 
sur une
baisse 

de l'offre
pour

enrayer la
chute des

cours 
P. 6

MDN

L'attaquant international algérien d'Al Sadd Baghdad
Bounedjah, auteur d'un doublé contre Al -Shahania (4-
1) vendredi soir à Doha, devient le meilleur buteur de

tous les temps sur une saison du championnat qatari de
première division avec 28 réalisations à son compteur à

l'issue de la 15e journée de compétition.

P. 4

P. 21

La généralisation de
l’utilisation de l’énergie

solaire en milieu rural
soulignée à Ouargla  
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ENERGIES RENOUVELABLES : 

ALGÉRIE-ITALIE

Rapatriement demain 
des dépouilles des deux
Algériens morts noyés 

au large de Cagliari 
P. 24 P. 24 P. 24

LE MINISTRE DES TRAVAUX PUBLICS ET DES TRANSPORTS, 
M.ABDELGHANI ZAÂLANE L’A ANNONCÉ : 

«Vers une forte baisse du coût
de la logistique de transport des
marchandises à l'horizon 2025»
Le coût de la logistique de transport des marchandises en Algérie devrait connaître une forte baisse d'ici à 2025 dans le but de réduire le coût final des

produits, a indiqué hier à Alger le ministre des Travaux publics et des transports, Abdelghani Zaalane.

BÉATIFICATION DES 19 RELIGIEUX CATHOLIQUES À ORAN : 
Pape François : «Un grand signe

de fraternité de l'Algérie à
destination du monde entier» 

Quai d'Orsay : «La France
est ‘’reconnaissante’’

à l'Algérie»
P. 3



L'Assemblée populaire na-
tionale (APN) prendra part, au-
jourd’hui à Cracovie (Pologne),
à la réunion parlementaire in-
ternationale, a indiqué hier un
communiqué de l'Assemblée.
La réunion parlementaire in-
ternationale, organisée
conjointement par l'Union in-
terparlementaire (UIP) et le

parlement polonais SEJM, se
tiendra en marge de la Confé-
rence des Nations Unies sur
les changements climatiques
(COP24), a précisé le commu-
niqué. L'APN sera représentée
à ce rendez-vous par les dé-
putés Nadia Labidi, Mohamed
Djellab et Seddik Chihab, a
conclu le communiqué. 
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4 APOCE
Conférence sur «L’impact 
du message des écrans 
sur l’homme moderne 
et son environnement»

L’Organisation algérienne
de protection et d’orientation
du consommateur et son envi-
ronnement (APOCE), organise
une conférence de presse, ce
matin à partir de 10h, au Forum
du quotidien El Moudjahid, sur
«L’impact du message des
écrans sur l’homme moderne
et son environnement».  

LES 10 ET 11 DÉCEMBRE 
À LA SALLE IBN KHKALDOUN
Projection des films
«Venom» et «En eaux
troubles»  

Dans le cadre de son programme cinéma, l’Etablis-
sement Arts et Culture de la wilaya d’Alger, organise
les 10 et 11 décembre à la salle Ibn Khaldoun, la projection
des films «Venom» réalisé par Ruben Fleischer et En
eaux troubles» du réalisateur Jon Turteltaub.  

OPÉRA D’ALGER
Concert 
de musique
classique

L’Orchestre sym-
phonique de l’Opéra
d’Alger, dirigé par le
maestro Amin Koui-
der, animera un
concertde musique
classique intitulé de
Mozart à Beethoven,
ce soir à partir de
19h30, à l’Opéra d’Alger Boualem-Bes-
saïh.

EN MARGE DE LA COP 24
L'APN prend part à Cracovie à la réunion

parlementaire internationale 

FI ESSAMIM
Les mécanismes 
de consolidation
des droits 
de l’homme 
en débat

L’émission «Fi Essamim» de l’espace
radio de la Sûreté nationale, sera consacrée
cet après-midi de 16h à 17h, sur les ondes de
la chaine 1, aux mécanismes de consolida-
tion des principes des droits de l’homme au
sein de la Sûreté nationale.

ECOLE DE POLICE ALI TOUNSI
Journée d’information
sur la consolidation 
des droits de l’Homme
au sein de la DGSN

A l’occasion de la Journée mondiale des droits
de l’Homme, la Direction générale de la Sûreté
nationale, en collaboration avec le ministère de
la Justice et le Conseil national des droits de
l’Homme, organise ce matin à partir de 8h, à
l’Ecole supérieure de police Ali-Tounsi de Châ-
teauneuf, une journée d’information sur «Les
mécanismes de consolidation des principes des
droits de l’Homme au sein de la Sûreté nationale».    

SEAAL
Suspension 

de l’AEP demain dans 
5 communes d’Alger
Dans le cadre de la sé-

curisation de l’alimenta-
tion en eau potable des
communes nord d’Alger,
la Société des eaux et de
l’assainissement de la wi-
laya d’Alger (SEAAl), pro-
cédera demain lundi 10
décembre à des travaux de maintenance d’une ca-
nalisation principale de refoulement de la station
de pompage de Telemly. Ces travaux engendreront
une suspension de l’alimentation en eau potable
qui impactera les communes d’Alger-Centre, la
Casbah, Bab El Oued, Oued Koriche et Bologhine
(Rue Mohamed Ouali, rue Akli Rahim, chemin
Dazey, rue Mohamed Bihi, rue Rabah Bissas, rue
Mehdi Bentoumert, rue Arezki Youcef, chemin de
Caramel). La société précise que la remise en ser-
vice de l’alimentation en eau potable se fera pro-
gressivement durant la même journée. Un
dispositif de citernage sera mis en place afin d’as-
surer les usages prioritaires (établissements pu-
blics et hospitaliers). La Seaal prie ses clients de
l’excuser des désagréments causés par ces travaux,
et met à leur disposition, pour toute information,
le numéro de son centre d’accueil téléphonique
opérationnel, le 1594, accessible 7j/7 et 24h/24.

32ÈMES ET 16ÈMES DE FINALE 
DE LA COUPE D’ALGÉRIE 2019
Mobilis parraine 
la cérémonie 
du tirage au sort 

Mobilis premier partenaire du sport en Algérie, par-
rainera pour la cinquième année consécutive, la cérémonie
du tirage au sort des 32èmes et 16èmes de finale de la
Coupe d’Algérie 2019, qui sera organisée, dimanche à
18h, à l’école supérieure de l’hôtellerie et de restauration
d’Alger. Très attendue par les passionnés du football,
cette cérémonie, est organisée en partenariat avec la Fé-
dération Algérienne de Football et la Télévision Algérienne
(A3), est dédiée au plus prestigieux trophée du football
national, verra la présence de représentants de la FAF,
de Mobilis, des 64 clubs de football participant à l’édition
2019, ainsi que des personnalités du monde sportif et
des médias. Mobilis, saisit cette occasion pour confirmer
son statut de partenaire indéfectible du sport national et
du football en particulier. 
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FORMATION PROFESSIONNELLE
Mebarki à Chlef

Le ministre de la Formation et de
l’Enseignement professionnels, M.
Mohamed Mebarki, effectuera au-
jourd’hui, une visite de travail et
d’inspection dans la wilaya de Chelf.
Le ministre inspectera au cours de
cette visite, plusieurs centres de for-
mation et spécialités sur lesquelles
mise le secteur pour répondre aux mutations économiques
et les besoins du marché de l’emploi.    

CET APRÈS-MIDI AU CRASC D’ORAN
Conférence sur «Les enjeux
et les perspectives du vivre
ensemble en paix» 

Le Centre de recherche e anthropologie sociale et culturelle
(Crasc) d’Oran, organise cet après-midi à 14h, une conférence
sur «La culture du vivre ensemble en paix : enjeux et pers-
pectives», animée par Cheikh Khaled Bentounes,  initiateur
de la journée internationale du vivre ensemble en paix. 

RESSOURCES EN EAU
Rencontre nationale 
des cadres du secteur

Le ministre des Ressources en Eau,
M. Hocine Necib, présidera ce matin à
partir de 8h, au siège du ministère, les
travaux de la rencontre nationale des ca-
dres du secteur. L’événement sera consa-
cré à l’étude et à l’évaluation du pro-
gramme de développement du secteur. 

DEMAIN À AÏN TÉMOUCHENT
Commémoration du 58e

anniversaire des manifestations
du 11 décembre 1960

Le ministre des Moudjahidine, M. Tayeb Zitouni, entamera
demain lundi 10 décembre, une visite de travail de deux
jours dans la wilaya de Aïn Témoucneht. Au cours de cette
visite, le ministre présidera la célébration du 58e anniversaire
des manifestations du 11 décembre 1960. 
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TRANSPORT 

Zaalane: «Vers une forte baisse 
du coût de la logistique de transport
des marchandises à l'horizon 2025» 

Le coût de la logistique de trans-
port des marchandises devrait repré-
senter 15% du prix d'un produit d'ici à
2025 contre 35% actuellement, a
avancé le ministre lors du symposium
international sur la trans-logistique
le transit et l’entreposage des mar-
chandises (SITTEM).

A ce propos, il a fait valoir que l’am-
bition du pays est l’intégration des
services logistiques dans l’économie
nationale pour parvenir à la réduction
des coûts de transport de marchan-
dises et, ainsi, hisser le niveau concur-
rentiel des opérateurs économiques.

Dans ce sens, il a rappelé l’exis-
tence d’un plan d’orientation dédié
aux bases logistiques, fixant de
manière précise le type et le lieu de
disposition des bases logistiques et
prenant en compte le type d’activités
économiques et de services sur l’en-
semble du territoire national.

Dans le cadre de ce plan, des
«directives strictes» ont été données
pour intégrer l’activité logistique
dans la planification des projets de
développement afin de les relier au
réseau ferré, aux autoroutes, à l’auto-
route Est-Ouest, aux ports et aux
aéroports, a-t-il expliqué.

L’objectif est de faciliter le trans-
port de marchandise à travers la
réduction des délais et donc du coût
du transport, ce qui se répercutera
sur le coût final des marchandises
commercialisées.

Dans ce cadre, le ministre a affirmé
que le port Centre d’El Hamdania
(Cherchell), dont la livraison est pré-
vue pour mars 2019, sera soutenu à
travers l’intégration à cette structure
portuaire d’une base logistique et de
trois zones industrielles de grande
superficie lesquelles seront reliées
directement au réseau ferré, à l’auto-
route Est-Ouest et à la Route natio-
nale 1 (RN 1).

Selon M. Zaalane, plusieurs bases

logistiques seront également réali-
sées sur l’autoroute Est-Ouest en
fonction des besoins des opérateurs
économiques.

Par ailleurs, il a réaffirmé l’impor-
tance du Groupe public de transport
de marchandises et logistique
(Logitrans) dans le cadre des objectifs
de développement de la logistique en
Algérie.

Il a alors précisé que le plan de
développement de Logitrans sera
soutenu à travers la réalisation de plu-
sieurs bases logistiques au nord du
pays, notamment dans les wilayas
d'Alger, Sétif, Bordj Bou Arreridj et
Oran. Une autre base sera également
installée à Tamanrasset pour faciliter
les échanges commerciaux avec les
pays du Sahel. De plus, une base logis-
tique est prévue à Tindouf pour hisser
la place commerciale de l’Algérie en
Mauritanie, au Sénégal et dans le reste
de l’Afrique. Concernant ce sympo-
sium international sur la trans-logis-
tique le transit et l’entreposage des
marchandises (SITTEM), M. Zaalane
a estimé que cet événement, à l'instar
du Salon international des travaux
publics et du Salon de transport et de
la logistique d'Alger, ont marqué l’im-

portance de ce secteur dans le déve-
loppement multi-sectoriel.

Pour le premier responsable des
transports, il est convenu qu’au
niveau international, la logistique
représente un secteur sensible et vital
dans la vie économique et sociale de
chaque pays.

D’où la nécessité, selon lui, de
fournir de plus grands efforts pour
multiplier le nombre de bases logis-
tiques et l’encadrement de cette acti-
vité qui nécessite la coordination
entre les différents secteurs.

Le SITTEM tient son édition 2018
pour la troisième année consécutive
les 8 et 9 décembre en cours à Alger
sous le thème «SITTEM la Chine».

Cette thématique s’inscrit, selon
les organisateurs, dans le cadre de la
commémoration du 60ème anniver-
saire de l'établissement des relations
diplomatiques entre l'Algérie et la
Chine.

Ce thème vient également mettre
en avant la participation de l'Algérie
au projet chinois de la «Route de la
soie», une initiative commerciale de la
Chine pour le soutien de ses parte-
naires commerciaux à travers l’inves-
tissement économique.

Le coût de la logistique de transport des marchandises en Algérie devrait connaître
une forte baisse d'ici à 2025 dans le but de réduire le coût final des produits, 
a indiqué samedi à Alger le ministre des Travaux publics et des transports,
Abdelghani Zaalane.

ENERGIES RENOUVELABLES: 

La généralisation de l’utilisation 
de l’énergie solaire en milieu rural
soulignée à Ouargla  

La généralisation de l’uti-
lisation de l’énergie  solaire
en milieu rural a été souli-
gnée samedi à Ouargla par
des  intervenants au terme
d’une journée de vulgarisa-
tion et d’application  organi-
sée à l’initiative du
Commissariat au dévelop-
pement de l’agriculture  des
régions sahariennes
(CDARS) en coordination
avec la Chambre  inter-
wilayas de la pêche et de
l’aquaculture (CIWPA).

La nécessité de générali-
ser l’utilisation de l’énergie
propre notamment  l’éner-
gie solaire s’avère «indispen-
sable» pour contribuer aux
efforts  consentis de l’Etat
pour garantir un véritable
développement durable en
milieu rural, tout en rédui-
sant l’exploitation de l’éner-
gie fossile,  sachant que
l’Algérie dispose d’un des
gisements solaire les plus
importants au monde, ont

estimé ces intervenants,
dont des cadres du  secteur
de l’agriculture, agronomes
et universitaires. 

La durée d’insolation sur
la quasi-totalité du territoire
national dépasse  les 2.000
heures par an et peut attein-
dre les 3.900 heures notam-
ment dans  les Hauts-
Plateaux et le Sud du pays,
où l'énergie (énergie solaire)
reçue  quotidiennement sur
une surface horizontale de
1m2 est de l'ordre de 5 KWh
sur la majorité partie du ter-
ritoire national, soit près de
1700KWh/m2/an  au Nord et
2.263 kwh/m2/an, au sud , a-
t-on expliqué. Cette journée
qui entre dans le cadre
d’une série d’initiatives
similaires  a pour objectif de
promouvoir l’énergie
solaire et à améliorer les
conditions de vie quoti-
dienne des populations
vivant dans les zones rurales
et enclavées, en assurant

leurs besoins en matière
d'électricité  (éclairage, le
chauffage, la climatisation,
la réfrigération, le pompage
de  l’eau destinée à la
consommation domestique,
l’irrigation agricole et
l’abreuvage du bétail) , a pré-
cisé à l’APS, le Commissaire
Slimane  Hannachi.
Organisée dans une exploi-
tation agricole expérimen-
tale privée située au  niveau
de la commune de Hassi
Benabdallah (Nord-est
d’Ouargla), dont  l’encadre-
ment technique a été assuré
par une entreprise nationale
spécialisée dans le domaine
de l’énergie solaire en terme
d’études, de  fourniture et
d’installation d’équipe-
ments, cette journée a été
une  opportunité de forma-
tion pratique sur les tech-
niques de l’installation de
kits solaires.
L’encouragement de l’aqua-
culture intégrée à l’agricul-

ture, qui permet  d’enrichir
le milieu agricole sous
forme d’engrais, intensifier
la  production de poissons
d’eau douce et diversifier les
revenus des  agriculteurs, a
été retenu au programme de
cette journée de vulgarisa-
tion  et d’application sur
l’utilisation de l’énergie
solaire, à laquelle ont  pris
part des représentants de
différents partenaires
notamment les  communes,
les directions des services
agricoles, de l’environne-
ment et des  Energies renou-
velables, de la Pêche et des
Ressources halieutiques, la
Chambre de l’Agriculture, la
Conservation des forêts.    Il
s’agit en outre du Haut com-
missariat au développement
de la steppe  (HCDS),
l'Institut technique de déve-
loppement de l'agronomie
saharienne  (ITDAS) et
l’Université Kasdi Merbah
d’Ouargla (UKMO).

MILA: 
Réception «en janvier
prochain» du projet 
de l’AEP de la
commune Tasdane
Hadada 

Le projet d’amélioration de l’alimentation en eau
potable (AEP) au profit des habitants de la commune
Tasdane Hadada, au nord  de Mila, sera réceptionné
«en janvier 2019», a-t-on appris samedi auprès  des ser-
vices de la wilaya.

La réception du projet contribuera à l’amélioration
du service en matière  d’AEP et «augmentera considé-
rablement le débit d’eau» dans cette  collectivité locale,
ont précisé les mêmes services Le projet englobe la
mise à niveau de la station de pompage de Tasdane
Hadada de manière à augmenter de dix (10) litres le
débit d’eau pour  atteindre 39 litres/seconde au profit
de plus de 6.000 âmes, a-t-on  indiqué, soulignant que
le projet permettra une alimentation quotidienne en
ce précieux liquide à raison de 2 heures par jour au lieu
d'une seul fois  tous les quatre jours actuellement
applicable.

Par ailleurs, les mêmes services ont indiqué que les
travaux sont en cours  pour la mise à niveau du système
d’AEP de la commune de Minar Zarza depuis  la station
de pompage Bouhani jusqu’au réservoir de 500 m3 et
également  vers un autre réservoir totalisant 1.000 m3.

Ce projet devant être réceptionné en «février pro-
chain» permettra  l’accroissement du débit d’eau éva-
lué actuellement entre 10 et 16  litres/seconde à 48
litres/seconde, a-t-on indiqué 

MASCARA: 
Arrestation de 14
migrants clandestins 

Les éléments de la police judiciaire de la 7e  sûreté
urbaine de Mascara ont arrêté 14 migrants clandestins
de  nationalités africaines, ainsi qu'un ressortissant
algérien qui les  transportait du Sud du pays vers une
wilaya côtière, a-t-on appris samedi  de la cellule d’in-
formation de la sûreté de wilaya.

L’opération a eu lieu jeudi dernier au niveau d'un
barrage de sécurité à  la sortie de la ville de Mascara où
les 14 ressortissants africains dont 5  enfants ont été
interceptés à bord d’un bus de transport de voyageurs
se  dirigeant vers une wilaya côtière, a-t-on indiqué.

Les ressortissants africains qui ne détenaient pas de
documents de  résidence sur le territoire national, ont
été présentés devant le parquet  du tribunal de
Mascara, a-t-on ajouté 

CONSTANTINE: 
Démantèlement d’un
réseau spécialisé dans
le trafic de drogue 
et de psychotropes 

La brigade de recherche et d’investigation  (BRI)
relevant de la sûreté de wilaya de Constantine a déman-
telé un réseau  composé de cinq (5) individus spécialisé
dans le trafic de drogue et de  psychotropes, a-t-on
appris samedi auprès de la cellule de la communica-
tion  et des relations publiques de ce corps de sécurité.

L’opération a été menée sur la base de renseigne-
ments faisant état de  l’activité d’un réseau criminels
dans le trafic de drogue et la vente d’une  quantité
considérable de psychotropes à la nouvelle ville Ali
Mendjeli, a  précisé la même source.

Les investigations effectuées par les services de la
police ont permis  l’identification des membres de ce
réseau et le lieu de commercialisation  de leur «mar-
chandise», a indiqué la même source, ajoutant qu'une
souricière  a été tendue aux membres de ce réseau et
s’est soldée par, outre  l’arrestation du groupe, la saisie
de 870 comprimés psychotropes, une somme  d’argent
et une moto utilisée par l’un des membres de ce réseau.

Un dossier juridique a été établi à l’encontre des mis
en cause, âgés  entre 23 et 29 ans, qui ont été présentés
devant la justice sous les chefs  d’inculpation de «pos-
session, stockage et attribution de drogue dans le
cadre d’un réseau criminel organisé» et «non respect
des lois régulant  l’utilisation des médicaments hallu-
cinogènes».

APS
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Un témoignage
et un message de
paix pour le
monde d’entier

Des membres des familles des prêtres
religieux catholiques, victimes de la dé-
cennie noire, ainsi que plusieurs de leurs
compagnons et amis, présents à Oran,
pour prendre part à la cérémonie de béa-
tification, ont estimé, samedi, que « l’évé-
nement est un témoignage et un message
de paix pour le monde entier». 

«C’est un événement important en tout
point de vue et un témoignage de paix
pour le monde entier», a souligné à l’APS
Bradel Philipe, ancien prêtre à Chlef et
ami de plusieurs religieux béatifiés. Pour
lui, «l’événement est important car, il in-
tervient dans le sens de la réconciliation,
instaurée en Algérie, après les événements
tragiques de la décennie noire». 

«Cette rencontre est un message fort
de paix et de cohabitation pour le monde
entier. C’est un appel pour dialoguer,
s’écouter et se connaitre pour construire
ensemble l’avenir ensemble au lieu de se
juger et de se condamner», a-t-il ajouté.
Pour sa part, Nicole Dieulangard, s£ur
d’un père blanc, tué en 1994 à Tizi Ouzou,
a considéré que «l’événement est un véri-
table hommage consolidant la volonté
partagée entre musulmans et catholiques
du vivre ensemble dans l’amitié et l’amour
d’autruiet les valeurs du sacrifice». 

De son côté, le prêtre Bouyer Vianni,
proche de l’une des 19 victimes catholiques
béatifiées, a estimé que '«l'office religieux
est pour les martyrs un témoignage de
l’amitié et du sens du sacrifice'. Il a égale-
ment mis en exergue l’engagement et la
détermination de ces religieux qui ont
préféré rester en Algérie malgré les me-
naces et les dangers auxquels ils étaient
exposés. 

Bernadette Chevillare, nièce d’un prêtre
assassiné en 1994 à Tizi Ouzou, a qualifié
de «magnifique» cette cérémonie et a es-
timé que «l’Algérie est une terre de paix
et de fraternité où toutes les communautés
peuvent vivre en ensemble». La cérémonie
de béatification de l’ancien évêque d’Oran,
Pierre Claverie, et des autres 18 autres re-
ligieux de confession chrétienne a débuté,
samedi après-midi, à la chapelle de No-
tre-Dame de Santa Cruz, rouverte, ven-
dredi, après sa restauration, rappelle-t-
on. 

La France est
«reconnaissante
» à l'Algérie
(Quai d'Orsay)

La France est «reconnaissante» à l'Al-
gérie pour avoir accueilli la cérémonie de
béatification des 19 religieux de l'Eglise
catholique d'Algérie victimes du terro-
risme, a indiqué le Quai d'Orsay. 

«La France est reconnaissante à l'Algérie
d'accueillir cette cérémonie de béatification
qui sera l'occasion de célébrer le message
de paix, de fraternité et de tolérance que
continuent de nous inspirer l'engagement
et le sacrifice de ces hommes et de ces
femmes», a précisé vendredi la porte-pa-
role du ministère de l'Europe et des Affaires
étrangères, Agnès von der Muhll. 

La France, poursuit la porte-parole,
«rend hommage à la nation algérienne
qui a su s'engager sur le chemin de la paix
et de la réconciliation nationale, soulignant
que c'est la raison pour laquelle le secré-
taire d'Etat auprès du MAE, Jean-Baptiste
Lemoyne, participe également ce samedi
à la Grande mosquée Ibn Badis, à l'hom-
mage qui sera rendu aux 114 imams algé-
riens assassinés par des groupes terroristes
durant la décennie noire. 

Parmi les 19 religieux, quinze sont d'ori-
gine française. Tous ont été tués par des
groupes terroristes de 1994 à 1996. Parmi
eux figurent les sept moines de Tibherine
(Médéa) assassinés par des membres du
GIA, rappelle-t-on.

APS

ORAN : 
Début de la cérémonie de béatification de
19 personnalités chrétiennes

L'office religieux de
cette célébration est mar-
qué par la présence de
l'envoyé du Pape François,
le cardinal Giovanni An-
gelo Becciu, Préfet de la
Congrégation des causes
des saints, institution de
l'Eglise catholique sié-
geant au Vatican. 

Le ministre des Affaires
religieuses et des Wakfs,
Mohamed Aïssa ainsi que
plusieurs ambassadeurs

accrédités en Algérie et
autres personnalités
étrangères assistent à la
cérémonie. Le ministre
avait présidé, vendredi,
en compagnie du repré-
sentant du Pape François,
la cérémonie de réouver-
ture du sanctuaire, après
sa restauration ainsi que
la baptisation de l’espla-
nade au nom de «Place
du vivre ensemble en
paix». 

L’envoyé du Pape François, le cardinal
Giovanni Angelo Becciu, Préfet de la
Congrégation des causes des saints, a
visité samedi en compagnie du ministre
des Affaires Religieuses et des Waqfs,
Mohamed Aïssa, la mosquée-pôle Ab-
delhamid Benbadis d’Oran. Le cardinal
Giovanni Angelo Becciu a visité les dif-
férentes parties de cet édifice et lieu de
culte. 

Il a suivi avec attention une séance
de lecture des versets du Saint Livre ani-
mée par les élèves de l’école coranique
de la Mosquée. Cheikh Mohamed Bend-
jaber, imam de ce lieu de culte, a égale-
ment présenté à l’envoyé du souverain
pontife les différentes activités qu’abrite

la mosquée en tant que pôle de rayon-
nement cultuel et culturel. 

Le cardinal Giovanni Angelo Becciu
s’est également entretenu avec plusieurs
personnes présentes sur place dont la
fille d’un imam, tué lors de la décennie
noire. 

A cette occasion, l’envoyé du Pape
François a exprimé ses remerciements
à l’Etat algérien, à sa tête le Président
de la République, Abdelaziz Bouteflika,
pour la collaboration dans l’organisation
de la cérémonie de béatification des 19
religieux chrétiens, tués lors de la dé-
cennie noire. «C’est un moment fort de
l’histoire de notre fraternité et amitié»,
a-t-il souligné. De son côté, M. Mohamed

Aïssa a estimé que cet événement, prévu
dans l’après-midi à la chapelle de Santa
Cruz, est «un message de paix qui s’ins-
crit dans le cadre de la réconciliation
nationale». Arrivé vendredi après-midi
à Oran, le représentant du souverain
pontife a assisté à la cérémonie de réou-
verture de la chapelle de Santa Cruz,
présidée par le ministre des affaires re-
ligieuse et des wakfs . La réouverture
de cette église intervient après une opé-
ration de restauration et de réhabilitation
à laquelle a contribué l’Etat algérien.
La délégation a procédé aussi à la bap-
tisation de l’esplanade de cette église
au nom de «la place du vivre ensemble
en paix», a-t-on rappelé. 

La cérémonie portant béatification de l'ancien évêque d'Oran Pierre Claverie (1938-1996)
et ses 18 compagnes et compagnons de culte chrétien, morts en Algérie durant la décen-
nie noire, a débuté, samedi après-midi au sanctuaire local «Notre-Dame de Santa Cruz»,
sur les hauteurs d’Oran.

L’envoyé du Pape François, le cardinal Giovanni
Angelo Becciu visite la mosquée-pôle 
Abdelhamid Benbadis

La béatification des 19 reli-
gieux catholiques, morts en Al-
gérie durant la décennie noire,
ce samedi à Oran est «un grand
signe de fraternité de l'Algérie
à destination du monde entier»,
a estimé le Pape François. 

«C’est un événement inédit
dans d’autres pays qui dessinera
un grand signe de fraternité
dans le ciel algérien, à destina-
tion du monde entier», a souli-
gné le souverain pontife dans
un message, lu samedi par un
membre de la délégation du Va-
tican, lors de la cérémonie de

béatification de l’ancien évêque
d’Oran Pierre Claverie et de ses
18 autres compagnons de foi
chrétienne. 

Le Pape François a égale-
ment fait part de sa reconnais-
sance au Président de la Répu-
blique, M. Abdelaziz Bouteflika,
d’avoir facilité l’organisation de
cette cérémonie en terre Algé-
rienne. 

Il a également exprimé son
«affection pour le peuple algé-
rien qui a connu de grandes
souffrances durant la crise dont
il a été victime durant la der-

nière décennie du siècle passé.
«Que cette célébration aide à
panser les blessures du passé
et crée une dynamique nouvelle
de la rencontre et du vivre en-
semble», a ajouté le Pape Fran-
çois, dans son message. La cé-
rémonie de béatification a été
ouverte par une courte allocu-
tion de bienvenue de l’évêque
d’Oran, Jean Pierre Vesco, qui
a évoqué feu Mohamed Bouch-
khi, chauffeur de l’ancien
évêque Pierre Claverie, mort
avec ce dernier dans l’attentat
qui l’avait visé à Oran. Une mi-

nute de silence a été observée
à la mémoire de toutes les vic-
times de la décennie noire. L'of-
fice religieux de cette célébra-
tion a été marqué par la pré-
sence de l'envoyé du Pape Fran-
çois, le cardinal Giovanni Angelo
Becciu, Préfet de la Congréga-
tion des causes des saints. Le
ministre des Affaires religieuses
et des Wakfs, Mohamed Aïssa,
ainsi que plusieurs ambassa-
deurs accrédités en Algérie et
autres personnalités étrangères
ont assisté à la cérémonie de
béatification. 

Pape François : «Un grand signe de fraternité 
de l'Algérie à destination du monde entier»

Le sanctuaire «Notre-Dame de Santa
Cruz» d'Oran a été rouvert vendredi
après avoir fait l’objet de travaux de res-
tauration, lors d'une cérémonie présidée
par le ministre des Affaires religieuses
et des Waqfs, Mohamed Aïssa, en pré-
sence de l’envoyé du Pape François, le
cardinal Giovanni Angelo Becciu, Préfet
de la Congrégation des causes des saints. 

Ce lieu de culte accueillera samedi la
célébration de la béatification de 19 re-
ligieux chrétiens, morts en Algérie durant
la décennie noire. Le sanctuaire a été
érigé sur le mont «Murdjadjo» après
l’épidémie de choléra qui avait dévasté
la ville en 1849. Son emplacement sur-
plombant la ville fait de lui un des édifices
historiques les plus visibles à Oran. 

Le sanctuaire a fait l’objet d’une res-
tauration qui a constitué un lieu
d'échanges multiples, ayant notamment
permis la mise en place d'un chantier-

école au profit des jeunes apprentis et
architectes. Ce chantier dont la gestion
a été confiée à l'Association diocésaine
d'Algérie, a ainsi accueilli une trentaine
de stagiaires de l'Ecole de formation de
l'association socioculturelle «Santé Sidi
El-Houari» (SDH). 

Ces apprentis en menuiserie, maçon-
nerie et taille de pierre ont également
participé à la restauration des garde-
corps de la structure (protections au
bord de la falaise). Une autre association
locale, «Bel-Horizon», également connue
pour son investissement dans la valori-
sation du patrimoine, a encouragé, quant
à elle, la formation de nombreux étu-
diants en architecture. 

Le chantier de restauration s'est dé-
cliné en une véritable plateforme péda-
gogique. Pour l'évêque d'Oran et repré-
sentant de l'association diocésaine, Jean-
Paul Vesco, «la mise en place d'un chan-

tier-école a donné l'opportunité à des
centaines de jeunes d'approfondir leur
formation en étant confrontés à un vrai
chantier de monument historique». 

«En plus des activités didactiques, di-
verses entreprises et artisans locaux sont
intervenus sur le chantier, notamment
pour la rénovation et la décoration de
la chapelle», a-t-il signalé. 

Ces activités se sont révélées avoir
«une véritable dimension interreligieuse,
interculturelle et citoyenne», a souligné
l'évêque, ajoutant que «des activités cul-
turelles et citoyennes sont en projet avec
des acteurs locaux». 

Mise sous le signe du «vivre ensemble
en paix», l’esplanade du sanctuaire ac-
cueillera, samedi, la béatification de
l’ancien évêque d’Oran Pierre Claverie
et les autres religieux morts en Algérie
durant la décennie noire. 

«Notre-Dame de Santa Cruz» d'Oran, un édifice 
restauré à sa dimension historique et culturelle 
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Hadj Djilani met
en exergue le
combat
permanent de feu
Aït Ahmed pour la
défense des
droits de l'homme

Le Premier secrétaire du Front des
Forces Socialistes (FFS), Hadj Djilani
Mohamed a mis en exergue samedi à
Alger le combat permanent de feu Ho-
cine Aït Ahmed en faveur de la défense
de la démocratie et des droits de
l'homme. 

Intervenant lors d'une rencontre au
siège du parti à l'occasion de la célé-
bration du 70ème anniversaire de la dé-
claration universelle des droits de
l'homme, M. 

Hadj Djilani soutenu que «feu Hocine
Aït Ahmed est un homme qui a consacré
sa vie et son parcours pour la défense
de la démocratie et des droits de
l'homme». 

S'agissant de l'élection présidentielle,
le responsable du FFS a relevé que «c'est
le conseil national du parti qui aura à
trancher sur cette question», précisant
cependant que «le climat politique ne
nous laisse pas parler de la présidentielle,
mais plutôt des combats politiques sur
le terrain notamment des associations
dont le FFS partagent les luttes». 

Evoquant la loi de finances 2019, l'ora-
teur a indiqué que celle-ci était une «loi
antisociale creusant le fossé entre avec
le citoyen», ajoutant que les mesures
introduites «sous prétexte de l'austérité
ont enflammé le front social et généralisé
le mouvement de contestation». 

Pour sa part, le coordinateur de l'Ins-
tance présidentielle du FFS, Ali Laskri,
a indiqué que «chaque génération devait
apporter sa part dans l'édification d'une
conscience et d'une identité nationale»,
relevant qu'ils «sont nombreux ces
hommes et ces femmes (...) qui donnent
non seulement envie mais la force de
lutter encore davantage pour la concré-
tisation des idéaux de novembre et de
la Soummam pour un Etat de droit et
de justice sociale». 

Pour M. Laskri, il est essentiel de rap-
peler aux Algériens, «combien ont été
dures les épreuves traversées et combien
armés de convictions politiques claires
et d'une foi inébranlable dans l'esprit
de résistance, des hommes portés par
un peuple, un peuple ayant confiance
en ses hommes, ont pu vaincre l'abjecte
de la barbarie coloniale». 

L'avocat Mustapha Bouchachi a rap-
pelé quant à lui le combat pluriel de
feu Hocine Aït Ahmed, notamment en
faveur de l'instauration d'un Etat de
droit, estimant qu'il était impossible et
inconcevable de dissocier entre les droits
de l'homme et la démocratie.

APS

MSP: 
Appel à un report de la prochaine
présidentielle en vue de réunir 
les conditions de concrétisation 
du consensus national

S'exprimant lors d'une
conférence de presse en
marge de la Conférence
nationale des instances du
MSP, M. Makri a affirmé
que «le report de la pro-
chaine présidentielle est
l'unique solution pour réu-
nir les conditions néces-
saires à la concrétisation
du consensus national»
Détaillant les conditions
de ce report, le président
du MSP a expliqué que
cette initiative «ne doit au-
cunement dépasser une
année, être un projet
adopté par l'ensemble des
institutions de l'Etat pré-
voyant des réformes réelles
et sérieuses avec la possi-
bilité de tenir une confé-
rence nationale approuvée
par toutes les parties». 

Le report de l'échéance
électorale « ne posera au-
cun problème si cela mène
à des réformes politiques,
à même d'améliorer les
circonstances et conditions

de la compétition et de
donner aux Algériens une
opportunité de se rencon-
trer et de concrétiser le
consensus», a-t-il estimé. 

S'agissant du fonde-
ment juridique auquel re-
courront les parties ap-

pelant au report de la pré-
sidentielle, M. Makri a
précisé que « la concor-
dance entre toutes les par-
ties politiques conférera
un caractère légal à cette
initiative». «Au vu de la
crise multidimensionnelle

que vit le pays, tout prési-
dent qui sortira de la Pré-
sidentielle de 2019, ne
pourra faire face, seul, à
tous ces problèmes, s'il ne
bénéficie pas de l'adhésion
du peuple», a ajouté M.
Makri. 

Yazid Benaïcha a été élu, vendredi
à Alger, Secrétaire général du mou-
vement Ennahda en remplacement
de Mohamed Douibi, lors d'une ses-
sion constitutive du Conseil consul-
tatif (Majlis Echoura) du mouvement.
Yazid Benaïcha a obtenu 108 voix
sur les 136 membres du conseil
consultatif. Dans son allocution, le
nouveau SG du mouvement Ennahda
a mis l'accent sur l'impératif de «pré-
server la cohésion du mouvement»,
qui détient, a-t-il dit, «des proposi-
tions et des projets». M. Benaïcha
s'est engagé à «élargir la base mili-
tante du mouvement et à resserrer

les rangs, tout en réhabilitant
la formation politique et en
veillant à participer aux diffé-
rentes échéances électorales».
Il a appelé, dans ce contexte, à
«ouvrir des espaces de dialogue
et à créer des conseils spécia-
lisés, tout en tirant profit des
compétences et capacités des
partis». A noter que les travaux
de cette session on vu l'adoption
de la composante des membres
du nouveau conseil consultatif
issu du 6ème congrès du mou-
vement et l'élection de Tahar
Habchi à la tête conseil.

Le Mouvement de la société pour la paix (MSP) a plaidé vendredi, par la voix de son
président, Abderrazak Makri pour le report de la présidentielle de 2019 en vue de
«réunir de meilleurs conditions de concrétisation du consensus national».

MOUVEMENT ENNAHDA: 
Yazid Benaïcha remplace Mohamed Douibi 
à la tête du parti

La présidente du Parti
de l'équité et de la procla-
mation (PEP), Naïma

Salhi, a ap-
pelé vendredi
à Guelma à
une implica-
tion «effec-
tive» des ci-
toyens dans
la vie poli-
tique. 

Au cours
d’un meeting
animé à la
maison de la
Culture, Ab-
d e l h a m i d
Chaffai, lors
de l’installa-
tion des nou-

veaux membres du bu-
reau local de sa formation
politique, en prévision de

la sélection de représen-
tants locaux au prochain
congrès du parti, la pré-
sidente du PEP a plaidé
pour «la sensibilisation
des citoyens aux questions
sociales et politiques», es-
timant que la conjoncture
actuelle impose «l’impli-
cation des citoyens dans
la vie politique et le mili-
tantisme». 

«Le pays fait actuelle-
ment face à un plan visant
à désemplir l'arène poli-
tique de la véritable lutte
et de vider l'Algérie de ses
enfants à travers le phé-
nomène de l'immigration
clandestine qui a coûté la
vie à de nombreux

jeunes», a encore ajouté
la présidente du PEP. 

Soulignant que le pro-
chain congrès du PEP,
prévu début 2019, sera une
occasion pour édifier un
«commandement fort»
prêt pour les échéances
politiques de la prochaine
étape et dans laquelle son
parti sera un partenaire
«essentiel», Mme Salhi a
appelé à «faire face aux
réseaux criminels qui en-
couragent les jeunes al-
gériens à émigrer clan-
destinement en propa-
geant des illusions d’une
vie meilleure de l’autre
côté de la rive».

Naima Salhi appelle à une implication «effective»
des citoyens dans la vie politique 
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OPEP-NON OPEP: 
Accord sur une baisse de l'offre 
pour enrayer la chute des cours 

Cet objectif, attendu fébrilement
par les marchés, sera réparti à hauteur
de 800.000 barils quotidiens pour les
quatorze pays de l'Opep et de 400.000
pour ses dix partenaires dont la
Russie, a précisé l'organisation lors
d'une conférence de presse qui s'est
tenue à son siège de Vienne.

La réduction, correspondant à un
peu plus de 1% de la production mon-
diale,  est destinée à enrayer la chute
des cours, qui ont dévissé de 30% en
deux  mois  dans un contexte de sur-
production chronique.

L'accord conclu vendredi «devrait
aider le marché à atteindre un équili-
bre  plus tôt», a salué le ministre russe
de l'Energie, Alexandre Novak, dont le
pays est le deuxième producteur mon-
dial, reconnaissant que les discussions
avaient été «complexes».

Il aura fallu deux jours aux diffé-
rents poids lourds pour accorder leurs
violons au sein de cette alliance nouée
en 2016 entre l'Opep et dix autres  pro-
ducteurs, dont la Russie qui est de loin
le plus important. Une première jour-
née de réunions, jeudi, s'était termi-
née sans annonce.  Les pourparlers
butaient sur la répartition des quotas
de baisse, les  producteurs ayant tous
des raisons, plus ou moins officielles,
d'attendre  des  efforts de leurs parte-
naires. Alors que le président améri-
cain Donald Trump avait exigé mer-
credi de  l'Opep, qui pompe le tiers du
brut mondial, qu'elle maintienne sa
production à  un niveau élevé, le
ministre saoudien de l'Energie,
Khaled al-Faleh, a  répondu que
Washington «n'(était) pas en position»
de lui dicter sa  conduite.

Tenant d'une ligne dure, et rival
géopolitique du royaume, l'Iran,
demandait à être exempté de toute
baisse pour épargner son secteur
pétrolier  déjà affecté par les sanctions
des Etats-Unis. Téhéran a annoncé
vendredi  avoir obtenu satisfaction.
Les prix du Brent, qui étaient passés

sous les 60 dollars alors que les  ten-
sions entre Russie, Arabie saoudite et
Iran paraissaient inextricables  ven-
dredi matin, avaient bondi de plus de 3
dollars quand de premières  informa-
tions avaient fait état dans l'après-midi
d'un accord du groupe de  produc-
teurs. La baisse de production de 1,2
million de barils par jour (mbj) pour-
rait  toutefois ne pas être suffisante
pour éliminer la surabondance de
pétrole  sur  le marché, selon certains
analystes. «Une réduction de 1,5 mbj
était nécessaire pour éviter une sur-
production  au premier semestre 2019.

En conséquence, les prix devraient
plutôt rester  orientés à la baisse dans
les mois à venir malgré la réaction
spasmodique  d'aujourd'hui» sur le
marché, a prévenu un analyste.

En juin, les producteurs avaient
assoupli leur discipline avec pour
objectif de permettre à la Russie et à
l'Arabie saoudite d'extraire  davantage
pour compenser les pertes prévues de
barils iraniens en raison du  rétablis-
sement des sanctions américaines
liées au dossier nucléaire. Mais les
exemptions temporaires accordées au
dernier moment par les  Etats-Unis à

huit pays importateurs, à des niveaux
plus élevés que ne  l'attendait le mar-
ché, ont contribué au plongeon des
prix de ces deux  derniers mois, effa-
çant les gains engrangés depuis début
2017.

Pour rappel, l'Opep et d'autres pro-
ducteurs non-membres, dont la
Russie,  étaient liés depuis décembre
2016 par un accord de réduction de la
production de l'or noir de 1,8 mbj sur
une période de six mois à partir du  1er
janvier 2017, dans une première phase.

L'Opep avait ainsi accepté, pour la
première fois depuis 2008, de réduire
sa production quotidienne de pétrole
de 1,2 mbj tandis que 11 pays  produc-
teurs non membres de cette organisa-
tion, avaient accepté de réduire  leur
production totale de 600.000 b/j.

Les 11 pays producteurs de pétrole
non Opep concernés par cet accord
sont  l'Azerbaïdjan, Brunei, Bahreïn, la
Guinée équatoriale, le Kazakhstan, la
Malaisie, le Mexique, Oman, la Russie,
le Soudan et Sud Soudan.

Cet accord Opep-non Opep a été
prolongé jusqu'à fin 2018 lors de la
réunion de l'organisation en novem-
bre 2017. 

Les pays Opep et non Opep participants à la  Déclaration de Coopération, dont la Russie,
ont annoncé vendredi une baisse  commune de leur production de 1,2 million de barils 
par jour dans l'espoir  de redresser les cours.

AGRICULTURE:

La déforestation se poursuit en Côte
d'Ivoire et au Ghana à cause du cacao  

La déforestation liée à la
culture du cacao  pour l'in-
dustrie du chocolat se
poursuit «sans relâche» en
Côte d'Ivoire et  au Ghana,
les deux premiers produc-
teurs mondiaux, dénonce
l'ONG Mighty  Earth dans
un rapport publié ven-
dredi.

«Malgré les engage-
ments pris l'an dernier par
les grands chocolatiers» et
les Etats «en faveur d'un
cacao sans déforestation»,
celle-ci «s'est  poursuivie
sans relâche en Côte
d'Ivoire et au Ghana», y
compris «à  l'intérieur des
zones protégées et des
parcs nationaux», accuse
l'organisation internatio-
nale de défense de l'envi-
ronnement, qui s'est
appuyée sur des données
satellitaires et des
enquêtes de terrain.

En Côte d'Ivoire, qui
produit 40% du cacao
mondial, «des analyses
satellites ont montré
qu'entre novembre 2017 et
septembre 2018, rien que

pour la région cacaoyère
du sud-ouest, environ
13.748 hectares de forêt ont
été détruits, soit l'équiva-
lent de 15.000 terrains de
football», précise  l'ONG
dans son rapport intitulé
«Chocolat : mensonges
sous emballage».

L'an dernier, les princi-
pales entreprises du sec-
teur du chocolat et du
cacao s'étaient engagées,
avec la Côte d'Ivoire et le
Ghana, à transformer  la
filière en créant l'Initiative

Cacao et Forêts (ICF), pour
mettre fin à  la déforesta-
tion liée à la production de
cacao, et de rendre cette
dernière  compatible avec
la protection de l'environ-
nement et des droits
humains,  notamment l'in-
terdiction du travail des
enfants, rappelle Mighty
Earth.

«Or, depuis le lance-
ment de l'ICF, le taux de
déforestation s'est accru
pour plus de la moitié des
aires forestières inspectées

en Côte d'Ivoire».
«Des cultivateurs sur-

pris en train de défricher
des forêts pour le cacao  ont
expliqué aux enquêteurs
(de Mighty Earth) qu'ils
n'étaient exposés à  aucune
sanction».

Le secteur du chocolat
«continue de s'approvi-
sionner en cacao auprès de
fournisseurs impliqués
dans la destruction des
dernières forêts d'Afrique
de l'Ouest», selon l'ONG.

La déforestation
menace la stabilité clima-
tique de la région et met en
danger les derniers refuges
des éléphants de forêts et
chimpanzés de Côte
d'Ivoire,avertit Mighty
Earth. L'organisation note
cependant que «des pro-
grès évidents ont été
accomplis  à certains
endroits», et qu'il «est donc
possible pour ces sociétés
(chocolatières) et les auto-
rités locales d'entrepren-
dre des changements  posi-
tifs».

APS

SELON LE DERNIER 
RAPPORT DE LA BM 
PUBLIÉ SAMEDI 
Vers un nouveau
record en 2018 des
transferts d'argent
vers les pays pauvres  

Les transferts d'argent, qui représentent  une
source substantielle de revenus pour les pays pau-
vres, ont augmenté  rapidement cette année et
devraient enregistrer un nouveau record, selon le
dernier rapport de la Banque mondiale publié
samedi.

Le montant officiel des fonds envoyés dans les
pays en voie de  développement devrait s'accroître
de 10,8% cette année pour atteindre 528  milliards de
dollars.

«Ce nouveau record suit une croissance solide de
7,8% enregistrée en  2017», commente l'institution
dans un communiqué. Au total, les transferts vers
l'étranger, c'est-à-dire incluant ceux à  destination
des pays riches, devraient s'élever à 689 milliards en
2018,  soit un bond de 10,3%.

Les transferts d'argent ont afflué dans toutes les
régions mais de manière  plus marquée en Europe
et en Asie centrale (20%) ainsi qu'en Asie du Sud
(+13,5%), suivies de l'Afrique sub-saharienne
(+9,8%), du Moyen-Orient et  de l'Afrique du Nord
(+9,1%), de l'Amérique Latine et des Caraïbes
(+9,3%),  enfin de l'Asie de l'Est et du Pacifique
(+6,6%). L'augmentation de ces transferts d'argent
est directement corrélée à la  solidité de l'économie
et de l'emploi aux Etats-Unis, à un rebond dans les
pays du Golfe et de la Russie, a également expliqué
la Banque mondiale.

L'Inde a été l'un des principaux pays destina-
taires de ces fonds avec un  total de 80 milliards de
dollars, suivie de la Chine (67 milliards), du
Mexique et des Philippines (34 milliards chacun) et
enfin, de l'Egypte (26  milliards).

Se tournant vers l'avenir, la Banque mondiale
anticipe une croissance plus  modérée des trans-
ferts d'argent pour 2019 en raison d'un ralentisse-
ment de  la croissance mondiale.

«Les transferts futurs vers les pays pauvres ou à
revenus moyens devraient  s'accroître de 4% pour
atteindre 549 milliards. Les transferts totaux
devraient augmenter de 3,7% à 715 milliards en
2019», détaille ainsi la  Banque mondiale. Les frais
de transfert pour un envoi de 200 dollars vers son
pays  d'origine étaient de 6,9% en moyenne au troi-
sième trimestre 2018, à peine  moins qu'au premier
trimestre (7,1%), indique également la Banque mon-
diale,  qui déplore régulièrement ces coûts jugés
élevés. Et l'Afrique sub-saharienne demeure la
région où envoyer son argent  demeure le plus coû-
teux avec un frais de transfert moyen de 9%.

Les hausses des transferts d'argent enregistrées
en 2017 et 2018  interviennent après deux années de
baisse.

ZONE EURO: 
Le ralentissement 
de la croissance
confirmé au 
3e trimestre 

La croissance en zone euro a fortement  ralenti
au troisième trimestre, le PIB ayant progressé de
0,2% par rapport  au trimestre précédent et de
1,6% sur un an, a indiqué vendredi Eurostat  dans
sa troisième estimation.

L'Office européen des statistiques confirme
ainsi pour la deuxième fois le  chiffre de 0,2%,
mais revoit à la baisse celui sur un an: +1,6%,
contre  +1,7% dans une estimation précédente.

Les analystes interrogés par le fournisseur de
services financiers Factset  tablaient sur une troi-
sième estimation inchangée: +0,2% par rapport au
deuxième trimestre et +1,7% comparé au troi-
sième trimestre 2017.

Le ralentissement du troisième trimestre
marque une rupture avec les deux  premiers tri-
mestres de l'année, où le Produit intérieur brut
(PIB) avait  progressé à chaque fois de 0,4%.

Il s'explique en partie par le brutal coup d'arrêt
de la croissance  allemande, qui a reculé de 0,2%
au troisième trimestre à cause d'une  désorganisa-
tion provisoire du secteur automobile.

Au deuxième trimestre  comparé au premier, le
PIB allemand avait progressé de 0,5%.
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PÉTROLE: 
Le Brésil refuse un permis d'exploration
dans l'embouchure de l'Amazone 
au groupe Total  

«La licence environnementale
pour l'Activité de forage maritime
dans les  blocs FZA-M-57, 86, 88, 125 et
127 de Foz de Amazonas a été refusée
ce  vendredi en raison d'un ensemble
de problèmes techniques identifiés
au  cours du processus visant à l'ob-
tention de la licence», a annoncé
dans un  communiqué l'agence de
régulation environnementale brési-
lienne Ibama.

Le refus de ce permis avait été
demandé en avril dernier par le par-
quet du  Brésil et par des organisa-
tions de défense de l'environnement.

Total s'était associé en 2013 avec le
britannique BP et le brésilien
Petrobras pour acquérir des blocs
d'exploration dans l'embouchure de
l'Amazone et attendait d'obtenir le
feu vert des autorités brésiliennes
pour lancer les travaux d'exploration.

Ibama déclare dans son commu-
niqué avoir détecté d'«importantes
incertitudes» dans le plan présenté
par Total pour d'éventuelles situa-
tions  d'urgence.L'agence brési-
lienne évoque «la possibilité d'une
fuite de  pétrole qui pourrait affecter
les récifs coralliens présents dans la
région  et par extension la biodiver-
sité marine».

L'agence ajoute qu'elle a donné à

Total E&P do Brasil, la branche  bré-
silienne du groupe, toutes les
«opportunités possibles» pour
«qu'elle  complète et éclaircisse les
problèmes techniques» qui ont été
relevés. Elle  indique avoir informé
vendredi Total de sa décision.

Pour sa part, le groupe français
s'est contenté d'indiquer qu'il allait
«analyser les documents remis par
Ibama et décider des prochaines
étapes». De son côté, l'association
environnementale Greenpeace a
salué cette  «excellente nouvelle pour

les 2 millions de personnes qui se
sont  mobilisées à nos côtés pour la
protection du récif de l'Amazone»,
estimant  que le groupe s'était
«entêté, coûte que coûte, à vouloir
ouvrir une  nouvelle frontière pétro-
lière dans une zone qui abrite des
espèces  menacées».

«Dans un contexte politique incer-
tain au Brésil et face aux menaces qui
pèsent sur l'environnement en
Guyane, Greenpeace appelle à proté-
ger  durablement le récif et les
régions alentours», a ajouté l'ONG.

Le Brésil a refusé vendredi au groupe pétrolier  français Total l'autorisation d'effectuer
des forages dans cinq secteurs de  l'embouchure de l'Amazone, en déclarant que le 
plan présenté par Total  comportait des «problèmes techniques».

JAPON: 

Nissan rappelle 150.000 voitures après 
la découverte de nouveaux problèmes
d'inspection 

Nissana a annoncé ven-
dredi avoir découvert de
nouveaux problèmes et va
rappeler les voitures affec-
tées, au nombre  d'environ
150.000.

Ce chiffre vient s'ajouter
au 1,15 million d'automo-
biles convoquées au
garage depuis la révélation
à l'automne 2017 de mau-
vaises pratiques dans  les
contrôles menés au sein
des usines de l'archipel.

Le rappel, qui sera offi-
ciellement notifié le 13
décembre, est «limité au
Japon», a précisé le
constructeur japonais
dans un communiqué.

Dès novembre 2017,

Nissan avait présenté des
«contre-mesures» pour
mettre  fin à cette situation.

Mais l'été dernier, il
avait admis la falsification
de valeurs lors de tests des-
tinés à mesurer l'économie
de carburant et les  émis-
sions de gaz d'échappe-
ment. Nissan, touché au
cours des derniers mois
par un scandale lié à  l'ins-
pection de ses véhicules au
Japon, a assuré que cette
fois,  «l'ensemble des pro-
blèmes avaient été élimi-
nés», selon les déclarations
de  Seiji Honda, vice-prési-
dent du groupe, lors d'une
conférence de presse au
siège de Yokohama (ban-

lieue de Tokyo). Le
constructeur a redit accor-
der «une grande impor-
tance dans la mise en  place
des 77 mesures» présen-
tées en septembre dernier,
dans le cadre d'un  inves-
tissement plus large de 170
à 180 milliards de yens sur
les six  prochaines années»
(plus d'1,3 milliard d'eu-
ros). «Les deux problèmes
ont une cause commune:
une très faible conscience
de  la gravité de la violation
des règles d'inspection»,
avait à l'époque  déploré un
dirigeant du constructeur,
mettant en cause «une
focalisation  sur la réduc-
tion des coûts» aux dépens

de «la sécurité, la qualité,
l'environnement».

C'est une mauvaise nou-
velle de plus pour Nissan
qui traverse une phase  dif-
ficile avec l'arrestation le 19
novembre de Carlos
Ghosn, révoqué dans  la
foulée de la présidence du
conseil d'administration
sur des soupçons de  mal-
versations financières.

Dans le cadre de cette
affaire, le bureau des pro-
cureurs de Tokyo a décidé
d'inculper, probablement
lundi, M. Ghosn ainsi que
le groupe Nissan en tant
qu'entité morale, selon des
informations du quotidien
économique Nikkei.

CÉRÉALES:

Le prix du blé reste soutenu 
dans un marché calme 

Les prix du blé restaient soutenus
vendredi dans  un marché européen
calme, après une séance très active
jeudi. 

Sur Euronext, la tonne de blé
gagnait 75 centimes d'euro sur
l'échéance de  mars à 202,75 euros et 50
centimes sur celle de mai à 203,50
euros, dans un  marché d'à peine plus
de 5.100 lots échangés.

La tonne de maïs gagnait aussi 25
centimes d'euro sur l'échéance de  jan-
vier à 174,25 euros, ainsi que sur celle
de mars à 176,25 euros, pour un  peu
plus de 150 lots échangés.

Le blé est soutenu par des profits

moindres de l'euro face au dollar. La
réunion de la Banque centrale euro-
péenne la semaine prochaine et  l'in-
certitude du Brexit ont sans doute
limité les gains de l'euro,  estimaient
vendredi des analystes.

Pour le marché à terme des
céréales, la séance Euronext de jeudi
avait été  marquée par un appel d'of-
fres égyptien sur fond de questionne-
ment de  l'impact des retards de paie-
ment des précédents achats de
l'Egypte. Le pays  a acheté 350.000
tonnes de blé russe et ukrainien, sans
proposition de blé  européen ni améri-
cain. Les importateurs thailandais ont

aussi acheté 68.000 tonnes de blé
fourrager argentin ou ukrainien, la
Jordanie a lancé des appels d'offres
pour l'achat de blé et d'orge. 

Vendredi le marché notait aussi
l'achat de 110.000 tonnes de blé meu-
nier  américain par Taiwan, 143.643
tonnes de blé américain, canadien et
australien par le Japon, ainsi que près
de 200.000 tonnes de maïs américain
par le Mexique, soulignait Agritel. Au
Canada, l'organisme statistique public
a revu à la hausse ses  estimations de
production de céréales, avec 31,77 mil-
lions de tonnes  attendues de blé
contre 29,98 MT l'an passé.

EUROPE:
Les Bourses
européennes
rebondissent mais
restent prudentes 

La plupart des Bourses européennes ont rebondi
vendredi, sans toutefois effacer l'intégralité de leurs
pertes de la  veille, la prudence restant de mise dans
un contexte géopolitique complexe.

Les marchés européens ont connu «un rebond
technique qui provient d'achats  d'actions à bon
compte, après la forte baisse de la veille», a expliqué
Yann Azuelos, gestionnaire de portefeuilles chez
Mirabaud France. Ce rebond a notamment été favo-
risé par des informations de presse  prédisant que la
Réserve fédérale américaine (Fed) allait augmenter
ses  taux moins rapidement en 2019. Certains mar-
chés ont également profité de la hausse des cours du
pétrole,  qui a fait suite à l'accord de l'Opep et de ses
alliés sur une baisse  commune de leur production de
1,2 million de barils par jour dans l'espoir  de redres-
ser les prix.

Les marchés restent toutefois «sous pression», a
précisé M. Azuelos, dans  un contexte dominé par le
conflit commercial sino-américain.

A New York, Wall Street accélérait ses pertes à la
mi-séance: vers 17H20  GMT, le Dow Jones Industrial
Average chutait de 1,45% à 24.586,37 points,  le Nasdaq
de 1,92% à 7.050,36 points, et l'indice élargi S&P 500
de 1,43% à  2.657,40 points.

Après avoir alterné les passages dans le vert et le
rouge à l'ouverture,  dans la foulée de la publication
d'un rapport sur l'emploi relativement  neutre, les
indices s'installaient en territoire négatif, affectés par
des  inquiétudes croissantes quant aux discussions
commerciales entre Pékin et  Washington.

«L'anxiété liée au fait que l'arrestation et la possi-
ble extradition aux  États-Unis d'une cadre de (l'en-
treprise chinoise) Huawei pourrait avoir des  impli-
cations sur les relations commerciales entre la Chine
et les  États-Unis est toujours très présente», ont
affirmé les analystes de  Charles Schwab.

L'Eurostoxx 50 a enregistré une hausse de 0,41% à
3.058,53 points.

A Paris, le Cac 40 a gagné 0,68% à 4.813,13 points.
La plupart des titres du secteur pétrolier ont ter-

miné dans le vert, après  un début de séance difficile.
Total a pris 1,65% à 48,17 euros, Vallourec  1,77% à

1,95 euros et CGG 3,71% à 1,29 euros.
TechnipFMC a toutefois perdu 0,10% à 19,14 euros.
Les valeurs technologiques, en première ligne du

décrochage des indices  jeudi, restaient fragiles.
Soitec a grignoté 0,16% à 49,02 euros tandis que

STMicroelectronics a reculé de 1,20% à 11,97 euros.
A Francfort, le Dax a toutefois cédé 0,21% à

10.788,09 points et a atteint  pour la deuxième séance
d'affilée son niveau le plus bas en deux ans, sur  fond
de tensions géopolitiques.

Fresenius Medical Care (FMC) a fini en repli de
8,47% à 62,24 euros,  pénalisé par la révision à la
baisse de ses prévisions de résultats pour  2018.

La maison mère, Fresenius, a fini en bas d'indice,
chutant de 17,71% à  38,99 euros. Parmi les autres
valeurs technologiques du Dax, SAP a gagné 0,85% à
88,67  euros tandis que Infineon a reculé de 0,25% à
17,77 euros. La Bourse de Londres a progressé de
1,10% à 6.788,11 points. Les compagnies pétrolières
ont grimpé, à l'image de BP (+2,28% à 514,80  pence)
et Royal Dutch Shell (action «B», +2,76% à 2.365,00
pence). Le secteur minier s'est repris.

Anglo American a gagné 3,30% à 1.607,80  pence et
Rio Tinto 2,02% à 3.584,50 pence.

La Bourse de Milan a terminé sur un léger rebond,
l'indice FTSE Mib  gagnant 0,53% à 18.741,98 points.

Saipem réalise la meilleure performance de la
journée avec un bond de  5,60% à 3,885 euros tandis
que dans le bas du tableau, BPER Banca a perdu
1,59% à 3,592 euros. A Madrid, l'indice Ibex 35 a clô-
turé en hausse de 0,58% à 8.815,50 points.

Principale hausse de la séance, le pétrolier Repsol
a bondi de 3,28% à  14,79 euros.

Le secteur bancaire a aussi récupéré de la mau-
vaise séance de la veille,  avec CaixaBank en tête, la
troisième banque espagnole ayant pris 1,27% à  3,36
euros. L'indice PSI 20 de la Bourse de Lisbonne a pris
0,4% à 4.836,73 points. 

L'expert de la finance Sonae Capital a enregistré la
plus forte hausse  (+2,67% à 0,845 euros) tandis que le
papetier Navigator Company a connu la  plus forte
baisse de la séance, cédant 2,16% à 3,62 euros. La
Bourse suisse a terminé la semaine en hausse, l'in-
dice SMI des valeurs  vedettes se reprenant de 0,94%
à 8.741,03 points. La majorité des titres ont fini dans le
vert.

Le groupe suisse Givaudan,  numéro un mondial
des parfums et arômes, a enregistré la plus forte
hausse  du jour (+2,28% à 2.426,00 francs suisses).

APS
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OUM EL BOUAGHI: 
Bouhezza, un fromage authentiquement
traditionnel en quête de labellisation 

Créée en 2017, l’association
Imsenda pour la promotion et
la protection de l’appellation
Bouhezza, milite énergique-
ment pour la préservation de
cet aliment traditionnel spéci-
fique à la population chaouie
et le développement de sa pro-
duction, a assuré Samir
Messaïli, un de ses membres
fondateurs et chargé du dos-
sier de labellisation, rencon-
tré en marge de l’exposition
qui a regroupé des partici-
pants de 18 wilayas à l’initia-
tive de la Chambre de l’artisa-
nat et des métiers (CAM) et la
direction locale du tourisme.

Il a également indiqué que
les militants de l’association
étaient déjà actifs sur le même
terrain cinq années avant la
création de celle-ci.

Bouhezza, produit avec des
matières entièrement natu-
relles dont le lait, le petit lait,
le sel et des peaux d’animaux,
est de tous les fromages
d’Algérie l’unique à être un
fromage «affiné».

Son affinage a lieu dans
une peau entière (chekoua)
pendant plusieurs semaines
de sorte à lui permettre d’ac-
quérir ses saveurs spécifiques
et sa texture, soutient
Messaïli.

L’idée de labelliser cet ali-
ment en lui attribuant l’appel-
lation d’origine (AO) remonte
à plusieurs années et a été
précédé par plusieurs initia-
tives de promotion par des
participations aux expositions
des produits traditionnels et
par l’organisation depuis 2014
au printemps d’une fête
annuelle de ce fromage qui
connaîtra en 2019 sa 6ème
édition, a déclaré le même
cadre de l’association
Imsenda.

Le dossier de labellisation 
de Bouhezza en voie 

d’aboutissement 

La labellisation d’un pro-
duit passe par plusieurs
étapes dont la première est
l’existence d’un corps profes-
sionnel qui porte ce projet en
l’occurrence l’association
Imsenda ensuite viennent les
conditions liées à l’apparte-
nance du produit à une zone
géographique spécifique,
l’histoire et la réputation du
produit puis, enfin, l’élabora-
tion d’un cahier de charges du
produit, a-t-il précisé .

Dans le cadre de ses mis-
sions de promotion et de
développement de la produc-
tion de fromage traditionnel,
Imsenda s’est approchée de
l’Université des Frères
Mentouri de Constantine et le
Laboratoire national des tech-
nologies modernes pour réa-
liser des analyses de labora-
toire sur ce fromage ayant
montré sa conformité aux cri-
tères requis de commerciali-
sation et sa riche valeur nutri-
tive, a ajouté la même source.

«Toutes ces conditions exi-
gées dans le dossier de labelli-
sation du fromage Bouhezza
sont réunies», a estimé, de son
côté, le directeur des services
agricoles (DSA), Laâla Maâchi
, soulignant que l’esquisse du
cahier de charges de ce pro-
duit a été conçue et un dossier
de labellisation remis au

secrétariat permanent de la
Commission nationale de
labellisation des produits
agricoles auprès du ministère
de l’Agriculture, du
Développement Rural et de la
Pêche.

«Le dossier a été étudié par
ladite commission qui a émis
certaines réserves qu’une
autre commission locale a
pris en compte et a introduit
des amendements à la pre-
mière ébauche de cahier de
charges puis de nouveau
remis à la commission natio-
nale», a-t-on indiqué .

Après aval de la commis-
sion, il sera procédé au lance-
ment de la production sous le
label de ce fromage actuelle-
ment produit, a révélé le DSA,
par les 16 «fromagers» fonda-
teurs de l’association Imsenda
qui activent au niveau de leurs
fermes respectives.

Selon le responsable local
du secteur agricole, une réu-
nion a été dernièrement
tenue au ministère de
l’Agriculture sous la prési-
dence du ministre et en pré-
sence du représentant de la
direction des services agri-
coles de la wilaya d’Oum El
Bouaghi ainsi que des repré-
sentants des divers secteurs
concernés et les experts ayant
déjà participé à la labellisation

de la datte Deglet Nour et de la
figue de Béni Maouche.

«La réunion a examiné les
dossiers de labellisation dépo-
sés dont celui du fromage
Bouhezza et des olives de Sig
de la wilaya de Mascara», a-t-
on précisé .

Peau animal, petit lait, 
sel, éléments de base de 
la recette de Bouhezza 

La préparation du
Bouhezza nécessite d’abord
une peau d’un animal (ovin
ou caprin) que l’on laisse se
putréfier pendant quelques
jours afin de faciliter l’arra-
chage des poils ou de la laine
avant le lavage à l’eau puis le
traitement essentiellement au
sel et au genièvre, a déclaré
Nadhir Maânsar, autre mem-
bre de l’association Imsenda.

Après la disparition de
toute odeur, la peau est nouée
de sorte à former un sac loca-
lement appelé Chekoua rem-
pli de petit lait et de sel puis
accroché pour l’ultime phase
d’affinage, a fait savoir Nadhir,
éleveur agriculteur quinqua-
génaire originaire de la com-
mune de Henchir
Toumgheni, initié à la pro-
duction de ce fromage par sa
mère dès son enfance. Le sac
de peau animale (chekoua)
perméable permet l’égout-
tage du lactosérum à travers
les pores naturels de la peau et
la formation du fromage pen-
dant une période de près de
deux mois, ajoute le même
fromager qui indique qu’à la
fin de l’affinage, une petite
quantité de lait est rajoutée au
fromage pour en atténuer
l’acidité.

L’appellation Bouhezza est
dérivée du terme «Hezz»
signifiant en dialectal lever, le
sac en peau animale étant levé
et accroché lors de l’affinage,
est-il précisé.

Bouhezza, un fromage aux saveurs distinctives et à recette séculaire transmise d’une
génération à une autre, est un aliment traditionnel authentique très apprécié dans la
région d’Oum El Bouaghi et ses alentours, assurent nombre de dégustateurs fromagers
rencontrés par l’APS au cours d'une exposition de produits traditionnels tenue dernière-
ment à la maison de la Culture Nouar-Boubakeur de la ville d’Oum El Bouaghi.

MILA: 
Extension à plus de 1 900
hectares de la surface
réservée à la culture de l’ail 

La surface réservée à la culture de l’ail dans la
wilaya de Mila a augmenté au titre de la saison
agricole 2018-2019, pour atteindre 1.903 hectares
devant produire plus de un (1) million de quin-
taux, a -t- on appris jeudi, auprès du directeur
des services agricoles (DSA), Messaoud
Benderidi.

La superficie réservée pour la culture de cette
plante potagère est «annuellement revue à la
hausse» et pourrait augmenter encore du fait
que la période de la culture de l’ail se poursuit
jusqu’à la mi-décembre a précisé à l’APS la
même source rappelant qu’au cours de la précé-
dente saison agricole, les 1 897 ha d’ail ont donné
une production de un (1) million de quintaux.

La zone Sud de la wilaya est marquée par une
forte affluence des agriculteurs sur cette filière
agricole, où une surface de 1.836 hectares parmi
la superficie globale a été consacrée à ce produit
dans cette région répartie sur les communes de
Teleghma, d’Oued Segane, de Chelaghoum Laid
et de Tadjenanet, selon le même responsable.

Le reste de la surface, ajoute la même source,
est localisé dans la région Nord de la wilaya, où
«un intérêt de plus en plus important est accordé
à la culture d’ail», assure-t-on.

La réussite des opérations de sensibilisation
visant à encourager la culture d’ail et réduire
l’importation de ce produit agricole, la mise en
place par la tutelle d’une subvention pour le
stockage de cet aliment pour répondre à une
doléance des représentants de la filière ail , l’en-
trée en service du périmètre agricole de la com-
mune de Teleghma (4.447 hectares) destiné à
l'irrigation des cultures agricoles dont l’ail à tra-
vers plusieurs localités de la zone Sud, conjugués
à une bonne maitrise de la culture d’ail sont les
facteurs qui ont favorisé la promotion de cette
production, assure-t-on encore.

La direction des services agricoles de la wilaya
de Mila £uvre pour l’extension de la surface
allouée à cette production et la régulation de son
marché, a souligné la même source, faisant
savoir que des journées de sensibilisation sur
l’importance de «la récolte d’ail après matura-
tion» qui permet de mieux conserver l’aliment
dans les chambres froides agréées, seront orga-
nisées. Il a assuré que ce procédé garantira la dis-
ponibilité de l’ail dans les marchés «de manière
régulière».

BORDJ BOU ARRERIDJ: 
Appel à instituer le
colloque international
«cheikh Mohamed-Larbi
Ben Ettabani» en
rencontre annuelle 

Les participants au colloque international
«cheikh Mohamed-Larbi Ben Ettabani
(1898/1070)» sur «l’authenticité de la pensée
acharite et son impact sur la cohésion sociale»
ont recommandé jeudi à Bordj Bou Arreridj
d’instituer le colloque en rencontre annuelle
consacrée aux questions de la théologie isla-
mique. Représentant des universités nationales
et étrangères, le Haut conseil islamique (HCI), le
secteur des affaires religieuses et des cheikhs de
zaouïas, les séminaristes ont préconisé l’associa-
tion des laboratoires de recherche universitaire,
des établissements pédagogiques et zaouïas à
l’enrichissement ses méthodes d’enseignement
de la théologie islamique.

Il a été également recommandé d’inclure aux
programmes scolaires les valeurs du référent
religieux national qui consolident l’unité et la
cohésion nationale et à publier les travaux du
colloque. Ce colloque a été organisé à la maison
de la culture Mohamed Boudiaf sous l’égide du
président de la République Abdelaziz Bouteflika
et le HCI et avec le concours de la wilaya de Bordj
Bou Arreridj.

Un des plus célèbres savants enseignant à la
mosquée du Prophète de Médine (Arabie saou-
dite), cheikh Ben Ettabani est né en 1898 dans
l’actuelle commune de Ras El Oued (wilaya de
Bordj Bou Arreridj) dans la même ville natale
que le cheikh El Bachir El Ibrahimi.

OUARGLA: 
De nouvelles aides à l’habitat rural 
aux communes de la wilaya

De nouvelles aides à l’habitat rural ont été octroyées aux
communes de la wilaya d’Ouargla, au titre du programme com-
plémentaire de 2018, a-t-on appris jeudi des services de la direc-
tion locale de l'habitat. Vingt communes vont bénéficier de cette
tranche d’aides, dont la commission spécialisée se charge
actuellement de sa répartition entre 20 communes qui se char-
geront à leur tour de l’établissement des listes de leurs bénéfi-
ciaires, a-t-on précisé. 

Ces aides destinées à l’habitat rural sont à même de répondre
à la demande croissante sur cette formule qui suscite un vif inté-

rêt des habitants des zones rurales et suburbaines, estime la
source. Elles viennent s’ajouter à une tranche de 3.000 aides
réparties en 2018 entre 20 des 21 communes de la wilaya, a-t-on
ajouté. 

La wilaya d’Ouargla a bénéficié, dans ce cadre des différents
programmes quinquennaux (2005 à 2019) de près de 33.650
aides à l’habitat rural, dont 29.414 unités ont été achevées, 1.634
sont en cours de réalisation et 2.572 unités en phase de lance-
ment de leurs chantiers, selon les données de la direction de
l'habitat.

Ouargla: Remise de camions à benne-tasseuse 
au profit de huit communes 

Un parc roulant de 16 nouveaux
camions à bennes-tasseuses, destinés à
la collecte des ordures ménagères, ont
été attribués à huit communes de la
wilaya d'Ouargla, a-t-on appris jeudi
auprès des services de la wilaya.

Inscrite dans le cadre d’e l’améliora-
tion de la prise en charge de l’environ-
nement au niveau des collectivités,
l’opération, initiée par le ministère de
l’Intérieur, des Collectivités locales et

de l’Aménagement du Territoire, a pro-
fité aux communes d’Ouargla (3
camions), Rouissat (2), Hassi-
Benabadallah (2), Ain El-Beida (2), El-
Hedjira (2) El-Alia (2), N’goussa (2) et
Sidi-Khouiled (1), a précisé la même
source.

Deuxième du genre, après celle
ayant profité aux communes de
Rouissat, Ouargla et Sidi-Khouiled,
cette opération vise le renforcement de

la flotte destinée à la prise en charge de
l’hygiène du milieu, a indiqué le wali
d’Ouargla, Abdelkader Djellaoui.

L’initiative, qui porte sur la mise à la
disposition des collectivités locales de
moyens humains et matériels, a insisté
sur la préservation de ces moyens en
vue d’allonger leur durée d’exploita-
tion et de répondre aux préoccupations
du citoyen.

APS
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PROTECTION CIVILE: 

Les réseaux sociaux pour vulgariser 
le «facteur risque» parmi les citoyens 

Intervenant à la clôture des tra-
vaux de la deuxième session de for-
mation sur les techniques de com-
munication au profit des chargés de
communication de la protection
civile de 12 wilayas de l’Est du pays, le
colonel Achour a indiqué que le ren-
forcement des connaissances en
matière d'utilisation des réseaux
sociaux permettra de «mieux faire
circuler l’information et la sensibili-
sation à la prévention des risques
d'incendies, d'inondations et d'acci-
dents de la circulation».

Une session de formation com-
plémentaire sera prévue prochaine-
ment au profit de ces chargés de
communication afin de «les soute-
nir dans ce domaine et assurer une
meilleure sensibilisation sur les dif-
férents accidents», a-t-on encore
souligné. Les officiers ont égale-
ment émis le v£ux de bénéficier de
facilités d'accès aux médias, princi-
palement la radio afin de «diffuser à
temps» l'information et le message
préventif, a ajouté la même source.

Aussi, cette démarche permettra
d'informer les citoyens sur la
conduite à tenir en cas d'accidents et
surtout la prévention.

Des exercices de simulation
(extinction de feux de forêts, inon-
dations...) ont été exécutées, au
niveau du lac Tonga (El Kala), en
présence des agents de la protection
civile qui ont été soumis à des
entraînements à la gestion de l'in-

formation dans ces conditions d'ex-
trême stress.

«Il s'agira d'être apte à répondre,
en toute circonstance et événe-
ments, aux questions des différents
organes de la presse, aussi bien
celles liées aux bilans mais aussi en
ce qui concerne la préservation du
potentiel forestier», a explique le
colonel Achour.

Le même responsable a, dans ce
contexte, rappelé l’importance du
renforcement des capacités des
chargés de communication auprès
des directions de la protection civile,
dans la gestion de l’information et
l’amélioration de la communication
avec les représentants des médias.
De son côté, le directeur local de la
protection civile, Abdelaziz Melbous

Abdelaziz, a indiqué que ce stage de
formation de deux jours a pour but
de «former les agents de la commu-
nication afin de renforcer leurs
capacités à la gestion de l’informa-
tion durant les différents risques
majeures».

Ce stage, qui intervient après
celui organisé récemment dans la
wilaya de M'sila, permettra égale-
ment aux chargés de communica-
tion «d’affiner leurs capacités et
compétences» pour une meilleure
sensibilisation et prévention des
risques majeurs.

Une troisième session au profit
des chargés de communication de
l'Ouest du pays, est par ailleurs
prévu prochainement dans la wilaya
de Saida, a-t-on conclu.

L'utilisation optimale des réseaux sociaux est en mesure de mieux vulgariser 
le «facteur risque» parmi les citoyens, a estimé jeudi à El Tarf, le sous directeur 
des statistiques et de l’information à la Direction générale de la protection civile, 
le colonel Achour Farouk.

EL TARF : 
Saisie de 23 000 dinars
tunisiens au poste
frontalier d’Oum T’boul 

Une somme de 23 000 dinars tunisiens a été  saisie par
les services des Douanes au poste frontalier d’Oum
T’boul dans  la wilaya d’El Tarf, dans deux opérations dis-
tinctes, a-t-on appris  vendredi auprès de la chargée de
communication à la direction régionale des  Douanes
algériennes.

La première opération a permis jeudi la saisie de 14
000 dinars tunisiens  au cours d’une fouille d'un voya-
geur qui s'apprêtait à entrer en Algérie, a  précisé Asma
Belkhiri, signalant que les services des douanes ont éga-
lement  saisi chez ce même voyageur 50 kg de foie impro-
pre à la consommation,  «minutieusement recouverte de
poissons afin de tromper la vigilance des  douaniers».

La deuxième saisie a été effectuée, au cours de cette
semaine, et a permis  de récupérer 9.000 dinars tuni-
siens, soigneusement cachés dans un véhicule  immatri-
culé en Algérie, ajoute encore la même source.

Le propriétaire du véhicule, qui s'apprêtait à quitter le
territoire  national à partir du poste frontalier d’Oum
T'boul (El Kala), avait  délicatement dissimulé cette
somme d’argent au bas du tableau de bord de  son véhi-
cule, a-t-on encore noté.

Selon le règlement des Douanes algériennes, chaque
voyageur est tenu de  déclarer la somme d’argent en sa
possession à l’entrée et à la sortie des  frontières du pays
en vue de lutter contre le transfert illicite des  devises.

MOSTAGANEM: 
Mise en échec de six
tentatives d’émigration
clandestine en l’espace
de trois jours 

Les éléments du groupement territorial de la  gendar-
merie nationale ont mis en échec, ces trois derniers jours
à travers  la wilaya de Mostaganem, six tentatives d’émi-
gration clandestine, a-t-on  appris vendredi auprès de la
cellule de communication de ce corps de  sécurité.

Au total, ce sont 27 candidats à l’émigration clandes-
tine qui ont été  interceptés au moment où ils s’apprê-
taient à prendre la mer en direction  des côtes espagnoles.

Ces personnes ont été arrêtées près des plages des
localités de Stidia,  (Est de Mostaganem), Sedaoua (Sidi
Lakhdar), Hadjadj et Ouled Tahar.

Des  embarcations pneumatiques, des bidons de car-
burant ainsi qu’un véhicule  léger ont été saisis, a-t-on
ajouté de même source. Après l’achèvement des procé-
dures règlementaires, ces personnes seront  déférées
devant la justice pour tentative d’émigration clandestine.

MOSTAGANEM: 
14 candidats à
l’émigration clandestine
secourus au large

Quatorze candidats à l’émigration clandestine ont été
secourus jeudi au large du littoral de la wilaya de
Mostaganem, a-t-on appris du groupement territorial des
garde-côtes. Les unités flottantes des garde-côtes ont
réussi aux environs de 15 heures, à secourir 14 candidats à
l’émigration clandestine dont une femme et un nourris-
son à 6 miles marins au nord de la commune de
Benabdelmalek Ramdane, a-t-on indiqué.

Ces harraga avaient pris le départ dans la nuit du mer-
credi de la plage de Chaibia dans la commune de
Benabdelmalek Ramdane (37 km à l’est de Mostaganem)
avant que leur embarcation ne tombe en panne au large,
a-t-on ajouté. Les personnes secourues ont été conduites
vers le port commercial de Mostaganem pour recevoir les
soins nécessaires. Après l’achèvement des procédures
administratives, elles seront remises aux services de la
sûreté pour les présenter devant la justice.

APS

ORAN:

Portée disparue, la jeune Aya serait
signalée sur le territoire espagnol 

L’adolescente Aya, 14 ans, portée disparue à Oran
depuis le 30 novembre dernier, serait signalée sur le ter-
ritoire espagnol, a appris jeudi l’APS de source sécuri-
taire, sans citer des indications expliquant cette localisa-
tion.

La même source n’exclut pas le fait que la jeune ado-
lescente aurait rejoint le territoire espagnol clandesti-
nement par mer et à bord d’une embarcation, moyen
qu’utilisent les candidats à l’émigration clandestine.

Les services de la sûreté de wilaya poursuivent tou-
jours leur enquête, a-t-on relevé.

Les membres de la famille de la jeune collégienne
avaient alerté les services de la Sûreté d’Oran suite à
cette disparition. Une campagne de recherches et d’in-

vestigations a été aussitôt lancée avec la mise en place
d’un dispositif spécial pour la diffusion de l’information
en temps réel et sur l’ensemble du territoire national.

Par ailleurs, trois individus ont été interpellés, mer-
credi, dans la daïra d’Ain El Turck, pour une affaire de
détournement de mineure et incitation à la débauche.

Deux jours auparavant, la mère d’une autre adoles-
cente, âgée de 16 ans, avait signalé à la police locale la
disparation de sa fille. Les investigations ont permis de
localiser la jeune fille. Les enquêteurs l’avaient retrou-
vée en compagnie de trois jeunes hommes, dans un lieu
isolé à Cap Falcon. Une quantité de drogue et des armes
blanches en possession de ces individus ont été saisies
par les policiers.

SIDI BEL-ABBÈS: 

Rencontre régionale d'orientation 
de la police judiciaire sur la prévention
et la lutte contre la criminalité (DGSN) 

Une rencontre régio-
nale d'orientation de la
police judiciaire sur la
prévention et la lutte
contre la criminalité sous
toutes ses formes a été
organisée jeudi à l’Ecole
de police de Sidi Bel
Abbes, indique un com-
muniqué de la Direction
général de la sûreté natio-
nale (DGSN).

La rencontre, présidée
par le directeur de la
Police judiciaire et qui
dans le prolongement des
actions de communica-
tion interne, ordonnées
par le DGSN, le Colonel
Mustapha El Habiri, «a
regroupé les forces de

police judiciaire relevant
des différents services
opérationnels de la région
Ouest et Sud-Ouest», sou-
ligne la même source.

Portant essentielle-
ment sur la prévention et
la lutte contre la crimina-

lité sous toutes ses formes,
la rencontre a été l’occa-
sion pour le représentant
de M. El Habiri, de «réité-
rer le soutien et les encou-
ragements du Haut
Commandement de la
DGSN aux forces de police

dans leurs missions de
protection des personnes
et des biens», note le com-
muniqué. Le directeur de
la police Judiciaire a, au
nom de M. le DGSN, «salué
le professionnalisme des
forces de police, dans
l’exécution des actes de
police judiciaire, les
exhortant à redoubler
d’efforts pour consolider
davantage les principes de
droits de l’homme dans
leurs missions de police et
répondre par la même aux
attentes des citoyens dans
les missions constitution-
nelles de la Sûreté natio-
nale», conclut la même
source.
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ROUTES: 

L'OMS juge insuffisants les progrès pour
réduire le nombre de morts sur les routes 

Ce rapport mondial de l'OMS sur la
sécurité routière 2018 souligne que les
accidents de la route sont désormais la
principale cause de mortalité chez les
enfants et les jeunes de 5 à 29 ans.

«Ces décès représentent un prix
inacceptable pour la mobilité», a
déclaré le Dr Tedros Adhanom
Ghebreyesus, directeur général de
l'OMS.

«Il n'y a aucune excuse pour l'inac-
tion. C'est un problème de solutions
éprouvées. Ce rapport est un appel aux
gouvernements et aux partenaires à
prendre des mesures beaucoup plus
importantes pour mettre en £uvre ces
mesures», a-t-il ajouté.

Le rapport de l'OMS indique que,
malgré l'augmentation du nombre
total de décès, les taux de mortalité par
rapport à la taille de la population mon-
diale se sont stabilisés ces dernières
années. 

Dans le contexte où des progrès ont
été réalisés, ces succès sont largement
attribués à une meilleure législation
concernant les principaux risques tels
que la vitesse, l'alcool au volant et l'ab-
sence de port de la ceinture de sécurité,

du casque de moto et du dispositif de
retenue pour enfants.

Des infrastructures plus sûres
comme des trottoirs et des voies réser-
vées aux cyclistes et aux motocyclistes,
l'amélioration des normes de véhicules
(celles qui imposent un contrôle élec-
tronique de la stabilité et un freinage
avancé) et des soins améliorés après un

accident ont également contribué aux
succès. Le rapport indique que ces
mesures ont contribué à réduire les
décès sur les routes dans 48 pays à
revenu intermédiaire ou élevé.

Cependant, pas un seul pays à faible
revenu n'a enregistré une réduction du
nombre total de décès, en grande partie
à cause du manque de mesures.

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a récemment jugé insuffisants les progrès
pour réduire le nombre de morts sur les routes, car un nouveau rapport de l'organisation
indique que le nombre de morts sur les routes ne cesse d'augmenter, avec 1,35 million 
de morts par an.

CORÉE DU SUD: 
14 blessés dans 
le déraillement 
d'un TGV 

Un train à grande vitesse (TGV) a déraillé
samedi  dans le nord-est de la Corée du Sud, fai-
sant 14 blessés, ont rapporté les  médias locaux.

Quatorze passagers, parmi les 198 qui étaient
à bord, ont été légèrement  blessés et aucune vic-
time grave n'a été signalée, selon ces médias.

Un responsable de la société sud-coréenne de
chemins de fer (KORAIL) a  confié aux médias
locaux que le train KTX avait déraillé le matin
cinq  minutes après son départ de la ville de
Gangneung, ajoutant que tous les  dix wagons du
train avaient quitté la voie.

Un officiel de la KORAIL a déclaré que le
temps extrêmement froid avait  apparemment
affecté le train. Un responsable du ministère du
Territoire, des infrastructures et des  transports
a indiqué à des médias locaux qu'aucune
conclusion finale  n'avait été faite sur la cause du
déraillement et que l'enquête était en  cours.

EGYPTE/INTEMPÉRIES : 
Un mort et quatre
ports fermés 

Une vague de rafales de vents et de fortes
pluies qui secouent depuis mercredi l'Egypte
ont entraîné la mort d'une  personne lors de l'ef-
fondrement d'un immeuble et la fermeture de
quatre  ports maritimes, ont rapporté vendredi
des médias.

Les conditions météorologiques instables
dans le pays ont provoqué  l'effondrement d'un
immeuble à Alexandrie (Nord), entraînant la
mort d’un  citoyen sous les décombres.

Les ports de d’Alexandrie et de Dekheila
(Nord) et de Kafr El-Sheikh  (delta du Nil / Nord)
et Sharm el-Sheikh (Nord-est) ont été fermés
suite  aux intempéries. Dans un communiqué,
l’agence météorologique égyptienne a mis en
garde  vendredi contre l’activité des vents du
nord-ouest sur la mer Méditerranée,  entraînant
des perturbations de la navigation. L'agence pré-
voit d’importantes précipitations, une baisse de
la  température et des vents violents. Une amé-
lioration des conditions  météorologiques est
toutefois prévue samedi. Certains pays de la
région, notamment le Koweït, l'Arabie saoudite
et la  Jordanie, ont connu de pluies torrentielles
et des inondations ces  dernières semaines.

FRANCE - BRÉSIL 
Plus de 1,6 tonne de
cocaïne saisie dans
un port français 

Plus de 1,6 tonne de cocaïne a été saisie jeudi
dans le port de commerce de Caen (nord-ouest
de la France), dissimulée dans  un conteneur en
provenance du Brésil, a indiqué vendredi la jus-
tice dans un  communiqué.

La direction régionale des douanes de Caen a
«procédé à la saisie de 1.662  kg de cocaïne» pour
une valeur marchande «estimée à plus de 70
millions  d'euros au prix de gros, avant d'être
coupée», a précisé le procureur de  Rennes, la
capitale régionale.

La cocaïne était «conditionnée en paquet
d'un kilo environ» et cachée dans  une cargaison
constituée de «palettes de bois».

Une enquête a été ouverte pour «importation
en bande organisée de  stupéfiants, transport et
détention de stupéfiants» et «association de
malfaiteurs en vue de préparer ces infractions».

ESPACE:

La Chine lance un module d'exploration qui
doit se poser sur la face cachée de la lune 

La Chine a lancé un module d'exploration qui doit se
poser sur la face cachée de la lune, une première mondiale
qui devrait renforcer les ambitions spatiales de Pékin.

Le véhicule baptisé Chang'e-4 - du nom de la déesse de la
lune dans la mythologie chinoise - est parti à bord d'une
fusée de type Longue Marche 3B depuis le centre de lance-
ment de Xichang (sud-ouest) peu avant l'aube samedi (ven-
dredi soir en temps universel), selon l'agence Chine nou-
velle. C'est le début d'un long périple pour l'engin chinois qui
devrait alunir autour du Nouvel An, afin d'arpenter cette par-

tie encore inexplorée de la lune et d'y mener des expériences
scientifiques.

Contrairement à la face la plus proche de la terre, qui est
toujours tournée vers elle, aucune sonde ni aucun module
d'exploration n'a jamais touché la surface de l'autre côté.

Celle-ci est montagneuse et accidentée, parsemée de cra-
tères, alors que la face visible offre de nombreuses surface
planes pour se poser.

Ce n'est qu'en 1959 que les Soviétiques ont pris les pre-
mières images de la face cachée.

COLLISION ENTRE UN TRAIN DE
MARCHANDISES ET UN CAMION : 
Un mort, plusieurs
blessés 

Une collision s'est produite vendredi à Lomé entre  un
train de marchandises et un camion.

Le bilan provisoire est d'un mort et de plusieurs bles-
sés, selon le site  Internet du gouvernement.

Le train avait annoncé son arrivée, mais le conducteur
du camion a malgré  tout décidé de franchir la voie.

La locomotive n'a pas eu le temps de freiner et est
venue s'encastrer dans  le véhicule, selon la même source.

JAPON: 
Séisme de magnitude 
5,1 dans la préfecture 
de Fukushima, pas 
d'alerte au tsunami 

Un séisme d'une magnitude préliminaire de 5,1 s'est
produit dimanche à 10h54 heure locale au large de la pré-
fecture japonaise de Fukushima, selon l'Agence météoro-
logique du Japon (AMJ).

D'après l'AMJ, l'épicentre du séisme a été localisé par 37
degrés de latitude Nord et 141,4 degrés de longitude Est,
tandis que son foyer s'est situé à environ 40km de profon-
deur.

Le tremblement de terre a atteint le niveau 4 sur
l'échelle sismique japonaise de Shindo, qui en compte 7.

Selon les dernières informations, le séisme n'a pas
causé de victime ou de dégât et aucune alerte au tsunami
n'a été émise.

APS

INTEMPÉRIE
La Chine renouvelle
l'alerte «bleue» aux
tempêtes de neige

L'autorité météorologique de la Chine a renouvelé sa-
medi une alerte «bleue», le niveau le plus bas d'un système
d'alerte à quatre couleurs, aux tempêtes de neige dans
certaines provinces de l'est et du centre du pays.

«De samedi après-midi à dimanche, des tempêtes de
neige frapperont des zones du Jiangsu, de l'Anhui, du
Zhejiang, du Jiangxi, du Hubei et du Hunan, alors que
certaines zones connaîtront des chutes de neige comprises
entre 10 à 22 millimètres», a indiqué le Centre météoro-
logique national (CMN).

Le CMN a également prévu «de la pluie verglaçante
dans certaines zones du Guizhou, du Hunan et du Jiangxi».
Le Centre a conseillé aux habitants de réduire leurs
activités en plein air, tout en demandant aux autorités lo-
cales de prendre des précautions concernant les routes,
les chemins de fer, l'électricité et les

télécommunications. La Chine dispose d'un système
d'alerte météorologique à quatre couleurs, le rouge re-
présentant le plus haut niveau, suivi par l'orange, le jaune
et le bleu.
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INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE: 

M. Hasbellaoui : «Plus de 350 projets 
en cours de réalisation»  

Supervisant l'ouverture des
2èmes Journées de l'industrie phar-
maceutique  algérienne ( JIPA) orga-
nisée par l'Union nationale des opé-
rateurs de la  pharmacie (UNOP), le
ministre a fait état de «l'enregistre-
ment de 354  projets en cours de réa-
lisation, dont 92 destinés à la pro-
duction de  médicaments, ajoutant
que 74 parmi ces projets sont à un
stade très avancé  de la production.

«Ces unités fabriquent, selon M.
Hasbellaoui, des  médicaments
innovants et biotechnologiques,
ainsi que d'autres médicaments  des-
tinés pour le traitement du cancer».
Ces unités pharmaceutiques produi-
sent également «quelque 2500
classes de  médicaments, soit l'équi-
valent de 60% du total des médica-
ments enregistrés  en Algérie», a-t-il
ajouté.

Par ailleurs, le ministre de la
Santé a imputé l'essor de l'industrie
pharmaceutique en Algérie aux
«facilitations mises en place par
l'Etat,  entre autres, l'octroi des
assiettes foncières pour la création
des usines  et l'interdiction de l'im-
portation des médicaments fabri-
qués localement»,  sans toutefois
renoncer à « au renforcement du
contrôle pour atteindre la  qualité»,
a-t-il souligné.

Grâce à cette politique adoptée
dans le domaine de l'industrie  phar-
maceutique, le ministre de la Santé a
affirmé que « l'Algérie a réussi  à cou-
vrir 53% de ses besoins nationaux en

terme de valeur, d'autant plus  que
dix (10) producteurs nationaux sont
parvenus à exporter vers des pays
africains, voire même vers d'autres
pays.

Il a affirmé, à cette occasion, que
l'Algérie deviendra, en poursuivant
cette cadence de production, un pôle
pharmaceutique par excellence en
matière de médicaments, sur le plan
africain et que l'intérêt que porte
l'Etat algérien pour le siège de
l'Agence africaine des médicaments
(AMA)  en Algérie, n'en est que la
concrétisation de cette démarche»,
a-t-il dit. Pour mettre en relief l'im-
portance qu'accorde l'Etat à l'encou-
ragement de  cette jeune industrie
nationale, le Premier responsable du
secteur a  rappelé la nouvelle Loi

sanitaire, à travers notamment l'arti-
cle 206, ce  qui «prouve la poursuite
par les Pouvoirs publics de leur
appui et de la  protection de l'indus-
trie pharmaceutique, à travers la
prise de mesures  incitatives», tout
en encourageant la recherche scien-
tifique dans ce  domaine.

Le ministre a révélé, à l'occasion,
que le ministère s'attelait à  l'élabo-
ration des textes d'application de la
nouvelle Loi sanitaire en la  matière.

M. Hasbellaoui a appelé les parti-
cipants à cette rencontre, à soumet-
tre  leurs recommandations au
ministère de la Santé, en vue d'en
faire, à  l'avenir, une feuille de route
dans la Stratégie nationale d'encou-
ragement  de l'industrie pharmaceu-
tique en Algérie.

Le ministre de la Santé, de la Population et de la  Réforme hospitalière, Mokhtar
Hasbellaoui a fait état, vendredi à Alger, de  354 projets en cours de réalisation,
dont 92 projets concernant la  fabrication des médicaments et 74 projets qui 
sont à un stade très avancé de la production.

Industrie pharmaceutique : Une croissance
de 17% durant les dernières années 

Le président de l’Union
nationale des opérateurs
de pharmacie (UNOP),
Abdelouahed Kerrar, a
affirmé vendredi à Alger
que l'industrie nationale
pharmaceutique a réalisé
une croissance de 17 %
durant ces dernières
années. A l'occasion des
deuxièmes journées de
l'industrie pharmaceu-
tique, Dr. Kerrar a précisé
que l'industrie pharma-
ceutique en Algérie a réa-
lisé une croissance de 17 %
durant ces dernières
années», un taux «non

atteint par d'autres sec-
teurs», passant de 473 mil-
lions de dollars américains
en 2008 à près de deux
milliards de dollars en
2017.

Selon le responsable, ce
progrès a été possible
grâce aux efforts considé-
rables consentis par les
investisseurs dans ce
domaine outre le soutien
important accordé par les
autorités publiques à l'in-
dustrie pharmaceutique,
notamment à la faveur de
la décision de 2008 portant
sur «l'interdiction d'im-

portation de médicaments
produits localement».
L'Etat a pu, grâce à ce pro-
grès, réduire la facture
d'importation des médica-
ments à 2 milliards de dol-
lars américains au lieu de 5
milliards de dollars en
2018». En vue de réduire la
dépendance aux labora-
toires étrangers, les auto-
rités publiques se sont
fixées comme objectif d'at-
teindre «70% de couver-
ture des besoins nationaux
en médicaments en déve-
loppement la production
locale de tous les types de

médicaments», a ajouté le
responsable.

Les participants évo-
queront durant ces jour-
nées économiques et
scientifiques de deux jours
l'expérience de certains
pays leaders dans l'indus-
trie pharmaceutique outre
la présentation d'études
sur l'équation biologique
et environnementale sur
les plans logistique et
financier ainsi que l'éva-
luation des résultats après
une année de la tenue des
premières journées phar-
maceutiques de 2017.

SÉMINAIRE NATIONAL DES PHARMACIENS D’OFFICINE 

Nécessaire renforcement de la relation
entre les pharmaciens des secteurs
privé et public 

Les participants au séminaire
national des pharmaciens d’offi-
cine ont appelé, jeudi à Biskra au
terme de leurs travaux, au renfor-
cement de la relation entre les
pharmaciens privés et leurs parte-
naires activant dans le secteur
public afin de promouvoir le ser-
vice de santé.

Dans leurs recommandations,
les intervenants au cours de la ren-
contre ont mis l'accent sur le rôle
principal du pharmacien dans le
système sanitaire et la nécessité de
valoriser sa place dans le régime de
couverture sociale pour contribuer
à la réussite du système de la carte
Chifa qui concerne plus de 37 mil-
lions personnes». Les participants

ont appelé à concevoir de nouveaux
textes qui encouragent l’industrie
pharmaceutique et à £uvrer en par-
tenariat avec le ministère de la
Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière pour élabo-
rer les textes portant modalités
d’application de la loi sur la santé
et réviser les chartes de déontolo-
gie. Les intervenants ont égale-
ment considéré que le pharmacien
est «un maillon important» dans la
prise en charge sanitaire du
malade» au côté des autres acteurs,
dont les fournisseurs de médica-
ments et les structures sanitaires
publiques et privées, ainsi que
dans le suivi d’éventuelles compli-
cations dans le prise de médica-

ments et la prévention des mala-
dies comme le diabète. Les phar-
maciens ont aussi insisté sur le
caractère obligatoire de la partici-
pation aux programmes de forma-
tion continue afin de promouvoir
le service de santé assuré par le
pharmacien.

Ils ont appelé à la révision du
texte légal relatif aux permanences
des pharmacies, notamment les
permanences de nuit.

Pas moins de 450 pharmaciens
de 36 wilayas du pays ont participé
à cette rencontre, tenue au com-
plexe Sidi Yahia, dans le cadre du
programme de formation et d’in-
formation du Syndicat national des
pharmaciens d’officine.

SELON UN SPÉCIALISTE: 
Le tabagisme, un 
des principaux facteurs
déclencheurs du cancer
de la prostate 

Le président de l'Association algérienne d'urologie
(AAU), Dr Mohamed Harouni a estimé, vendredi à Alger,
que le tabagisme comptait parmi «les principaux fac-
teurs» déclencheurs du cancer de la prostate et de la ves-
sie. Intervenant en marge du 14e Congrès national
d'urologie, Dr Harouni a affirmé que le tabagisme
comptait «parmi les principaux facteurs» déclencheurs
du cancer de la prostate et de la vessie qui occupe en
Algérie la troisième place après le cancer des poumons
et colorectal. Il a appelé, à cet égard, les pouvoirs publics
à renforcer les actions de prévention et à interdire le
tabac, notamment dans les espaces publics, à travers
l'application des mesures coercitives, prévues dans la
nouvelle loi sur la Santé en matière de lutte contre ce
fléau. Dr Harouni a exhorté, en outre, les médias à parti-
ciper aux campagnes de sensibilisation au dépistage
précoce du cancer de la prostate, à l'instar de ce qui se
fait pour le cancer du sein, précisant qu'«il s'agit d'une
opération très simple se limitant à des analyses de sang».

Pour sa part, Dr Ahmed Djeddaï a insisté sur l'impor-
tance d'intensifier les campagnes de sensibilisation
pour convaincre un maximum de citoyens d'effectuer le
dépistage précoce du cancer de la prostate, ajoutant
qu'en dépit du progrès réalisé en termes de traitement et
de prise en charge des patients, la prévention demeure le
meilleure moyen de lutte contre les différents types de
cancer».

L'objectif de ce rendez-vous scientifique, prévu du 7
au 8 décembre, avec la participation de plus de 700 spé-
cialistes d'Algérie et d'Europe est de renforcer la forma-
tion continue et de favoriser l'échange d'expertise entre
les spécialistes pour améliorer la qualité de traitement.

Colloque régional sur la mise à niveau des res-
sources humaines du secteur de la santé L’importance
d’activer les systèmes informatique des ressources
humaines soulignée Les participants à un colloque
régional sur la mise à niveau des ressources humaines
du secteur de la santé, organisé jeudi à Sidi Bel-Abbès
ont insisté sur l'activation des systèmes informatiques
pour un meilleur suivi des carrières de la ressource
humaine de ce secteur, dans le cadre de la numérisation.

Les intervenants dont des représentants des direc-
tions de la santé et de la population de cinq wilayas de
l’ouest et du sud-ouest du pays et des cadres du minis-
tère ont mis l'accent sur l’importance d'adopter un sys-
tème numérique pour documenter les données sur les
personnels du secteur de la santé, dans le but de réduire
les procédures administratives et faciliter la conserva-
tion des informations.

Le sous-directeur du personnel au ministère de la
Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière,
Fadi Nafaa a souligné que l’activation des systèmes infor-
matiques concernant la ressource humaine vient
concrétiser les instructions de tutelle données depuis
2013 pour une meilleure gestion des ressources
humaines dans tous les établissements de santé.

Il a souligné que l'adoption du système informatique
dans l'enregistrement et la conservation des données
des personnels permet de conserver toutes les informa-
tions nécessaires à leur carrière, signalant que le secteur
de la santé compte plus de 680 établissements qui
emploient plus de 280.000 travailleurs.

Pour sa part, le directeur de la santé et de la popula-
tion de Sidi Bel-Abbès, Hadj Khodja Dris a affirmé que
les efforts se poursuivent dans le cadre de la généralisa-
tion du système de numérisation à tous les établisse-
ments de santé, faisant savoir que l’opération est enta-
mée en attendant de rattraper le retard dans la pose de
réseaux intranet à tous les niveaux.

Dans le cadre de la mise en place du fichier informa-
tique national de tous les personnels du secteur, un
grand travail est en cours en collaboration avec les direc-
teurs des établissements de santé et les agents chargés
des ressources humaines pour enregistrer les données
des personnels dans une banque de données du secteur.

Initié par la direction de la santé et de la population de
la wilaya en collaboration avec le ministère de tutelle,
cette rencontre a enregistré la présence de représen-
tants du secteur des wilayas de Saida, Ain Témouchent,
El Bayadh, Naama et Sidi Bel Abbès.

APS



SANTÉ
DK NEWS12 13

Dimanche 9 décembre 2018
DK NEWS

Arthrose du genou :
6000 pas

quotidiens
pour limiter
les risques 

6000 pas par jour seraient effi-
caces pour limiter les consé-
quences de l'arthrose du genou
selon une nouvelle étude scienti-
fique américaine.
Pour lutter contre l'arthrose du
genou, il serait essentiel de limiter
la sédentarité. Les résultats d'une
étude publiée dans la revue médi-
cale Arthritis Care & Research de
l'American College of Rheumato-
logy, révèlent que 6000 pas par
jour (environ 5 kilomètres) pré-
viendraient de l'arthrose du genou
et des conséquences physiques de
cette maladie.

La marche pour limiter
les risques d'arthrose

du genou
Les scientifiques de l'Université de
Boston ont équipé de moniteur
1788 personnes susceptibles de dé-
velopper de l'arthrose du genou
pour évaluer leur pratique de la
marche à pieds. Ils ont analysé la
mobilité des volontaires deux ans
plus tard.
Ils ont constaté que les individus
qui faisaient 6000 pas par jour li-
mitaient les conséquences phy-
siques de l'arthrose du genou. Et
que 1000 pas supplémentaires par
jour réduiraient de 16% les risques
d'accidents fonctionnels.
"La marche est une activité peu
onéreuse et même si l'OMS recom-
mande de faire 10.000 pas quoti-
dien, notre étude montre que
seulement 6.000 pas sont néces-
saires pour noter des bienfaits", a
expliqué le docteur Daniel White,
de l'université de Boston, en charge
de l'étude.
Or l'arthrose du genou touche en-
viron 20 à 30% des personnes âgées
de 60 à 70 ans et est la première
cause d'incapacité fonctionnelle
chronique dans les pays dévelop-
pés. En France, près de la moitié
des 10 millions de personnes at-
teintes ont moins de 60 ans. Cette
maladie inflammatoire des articu-
lations, qui détruit peu à peu le car-
tilage, est la première cause de
handicap après 40 ans, d'après une
récente enquête de l'Association
française de lutte anti-rhumatis-
male (Aflar). "Nous encourageons
les personnes atteintes ou risquant
d'avoir de l'arthrose du genou de
commencer par 3.000 pas par jour
et atteindre progressivement les
6.000 pas quotidien pour minimi-
ser le risque de développer plus
tard des difficultés de mobilité" ex-
plique-t-il.

GENOU FRAGILE :
Les bons traitements

Les causes de traumatismes ou d'inflammation du genou sont nombreuses, tout comme les solutions thérapeutiques
possibles. Mais la tendance actuelle, c'est moins de chirurgie et plus de « sur-mesure ». Illustration à travers avec six

situations fréquentes.

Des douleurs un mois
après la reprise
du sport : on repart
calmement !
C'est un classique en cas de reprise
du sport, surtout après 40 ans. « On
parle de syndrome rotulien dou-
loureux d'effort », explique le Dr
Dejour, chirurgien orthopédiste
membre de la Sofcot et de la Lyon
Knee Scool of Surgery. En cause :
une surpression sur l'articulation,
soudain utilisée de façon intensive
sans préparation. Un manque de
souplesse et de tonicité musculaire
dans le dos, les fessiers et les
cuisses aggrave par ailleurs la ten-
sion au niveau de la rotule. C'est
indétectable à l'IRM et à la radio.

Quelle solution ?
On continue le sport mais de façon
plus douce et en choisissant des
activités qui permettent de main-
tenir une bonne masse muscu-
laire. Commencer de préférence
par de la natation ou le vélo et faire
du stretching pour retrouver de la
souplesse. 
Si on veut courir, c'est deux fois 5
minutes par semaine jusqu'à ce
que cela ne déclenche plus de dou-
leurs et on augmente progressive-
ment. La prise
d'anti-inflammatoires et des
séances de kiné peuvent aussi
aider.

Mal au genou chez un
sportif de toujours :
on ralentit !
Il suffit parfois de s'entraîner un
peu plus que d'habitude pour dé-
clencher aussi un syndrome rotu-
lien. «Il représente 50% des
problèmes de genou des sportifs et
les adolescents sont particulière-
ment touchés. », prévient le Dr De-
jour. Une usure du ménisque est
aussi possible, notamment chez
des personnes très actives, ou
ayant une activité professionnelle
pénible. Enfin, une tendinite n'est
pas rare à la suite d'efforts répétés.

Quelle solution ?  
Reprendre un entraînement plus
mesuré. En cas de douleur persis-
tante et de blocage dus à un pro-
blème de ménisque, une petite
intervention chirurgicale par ar-
throscopie pour supprimer la zone
lésée peut être nécessaire « On
peut très bien vivre sans», assure le
Dr Dejour. « En cas de tendinite :
arrêt du sport quelques semaines,
séances de kiné et infiltrations de
corticoïdes éventuellement ».  pro-
pose le Dr Gepner, rhumatologue.

Gêne après un
ménisque fissuré
: une
intervention
parfois
nécessaire 
Usé par des mouvements
répétés, le ménisque peut
aussi se fissurer lors d'un
choc, au cours d'une chute.
Après, il reste longtemps
douloureux à l'effort, et
peut entrainer des blo-
cages du genou.

Quelle solution ? 
Tout dépend de l'âge et de
l'importance de la lésion.
«Chez les patients jeunes, il
faut essayer de suturer la
déchirure. », explique le Dr
Badet, chirurgien orthopé-
diste. Mais si le ménisque
est très usé ou très abîmé,
on préfère souvent l'enlever par ar-
throscopie. «La suppression du
ménisque, même partielle, aug-
mente le risque d'arthrose », pré-
vient le Dr Gepner. « Après la
cinquantaine, des infiltrations de
corticoïdes, voire d'acide hyaluro-
nique sont souvent préférables. »

Entorse avec
déchirure du ligament
croisé: on n’opère pas
toujours
Ce ligament est très sollicité dans
la pratique des sports de balle ou
de glisse (ski). Sa rupture lors
d'une entorse est donc une bles-
sure fréquente.

Quelle solution ?  
« L'opération s'impose souvent
pour remettre une « corde » à la
place de celle (le ligament) qui s'est
rompue, explique le Dr Dejour. On
utilise pour cela un autre tendon
autour du genou (chirurgie KJ
(Kenneth Jones) ou DIDT (Droit
Intérieur et Demi Tendineux). «
Cela permet de retrouver un
genou stable et de limiter l'appari-
tion de l'arthrose », précise le Dr
Badet. Mais elle n'est pas systéma-
tiquement proposée aux per-
sonnes peu sportives de plus de 40
ans, surtout si la déchirure est par-
tielle, car le travail alors demandé
au genou est moins important.

Douleur qui
réveille
la nuit : souvent
un problème
inflammatoire
Une douleur insom-
niante très vive qui sur-
vient brutalement peut
signaler une inflamma-
tion de l'articulation (ar-
thrite). Souvent une
chondrocalcinose, liée à
la présence de microcris-
taux de pyrophosphate de
calcium dans les carti-
lages et les ménisques.
C'est fréquent chez les
femmes en surpoids
après cinquante ans. La
goutte (cristaux d'acide
urique) touche plutôt les
hommes. Plus rarement,
il s'agit d'une polyarthrite
rhumatoïde qui débute

par une arthrite isolée d'un genou.

Quelle solution ?  
Le traitement de la chondrocalci-
nose et de la goutte est simple et ef-
ficace rapidement : colchicine ou
anti-inflammatoire non stéroïdien
(AINS).

Gêne qui augmente
en descendant els
escaliers : arthrose
probable 
L'arthrose correspond à une usure
des cartilages recouvrant les extré-
mités osseuses. Liée au surpoids,
aux traumatismes, à l'hérédité, elle

arrive souvent avec l'avance en âge
mais pas seulement. Elle est aussi
fréquente chez les grands sportifs.

Quelle solution? 
« La perte de poids est parfois suf-
fisante pour faire disparaître les
douleurs », précise le Dr Gepner.
Sinon, le traitement s'appuie sur
des antalgiques, des anti-inflam-
matoires en cures courtes, des in-
filtrations de corticoïdes en cas
d'épanchement synovial, voire des
injections d'acide hyaluronique, et
de la kiné. » Quand plus rien ne
soulage, une première opération
peut être tentée, l'ostéotomie, pour
corriger l'axe du tibia ou du fémur
et limiter la pression sur la zone
fragilisée. En dernier recours, on
remplace le genou par une pro-
thèse, partielle ou totale, qui re-
donne un confort de vie mais ne
permet pas une pratique du sport
poussée.  

Les durées
d’hospitalisation ne
cessent de raccourcir
Pour le ménisque:
- aujourd'hui: 2-3 heures après
l'arthroscopie,
-il y a 5 ans : 1 journée,

-il y a 25 ans : 5 jours + plâtre
Pour le ligament croisé:

-aujourd'hui:quelques heures à 24
heures
-Il y a 5 ans : 5 jours,
-Il y a 10 ans : 7 jours  
Pour la prothèse :

-4 j aujourd’hui,
-Il y a 5 ans : 7 jours ;

-15 ans : 15 à 21 jours

POLYARTHRITE RHUMATOÏDE
La bonne alimentation

pour la soulager 
L'alimentation joue un rôle important pour soulager les symptômes liés à la polyarthrite

rhumatoïde. Zoom sur les aliments à intégrer à votre quotidien avec ce dossier !

La polyarthrite rhumatoïde,
qu'est-ce que c'est ?
La polyarthrite rhumatoïde est une maladie
inflammatoire qui touche les articulations.
Elle s'accompagne du gonflement de la mem-
brane synoviale chargée de lubrifier ces
mêmes articulations. 
Cette maladie touche généralement les per-
sonnes âgées de 40 à 60 ans, plus souvent les
femmes que les hommes. 
Une alimentation adaptée peut permettre de
réduire cette inflammation et donc les dou-
leurs qu'elle cause.

Une alimentation équilibrée
En premier lieu, il est important de savoir
qu'une alimentation équilibrée doit être mise
en place afin d'éviter la prise de poids. 
Le surpoids peut en effet aggraver les lésions
au niveau des genoux et des hanches. Veillez
donc à manger varié et équilibré jour après
jour tout en maintenant un poids de forme.

Forcez sur les fruits et les
légumes
On ne le dira jamais assez : les végétaux sont
excellents pour la santé. En cas de polyarthrite
rhumatoïde, les fruits et légumes, riches en vi-
tamines A, C, acide folique et antioxydants,
permettent de booster le système immuni-
taire tout en réduisant les dommages au ni-
veau des articulations. Consommez-en à
chaque repas, en les variant aussi souvent que
possible.

Utilisez de l'huile d'olive
L'huile d'olive contient de nombreux antioxy-
dants et possède elle aussi des effets anti-in-
flammatoires non négligeables. Elle est utile
pour soulager vos douleurs et peut être utili-
sée en cuisson comme en assaisonnement.
L'huile crue est cependant à privilégier. Sa-
chez de plus que les noix, noix de cajou, pis-
taches, amandes ainsi que l'avocat renferment
des acides gras de la même famille que ceux
de l'huile d'olive. Savourez-les sans compter !

Misez sur les omégas 3
Les huiles riches en omégas 6 (tournesol, soja,
pépins de raisin…) peuvent favoriser l'inflam-
mation, elle-même à l'origine des douleurs de
la polyarthrite rhumatoïde. 
Pour la réduire, il est recommandé de favori-
ser celles contenant principalement des omé-
gas 3 qui réduisent au contraire
l'inflammation. 
Les huiles de colza et de poisson sont ainsi
particulièrement recommandées, tout
comme les poissons gras (saumon, truite, ma-
quereau, hareng…) qui sont une source très
intéressante d'omégas 3.

Pensez aux aliments riches
en zinc
Pourquoi ? Parce que le zinc, présent dans la
viande, les œufs, les fruits de mer, les produits
laitiers et les oléagineux, possède des proprié-
tés antioxydantes qui contribuent à protéger
les articulations des lésions causées par la po-
lyarthrite rhumatoïde.
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D'après leur dernier essai clinique, le
groupe pharmaceutique français
Sanofi et son partenaire américain
Regeneron, ont annoncé des résultats
positifs pour un nouveau traitement
de la polyarthrite rhumatoïde par
l'anticorps sarilumab.
Rhumatisme inflammatoire chronique
qui touche le plus de personnes, la
polyarthrite rhumatoïde est une
maladie inflammatoire des
articulations, qui gonflent et se
déforment. Non traitée, elle peut
devenir extrêmement invalidante.
L'essai thérapeutique mené par Sanofi
et Regeneron, a duré 52 semaines et
s'est porté sur 1.197 patients, atteints
de polyarthrite rhumatoïde de façon

modérée à sévère et ne répondant pas
à un traitement avec le méthotrexate
(considéré comme le traitement de
référence et prescrit en premier). Les
résultats ont été présentés lors du
Congrès de l'EULAR (Ligue européenne
contre le rhumatisme).

«Amélioration des signes
et symptômes de la maladie»
L'essai de phase III (juste avant la
demande de mise sur le marché) met
en avant des résultats encourageants
du médicament expérimental
sarilumab : "le sarilumab a atteint les
trois cocritères d'évaluation principaux
et démontré une amélioration des
signes et symptômes de la maladie à

24 semaines, de la fonction physique à
16 semaines et de l'inhibition de la
progression des lésions articulaires à
52 semaines", indiquent les deux
groupes pharmaceutiques.
Tout en soulignant des résultats
positifs, le Dr Mark Genovese,
professeur à l'université américaine de
Stanford et investigateur principal de
l'étude, relativise et attend les
conclusions des autres essais en cours
: "malgré des progrès notables, de
nombreux patients atteints de
polyarthrite rhumatoïde continuent de
présenter des signes et symptômes
invalidants, ce qui souligne le besoin
d'options thérapeutiques
supplémentaires".

Vers un nouveau traitement ? 
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Arthrose du genou :
6000 pas

quotidiens
pour limiter
les risques 

6000 pas par jour seraient effi-
caces pour limiter les consé-
quences de l'arthrose du genou
selon une nouvelle étude scienti-
fique américaine.
Pour lutter contre l'arthrose du
genou, il serait essentiel de limiter
la sédentarité. Les résultats d'une
étude publiée dans la revue médi-
cale Arthritis Care & Research de
l'American College of Rheumato-
logy, révèlent que 6000 pas par
jour (environ 5 kilomètres) pré-
viendraient de l'arthrose du genou
et des conséquences physiques de
cette maladie.

La marche pour limiter
les risques d'arthrose

du genou
Les scientifiques de l'Université de
Boston ont équipé de moniteur
1788 personnes susceptibles de dé-
velopper de l'arthrose du genou
pour évaluer leur pratique de la
marche à pieds. Ils ont analysé la
mobilité des volontaires deux ans
plus tard.
Ils ont constaté que les individus
qui faisaient 6000 pas par jour li-
mitaient les conséquences phy-
siques de l'arthrose du genou. Et
que 1000 pas supplémentaires par
jour réduiraient de 16% les risques
d'accidents fonctionnels.
"La marche est une activité peu
onéreuse et même si l'OMS recom-
mande de faire 10.000 pas quoti-
dien, notre étude montre que
seulement 6.000 pas sont néces-
saires pour noter des bienfaits", a
expliqué le docteur Daniel White,
de l'université de Boston, en charge
de l'étude.
Or l'arthrose du genou touche en-
viron 20 à 30% des personnes âgées
de 60 à 70 ans et est la première
cause d'incapacité fonctionnelle
chronique dans les pays dévelop-
pés. En France, près de la moitié
des 10 millions de personnes at-
teintes ont moins de 60 ans. Cette
maladie inflammatoire des articu-
lations, qui détruit peu à peu le car-
tilage, est la première cause de
handicap après 40 ans, d'après une
récente enquête de l'Association
française de lutte anti-rhumatis-
male (Aflar). "Nous encourageons
les personnes atteintes ou risquant
d'avoir de l'arthrose du genou de
commencer par 3.000 pas par jour
et atteindre progressivement les
6.000 pas quotidien pour minimi-
ser le risque de développer plus
tard des difficultés de mobilité" ex-
plique-t-il.

GENOU FRAGILE :
Les bons traitements

Les causes de traumatismes ou d'inflammation du genou sont nombreuses, tout comme les solutions thérapeutiques
possibles. Mais la tendance actuelle, c'est moins de chirurgie et plus de « sur-mesure ». Illustration à travers avec six

situations fréquentes.

Des douleurs un mois
après la reprise
du sport : on repart
calmement !
C'est un classique en cas de reprise
du sport, surtout après 40 ans. « On
parle de syndrome rotulien dou-
loureux d'effort », explique le Dr
Dejour, chirurgien orthopédiste
membre de la Sofcot et de la Lyon
Knee Scool of Surgery. En cause :
une surpression sur l'articulation,
soudain utilisée de façon intensive
sans préparation. Un manque de
souplesse et de tonicité musculaire
dans le dos, les fessiers et les
cuisses aggrave par ailleurs la ten-
sion au niveau de la rotule. C'est
indétectable à l'IRM et à la radio.

Quelle solution ?
On continue le sport mais de façon
plus douce et en choisissant des
activités qui permettent de main-
tenir une bonne masse muscu-
laire. Commencer de préférence
par de la natation ou le vélo et faire
du stretching pour retrouver de la
souplesse. 
Si on veut courir, c'est deux fois 5
minutes par semaine jusqu'à ce
que cela ne déclenche plus de dou-
leurs et on augmente progressive-
ment. La prise
d'anti-inflammatoires et des
séances de kiné peuvent aussi
aider.

Mal au genou chez un
sportif de toujours :
on ralentit !
Il suffit parfois de s'entraîner un
peu plus que d'habitude pour dé-
clencher aussi un syndrome rotu-
lien. «Il représente 50% des
problèmes de genou des sportifs et
les adolescents sont particulière-
ment touchés. », prévient le Dr De-
jour. Une usure du ménisque est
aussi possible, notamment chez
des personnes très actives, ou
ayant une activité professionnelle
pénible. Enfin, une tendinite n'est
pas rare à la suite d'efforts répétés.

Quelle solution ?  
Reprendre un entraînement plus
mesuré. En cas de douleur persis-
tante et de blocage dus à un pro-
blème de ménisque, une petite
intervention chirurgicale par ar-
throscopie pour supprimer la zone
lésée peut être nécessaire « On
peut très bien vivre sans», assure le
Dr Dejour. « En cas de tendinite :
arrêt du sport quelques semaines,
séances de kiné et infiltrations de
corticoïdes éventuellement ».  pro-
pose le Dr Gepner, rhumatologue.

Gêne après un
ménisque fissuré
: une
intervention
parfois
nécessaire 
Usé par des mouvements
répétés, le ménisque peut
aussi se fissurer lors d'un
choc, au cours d'une chute.
Après, il reste longtemps
douloureux à l'effort, et
peut entrainer des blo-
cages du genou.

Quelle solution ? 
Tout dépend de l'âge et de
l'importance de la lésion.
«Chez les patients jeunes, il
faut essayer de suturer la
déchirure. », explique le Dr
Badet, chirurgien orthopé-
diste. Mais si le ménisque
est très usé ou très abîmé,
on préfère souvent l'enlever par ar-
throscopie. «La suppression du
ménisque, même partielle, aug-
mente le risque d'arthrose », pré-
vient le Dr Gepner. « Après la
cinquantaine, des infiltrations de
corticoïdes, voire d'acide hyaluro-
nique sont souvent préférables. »

Entorse avec
déchirure du ligament
croisé: on n’opère pas
toujours
Ce ligament est très sollicité dans
la pratique des sports de balle ou
de glisse (ski). Sa rupture lors
d'une entorse est donc une bles-
sure fréquente.

Quelle solution ?  
« L'opération s'impose souvent
pour remettre une « corde » à la
place de celle (le ligament) qui s'est
rompue, explique le Dr Dejour. On
utilise pour cela un autre tendon
autour du genou (chirurgie KJ
(Kenneth Jones) ou DIDT (Droit
Intérieur et Demi Tendineux). «
Cela permet de retrouver un
genou stable et de limiter l'appari-
tion de l'arthrose », précise le Dr
Badet. Mais elle n'est pas systéma-
tiquement proposée aux per-
sonnes peu sportives de plus de 40
ans, surtout si la déchirure est par-
tielle, car le travail alors demandé
au genou est moins important.

Douleur qui
réveille
la nuit : souvent
un problème
inflammatoire
Une douleur insom-
niante très vive qui sur-
vient brutalement peut
signaler une inflamma-
tion de l'articulation (ar-
thrite). Souvent une
chondrocalcinose, liée à
la présence de microcris-
taux de pyrophosphate de
calcium dans les carti-
lages et les ménisques.
C'est fréquent chez les
femmes en surpoids
après cinquante ans. La
goutte (cristaux d'acide
urique) touche plutôt les
hommes. Plus rarement,
il s'agit d'une polyarthrite
rhumatoïde qui débute

par une arthrite isolée d'un genou.

Quelle solution ?  
Le traitement de la chondrocalci-
nose et de la goutte est simple et ef-
ficace rapidement : colchicine ou
anti-inflammatoire non stéroïdien
(AINS).

Gêne qui augmente
en descendant els
escaliers : arthrose
probable 
L'arthrose correspond à une usure
des cartilages recouvrant les extré-
mités osseuses. Liée au surpoids,
aux traumatismes, à l'hérédité, elle

arrive souvent avec l'avance en âge
mais pas seulement. Elle est aussi
fréquente chez les grands sportifs.

Quelle solution? 
« La perte de poids est parfois suf-
fisante pour faire disparaître les
douleurs », précise le Dr Gepner.
Sinon, le traitement s'appuie sur
des antalgiques, des anti-inflam-
matoires en cures courtes, des in-
filtrations de corticoïdes en cas
d'épanchement synovial, voire des
injections d'acide hyaluronique, et
de la kiné. » Quand plus rien ne
soulage, une première opération
peut être tentée, l'ostéotomie, pour
corriger l'axe du tibia ou du fémur
et limiter la pression sur la zone
fragilisée. En dernier recours, on
remplace le genou par une pro-
thèse, partielle ou totale, qui re-
donne un confort de vie mais ne
permet pas une pratique du sport
poussée.  

Les durées
d’hospitalisation ne
cessent de raccourcir
Pour le ménisque:
- aujourd'hui: 2-3 heures après
l'arthroscopie,
-il y a 5 ans : 1 journée,

-il y a 25 ans : 5 jours + plâtre
Pour le ligament croisé:

-aujourd'hui:quelques heures à 24
heures
-Il y a 5 ans : 5 jours,
-Il y a 10 ans : 7 jours  
Pour la prothèse :

-4 j aujourd’hui,
-Il y a 5 ans : 7 jours ;

-15 ans : 15 à 21 jours

POLYARTHRITE RHUMATOÏDE
La bonne alimentation

pour la soulager 
L'alimentation joue un rôle important pour soulager les symptômes liés à la polyarthrite

rhumatoïde. Zoom sur les aliments à intégrer à votre quotidien avec ce dossier !

La polyarthrite rhumatoïde,
qu'est-ce que c'est ?
La polyarthrite rhumatoïde est une maladie
inflammatoire qui touche les articulations.
Elle s'accompagne du gonflement de la mem-
brane synoviale chargée de lubrifier ces
mêmes articulations. 
Cette maladie touche généralement les per-
sonnes âgées de 40 à 60 ans, plus souvent les
femmes que les hommes. 
Une alimentation adaptée peut permettre de
réduire cette inflammation et donc les dou-
leurs qu'elle cause.

Une alimentation équilibrée
En premier lieu, il est important de savoir
qu'une alimentation équilibrée doit être mise
en place afin d'éviter la prise de poids. 
Le surpoids peut en effet aggraver les lésions
au niveau des genoux et des hanches. Veillez
donc à manger varié et équilibré jour après
jour tout en maintenant un poids de forme.

Forcez sur les fruits et les
légumes
On ne le dira jamais assez : les végétaux sont
excellents pour la santé. En cas de polyarthrite
rhumatoïde, les fruits et légumes, riches en vi-
tamines A, C, acide folique et antioxydants,
permettent de booster le système immuni-
taire tout en réduisant les dommages au ni-
veau des articulations. Consommez-en à
chaque repas, en les variant aussi souvent que
possible.

Utilisez de l'huile d'olive
L'huile d'olive contient de nombreux antioxy-
dants et possède elle aussi des effets anti-in-
flammatoires non négligeables. Elle est utile
pour soulager vos douleurs et peut être utili-
sée en cuisson comme en assaisonnement.
L'huile crue est cependant à privilégier. Sa-
chez de plus que les noix, noix de cajou, pis-
taches, amandes ainsi que l'avocat renferment
des acides gras de la même famille que ceux
de l'huile d'olive. Savourez-les sans compter !

Misez sur les omégas 3
Les huiles riches en omégas 6 (tournesol, soja,
pépins de raisin…) peuvent favoriser l'inflam-
mation, elle-même à l'origine des douleurs de
la polyarthrite rhumatoïde. 
Pour la réduire, il est recommandé de favori-
ser celles contenant principalement des omé-
gas 3 qui réduisent au contraire
l'inflammation. 
Les huiles de colza et de poisson sont ainsi
particulièrement recommandées, tout
comme les poissons gras (saumon, truite, ma-
quereau, hareng…) qui sont une source très
intéressante d'omégas 3.

Pensez aux aliments riches
en zinc
Pourquoi ? Parce que le zinc, présent dans la
viande, les œufs, les fruits de mer, les produits
laitiers et les oléagineux, possède des proprié-
tés antioxydantes qui contribuent à protéger
les articulations des lésions causées par la po-
lyarthrite rhumatoïde.
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D'après leur dernier essai clinique, le
groupe pharmaceutique français
Sanofi et son partenaire américain
Regeneron, ont annoncé des résultats
positifs pour un nouveau traitement
de la polyarthrite rhumatoïde par
l'anticorps sarilumab.
Rhumatisme inflammatoire chronique
qui touche le plus de personnes, la
polyarthrite rhumatoïde est une
maladie inflammatoire des
articulations, qui gonflent et se
déforment. Non traitée, elle peut
devenir extrêmement invalidante.
L'essai thérapeutique mené par Sanofi
et Regeneron, a duré 52 semaines et
s'est porté sur 1.197 patients, atteints
de polyarthrite rhumatoïde de façon

modérée à sévère et ne répondant pas
à un traitement avec le méthotrexate
(considéré comme le traitement de
référence et prescrit en premier). Les
résultats ont été présentés lors du
Congrès de l'EULAR (Ligue européenne
contre le rhumatisme).

«Amélioration des signes
et symptômes de la maladie»
L'essai de phase III (juste avant la
demande de mise sur le marché) met
en avant des résultats encourageants
du médicament expérimental
sarilumab : "le sarilumab a atteint les
trois cocritères d'évaluation principaux
et démontré une amélioration des
signes et symptômes de la maladie à

24 semaines, de la fonction physique à
16 semaines et de l'inhibition de la
progression des lésions articulaires à
52 semaines", indiquent les deux
groupes pharmaceutiques.
Tout en soulignant des résultats
positifs, le Dr Mark Genovese,
professeur à l'université américaine de
Stanford et investigateur principal de
l'étude, relativise et attend les
conclusions des autres essais en cours
: "malgré des progrès notables, de
nombreux patients atteints de
polyarthrite rhumatoïde continuent de
présenter des signes et symptômes
invalidants, ce qui souligne le besoin
d'options thérapeutiques
supplémentaires".

Vers un nouveau traitement ? 
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SAHARA-OCCIDENTAL - MAROC 

L'UE se félicite de la présence à la table
ronde de Genève des parties en conflit 
et des pays voisins 

«Cela témoigne des efforts renou-
velés entrepris par le Secrétaire géné-
ral de l'ONU, Antonio Guterres, et son
Envoyé personnel, Horst Kohler, pour
résoudre le différend au Sahara occi-
dental en réunissant les parties et les
voisins dans un esprit d'ouverture et
de respect mutuel», a déclaré la porte-
parole de l'UE, Maja Kocijancic, citée
samedi par des médias.

Pour l'UE, la participation, à la table
ronde des deux partie en conflit, le
Maroc et le Front Polisario, en pré-
sence de l'Algérie et la Mauritanie, en
tant qu'Etats voisins, ainsi que «l'an-
nonce d'une deuxième réunion au
premier trimestre de 2019 montrent
que tous les participants se disent
prêts à poursuivre leur engagement
sous les auspices de l'Onu».

«Il faut utiliser cet élan et poursui-
vre activement les discussions dans un
esprit de compromis», a souligné
Mme Kocijancic, rappelant que la
tenue de la première table ronde de
Genève sur le Sahara occidental les 5 et
6 décembre a été «la première réunion
en six ans de discussions directes».

«L'Union européenne est prête à
contribuer aux mesures susceptibles
de créer un climat positif pour les dis-
cussions, traduisant ainsi notre sou-
tien total aux efforts de l'ONU», a
conclu la porte-parole de l'UE.

La résolution 2440 du Conseil de
sécurité avait enjoint, le 31 octobre

dernier, le pays colonisateur, le Maroc,
et le Front Polisario, représentant légi-
time et unique du peuple du Sahara
occidental, de reprendre les négocia-
tions «sans préconditions et de bonne
foi» en vue de parvenir à une solution
au conflit, qui permette l’autodéter-
mination du peuple du Sahraoui.

L'Union Européenne (UE) s'est félicitée de la participation des parties en conflit 
au Sahara occidental, le Maroc et le Front Polisario, ainsi que les deux pays, l'Algérie et la
Mauritanie, en tant qu'Etats voisins, à la table ronde de Genève sur le Sahara occidental, 
les 5 et 6 décembre.

La France se félicite du «bon déroulement» 
de la table ronde 

La France s'est félicitée vendredi du «bon  déroulement»
de la table ronde sur le Sahara occidental, organisée mer-
credi  et jeudi à Genève, soulignant que les discussions se
sont déroulées dans un  «état d'esprit constructif».

La table ronde, initiée par l'Envoyé personnel du
Secrétaire général de  l'ONU pour le Sahara occidental,
Horst K?hler, a regroupé les deux parties  en conflit, le
Maroc et le Front Polisario, et les deux pays, voisins et
observateurs, l'Algérie et la Mauritanie, rappelle-t-on.

«La France se félicite du bon déroulement de ces discus-
sions, dans un état  d'esprit constructif, ainsi que de l'enga-
gement des quatre délégations à  recevoir une nouvelle
invitation de M. Kohler en vue d'une deuxième table  ronde
au premier trimestre 2019», a indiqué la porte-parole du

ministère de  l'Europe et des Affaires étrangères, Agnès Von
der Muhll, dans une  déclaration publiée vendredi soir.

Elle a également indiqué que la France salue la tenue de
cette table ronde  «préliminaire» qui «a permis de réunir,
pour la première fois depuis dix  ans, les quatre délégations
afin de faire le point sur les derniers  développements,
d'aborder les questions régionales et de discuter les  pro-
chaines étapes du processus politique».

A cette occasion, la France a réitéré son «plein soutien»
aux efforts de  l'émissaire onusien pour le Sahara occiden-
tal, Horst K?hler, «en vue de  parvenir à une solution juste,
durable et mutuellement agréée au Sahara  occidental,
conformément aux résolutions du Conseil de sécurité des
Nations  unies».

GUINÉE - BISSAU/LÉGISLATIVES: 

Suspension de l'enregistrement 
des électeurs 

La justice de Guinée-
Bissau a suspendu jeudi
l'enregistrement des élec-
teurs, soupçonnant des
irrégularités informa-
tiques, alors que la fin de ce
processus, prévue cette
semaine, devait ouvrir la
voie à la fixation d'une date
pour des élections législa-
tives déjà reportées, a ven-
dredi.

Cette décision, prise par
le procureur général de
Bissau, fait suite à l'ouver-
ture d'une enquête après le
dépôt d'une plainte par plu-
sieurs formations poli-
tiques, dont le Parti du
Renouveau Social (PRS),
deuxième force politique de
ce petit pays d'Afrique de
l'Ouest et membre du gou-
vernement de consensus
mis sur pied en avril pour
organiser les élections,
selon le parquet.

Mardi, trois techniciens
du Bureau d'appui tech-
nique au processus électo-
ral (GTAPE) ont été enten-

dus comme suspects par les
enquêteurs, qui les soup-
çonnent d'avoir «commis
des délits électoraux», tan-
dis que le directeur général
par intérim de ce service et
trois autres techniciens ont
été entendus jeudi comme
témoins, selon la même
source.

Prévues initialement le
18 novembre mais reportée
sine die, ces législatives doi-

vent permettre de dénouer
la crise que traverse le pays
depuis l'éviction en août
2015 par le président José
Mario Vaz de son Premier
ministre, Domingos Simoes
Pereira, chef du Parti afri-
cain pour l'indépendance
de la Guinée et du Cap-Vert
(PAIGC, au pouvoir), auquel
M. Vaz appartient égale-
ment.

En raison du retard pris

dans le recensement électo-
ral, d'abord prolongé
jusqu'au 20 novembre, M.
Vaz a indiqué le 15 novem-
bre qu'une nouvelle date
pour le scrutin serait fixée
après la conclusion de ce
processus, qui devait en
principe être achevé le 5
décembre au plus tard.

Au 19 novembre, «plus de
70% des électeurs ont été
enregistrés», selon les der-
niers chiffres fournis par le
gouvernement.

La suspension du recen-
sement et l'enquête du par-
quet remettent donc à nou-
veau en cause le calendrier
électoral, alors que le repré-
sentant pour l'Afrique de
l'Ouest du secrétaire géné-
ral de l'ONU, Mohamed Ibn
Chambas, avait pressé fin
novembre les autorités bis-
sau-guinéennes de fixer
«une date précise» pour les
législatives et de «ne pas
continuer chaque fois à
repousser» l'échéance.

APS

ETHIOPIE - ONU 
L'ONU estime 
qu'en 2019, 
il faudra 1,2 milliard
de dollars 
pour répondre  
aux besoins
humanitaires 
de l'Ethiopie 

Le Bureau des Nations Unies pour la  coordi-
nation des affaires humanitaires (OCHA) a indi-
qué vendredi qu'en  2019, il faudra 1,2 milliard
de dollars américains pour répondre aux
besoins humanitaires d'environ 8 millions de
personnes en Ethiopie.

Dans un communiqué de presse, l'OCHA a
indiqué qu'à ce jour, le bureau a  reçu près de
636 millions de dollars sur les 1,2 milliard de
dollars  nécessaires pour répondre aux besoins
humanitaires en Ethiopie.

L'OCHA a expliqué que l'Ethiopie fait partie
des 10 pays qui ont un besoin  urgent d'aide
humanitaire, comme des pays en proie à la
guerre, tels que la  Syrie, la République démo-
cratique du Congo et le Soudan du Sud.

En Ethiopie, l'augmentation considérable du
nombre des personnes déplacées  dans leur
propre pays constituera l'un des grands défis
humanitaires pour  l'OCHA et ses partenaires
du développement, poursuit le communiqué.

En août, le Fonds des Nations unies pour
l'enfance (UNICEF) a dit que les  personnes
déplacées dans leur propre pays en Ethiopie
étaient au nombre de  2,8 millions.

L'aggravation des violences communau-
taires et des catastrophes naturelles  dans diffé-
rentes régions de l'Ethiopie au cours du pre-
mier semestre 2018  serait à l'origine de l'aug-
mentation du nombre des personnes déplacées
dans  leur propre pays.

Les régions Oromia, Somali et des nations,
nationalités et peuples du Sud  abritent la plus
grande partie des Ethiopiens déplacés dans leur
propre  pays. Par ailleurs, l'Ethiopie a accueilli
plus de 900 000 réfugiés de 26 autres  pays.

SOUDAN DU SUD: 
L'ONU appelle 
à l'expansion de
l'espace civique  

Un haut responsable des droits de l'Homme
au sein  de la Mission des Nations Unies au
Soudan du Sud (UNMISS) a appelé vendredi  à
étendre l'espace civique dans le pays pour pro-
mouvoir la mise en œuvre de  l'accord de paix.

Eugene Nindorera, directeur de la division
des droits de l'Homme au sein  de l'UNMISS, a
indiqué que la participation civique effective, y
compris la  promotion des droits de l'Homme,
restait un défi qui doit être pris en  compte et
réglé à ce point critique de l'histoire du Soudan
du Sud. «Nous appelons le gouvernement à
étendre l'espace civique et à protéger un  débat
ouvert et partagé, particulièrement dans le
contexte des efforts de  réconciliation actuels,
afin que le travail des défenseurs des droits
humains puisse être efficace et soutenir effica-
cement la mise en œuvre de  l'accord de paix», a
déclaré M. Nindorera dans un communiqué
publié à  l'approche de la Journée internatio-
nale des défenseurs des droits humains  prévue
ce dimanche. 

Le gouvernement doit également donner la
priorité aux efforts pour  protéger les activistes,
par des mesures concrètes visant à prévenir et à
réagir rapidement aux actes d'intimidation et
de violence prenant pour  cible les défenseurs
des droits humains, a-t-il dit.

«Les personnes responsables de violations
contre un défenseur des droits  humains doi-
vent en répondre devant la justice», a déclaré le
responsable de  l'ONU.

La signature récente de l'accord de paix redy-
namisé convenu entre la  plupart des parties en
conflit devrait, si cet accord est pleinement mis
en  oeuvre, conduire le pays sur la voie de la paix
et de la prospérité.
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FRANCE - GILETS JAUNES : 

Nombreux blocages sur les routes 
et autoroutes  

Selon la gendarmerie nationale
plus de 5000 personnes avaient été
contrôlées en milieu de journée sur
les axes et péages avec de «nom-
breuses  interpellations d'individus
violents porteurs d'objets dange-
reux», ont  ajouté les mêmes sources.

Sur l'A6, au niveau de
Villefranche-sur-Saône, l'autoroute
était coupée  dans les deux sens, et ce
depuis 4H30, selon un porte-parole
d'Autoroutes  Paris-Rhin-Rhône
(APRR). 

Coupée dans le sens Bordeaux-
Paris, après une action des «gilets
jaunes»  durant la nuit de vendredi à
samedi, l'A10 a été rouverte en milieu
de  journée, selon la préfecture de la
Gironde. 

Une centaine de manifestants
avaient mis le feu à des palettes et des
pneus de minuit à 4h00 du matin à
hauteur de Saint-André-de-Cubzac,
au nord  de Bordeaux.

En revanche, sur l'A10 toujours,
entrées et sorties de Châtellerault
nord  dans la Vienne restaient per-
turbées. En Nouvelle-Aquitaine
encore, à Agen, la circulation était
bloquée à la  barrière de péage de
l'A62. En Charente-Maritime, une
opération «péage gratuit» était en
cours à  Tonnay-Charente et à
Limoges, une des sorties de l'A20
était bloquée. A la frontière franco-
espagnole, les «gilets jaunes» avaient

établi un  barrage filtrant au péage de
Biriatou, bloquant les camions
venant de  l'Espagne, selon la préfec-
ture des Pyrénées-Atlantiques, alors
que des  perturbations ont été signa-
lées aussi autour de Bayonne sur
l'A63.

Le réseau Vinci recensait égale-
ment de nombreux points bloqués
par les  «gilets jaunes» dans toute la
France en début d'après-midi.

Sur l'A7, des accès étaient toujours
interdits notamment aux niveaux de
Montélimar, Bollène et Orange, tan-
dis que sur l'A9, l'échangeur restait
fermé dans les deux sens à Narbonne
Sud. Le réseau relevait aussi des opé-

rations de filtrage sur la Côte d'Azur,
notamment toujours aux péages de
Bandol et de la Ciotat sur l'A50.

Au total, Vinci recensait «de fortes
perturbations» et «des opérations de
filtrage» sur plus d'une vingtaine
d'autoroutes de son réseau, la  circu-
lation étant parfois impactée par des
rassemblements de «gilets  jaunes» à
proximité des échangeurs.

La quatrième journée de mani-
festations des «gilets jaunes», forte-
ment  encadrée par les forces de l'or-
dre, s'est déroule dans une ambiance
relativement calme à Paris, malgré
quelques tensions sur les  Champs-
Elysées.

Le réseau routier et autoroutier français ont  connu samedi de nombreux points 
de perturbations à l'occasion de la journée  de manifestation des «Gilets jaunes» 
en colère contre la hausse des prix du  carburants et l'érosion du pouvoir d'achat, 
ont rapporté des médias locaux.

YÉMEN: 

Le conflit a fait près de 1.500 victimes
civiles entre août et octobre dernier (HCR) 

Le conflit au Yémen a
fait près de 1.500 victimes
civiles entre août et octo-
bre de cette année, selon le
Mécanisme de protection
de l'Agence des Nations
Unies pour les réfugiés
(HCR) dans ce pays.

«Cela signifie en
moyenne 123 morts et
blessés civils chaque
semaine au cours de cette
période», a déclaré Shabia
Mantoo, porte-parole du
HCR lors d'un point de
presse ce vendredi à
Genève.

Selon les données
publiées dans le dernier
rapport de surveillance
sur l'impact des civils
(CIMP), environ 670 inci-
dents de violence armée

ont fait 1.478 victimes
civiles en un trimestre.

Sur ce total, 33% étaient
des femmes et des enfants,
dont 217 tués et 268 bles-
sés. Au Yémen, les mai-
sons et les hôpitaux ne
sont pas épargnés par les
violences. Selon le HCR,
23% de tous les morts et
blessés (336 victimes
civiles) au cours de cette
période ont été signalés
dans des maisons. Les
attaques contre les infra-
structures sanitaires et les
premiers intervenants ont
également fait 154 vic-
times parmi les civils, tan-
dis que les attaques contre
des autobus et des véhi-
cules ont fait 316 victimes. 

«Chaque nouvelle jour-

née du conflit inflige de
nouvelles souffrances à
une population civile déjà
meurtrie et à bout de
force», a ajouté la porte-
parole de l'agence onu-
sienne. 

De façon générale, le
nombre total des victimes
est principalement lié par
l'intensification des hosti-
lités sur les lignes de front
actives au Yémen et par les
incidents faisant de nom-
breuses victimes. 

Le HCR précise que les
gouvernorats de Saada et
de Hodeïda, qui sont des
foyers de conflit, ont été
les plus touchés par les
pertes en vies humaines
au cours de cette période. 

Toutefois, 26 incidents

impliquant au moins dix
civils tués ou blessés
représentaient plus de la
moitié des victimes de
toutes les victimes en
général dans ce pays. 

Selon les données des
Nations Unies et reprises
par le HCR, plus de 65.000
Yéménites ont été tués ou
blessés dans le conflit,
dont 16.000 morts parmi
les civils.

Près de quatre années
de conflit ont débouché
sur la pire crise humani-
taire au monde -avec 22
millions de personnes,
soit 75% de l'ensemble de
la population du pays, qui
ont maintenant besoin
d'assistance ou de protec-
tion.

IRAN - ETATS-UNIS: 
Les sanctions
américaines relèvent
du «terrorisme
économique» 

Les sanctions américaines «injustes» contre l'Iran
relèvent du «terrorisme économique», a affirmé samedi
le président Hassan Rohani lors d'une conférence régio-
nale à Téhéran. «Les sanctions américaines injustes et
illégales contre (...) l'Iran constituent un exemple clair
de terrorisme», a déclaré M. Rohani dont le discours
était retransmis à la télévision. Le président iranien s'ex-
primait lors d'une conférence sur la lutte contre le «ter-
rorisme» à laquelle participent les présidents des parle-
ments d'Afghanistan, de Chine, du Pakistan, de Russie et
de Turquie. «Le terrorisme économique vise à créer la
panique dans l'économie d'un pays et à faire peur à d'au-
tres Etats» pour les empêcher d'investir dans le pays visé
par les sanctions, a ajouté M. Rohani.

«Nous faisons face à un assaut global qui ne menace
pas seulement notre indépendance et notre identité
mais aussi qui cherche à rompre nos relations de longue
date» avec d'autres pays, a-t-il dit encore.

Les Etats-Unis ont quitté unilatéralement en mai l'ac-
cord sur le nucléaire iranien, conclu en 2015 à Vienne
entre Téhéran et plusieurs grandes puissances.

L'administration de Donald Trump a par la suite réta-
bli des sanctions américaines, notamment contre le sec-
teur énergétique.

SYRIE: 
L'armée russe 
accuse les Etats-Unis 
de «tenter de blanchir
les terroristes
internationaux» 

Le ministère russe de la Défense a qualifié vendredi
les propos des Etats-Unis sur une récente attaque chi-
mique commise par des éléments des groupes terro-
ristes armés en Syrie de «tentative de blanchir les terro-
ristes internationaux». Le ministère russe de la Défense
a souligné que la Russie disposait de preuves indénia-
bles que ces éléments avaient utilisé des munitions rem-
plies d'agents toxiques contre la population civile à Alep
(nord-ouest de la Syrie). Le porte-parole du départe-
ment d'Etat américain, Robert Palladino, a déclaré plus
tôt dans un communiqué que le gouvernement syrien et
la Russie avaient accusé «à tort des groupes d'opposition
et des extrémistes de mener une attaque au chlore à
Alep». L'agence de presse syrienne Sana a rapporté que
la ville d'Alep avait été attaquée le 24 novembre par des
éléments des groupes terroristes armés à l'aide de gaz
toxique, avait fait au moins 107 blessés parmi les civils.

ALLEMAGNE: 
Kramp-Karrenbauer
succède à Merkel 
à la tête du CDU 

La secrétaire générale du parti l'Union chrétienne-
démocrate (CDU), Annegret Kramp-Karrenbauer, a été
élue nouvelle présidente du parti au pouvoir en
Allemagne, lors du 31ème congrès national du parti, qui
s'est tenu à Hambourg. «J'accepte mon élection (à la tête
du parti)'', a dit Kramp-Karrenbauer après l'annonce
des résultats de l'élection, rapportaient samedi des
médias. «Cette relance doit se poursuivre», a-t-elle dit,
ajoutant que l'objectif est de «rassembler toutes les sec-
tions et tous les militants de l'Union, et de mettre en
place un grand parti du centre enraciné au sein du peu-
ple». Au second tour de l'élection, la secrétaire générale
de la CDU, âgée de 56 ans, et que l'on surnomme ''AKK'' a
recueilli 517 voix, alors que son rival, Friedrich Merz,
n'en a obtenu que 482.

Le ministre fédéral de la Santé, Jens Spahn, qui était
lui aussi candidat à la présidence du parti, avait été éli-
miné au premier tour de l'élection. Annegret Kramp-
Karrenbauer succède à la chancelière, Angela Merkel,
qui a dirigé le parti pendant 18 ans. C'est la première fois
que la CDU a un nouveau dirigeant depuis qu'Angela
Merkel en est devenue présidente, en 2000. Fin octobre,
Merkel avait annoncé qu'elle ne se porterait candidate
pour la présidence du CDU, après des revers électoraux à
l'automne, mais elle a rassuré qu'ell resterai chancelière
jusqu'à la fin de son mandat, en 2021.

APS

ITALIE: 

Des milliers de personnes rassemblées 
à Rome à l'appel de l'extrême droite 

Des milliers de personnes venues
de toute l'Italie étaient rassemblées
samedi matin à Rome à l'appel de la
Ligue du nord (extrême droite), le
parti du Ministre de l'interieur
Matteo Salvini pour célébrer les six
premiers mois de pouvoir du gouver-
nement, ont rapporté des médias.

«L'Italie relève la tête», «Les
Italiens d'abord», «Six mois de bon
sens au gouvernement», procla-
maient les immenses banderoles
bleues de la tribune. 

La Ligue du nord que M. Salvini a
transformé en formation nationa-
liste, avait affrété trois trains spé-

ciaux et plus de 200 bus pour ache-
miner les manifestants vers la capi-
tale, où elle n'était jusqu'à présent
pas implantée.

Arrivé en tête de la coalition de
droite aux législatives de mars avec
17% des voix, M. Salvini a formé une
alliance gouvernementale avec le
Mouvement 5 étoiles (M5S, antisys-
tème), premier parti du pays avec
32,5% des voix.

Mais son discours de fermeté
contre les migrants et contre les
règles européennes a fait exploser sa
popularité: dans les sondages, la
Ligue dépasse désormais les 30%,

tandis que le M5S est en nette perte
de vitesse. Les deux partenaires gou-
vernementaux sont actuellement
unis dans leur bras de fer avec la
Commission européenne autour de
leur budget 2019 résolument anti-
austérité, qui prévoit pour l'instant
un déficit à 2,4% mais que Bruxelles a
rejeté en raison de la dette publique
colossale du pays.

Mais les tensions et rivalités sont
fortes au sein de la coalition, dont
certaines promesses électorales sont
incompatibles et qui seront rivales
lors des élections européennes pré-
vues en mai.
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La commune Azil Abdelkader distante de 120 km à   l’Ouest de Batna a commémoré
vendredi le 59ème anniversaire de la mort du   chahid Azil Abdelkader, plus connu sous

nom de guerre «El Bariki». 

Les autorités de la wilaya
de Batna, à leur tête le wali
Abdelkhalek   Sayouda ainsi
qu’une délégation de l'Orga-
nisation nationale des   Moud-
jahidine (ONM) et de nom-
breux Moudjahidine des wi-
layas I et III   historiques se
sont rendus  dans la com-
mune éponyme où une gerbe
de fleurs   a été déposée de-
vant la stèle érigée à la mé-
moire du martyr, au   cen-
tre-ville, précédée par la lec-
ture de la Fatiha du saint Co-
ran à la   mémoire des chou-
hada. 

Dans son intervention, le
secrétaire local de l’ONM,
Laâbed Rahmani, est   revenu
sur le parcours de ce martyr
qui a rejoint les rangs des
combattants   durant la
Guerre de libération, au  dé-
but de mai 1955, âgé alors de
28 ans   et a évolué dans les
Aurès (Wilaya I historique)
et puis dans la Kabylie   (Wi-
laya III historique).  La martyr
Azil Abdelkader fut nommé
commandant d'un groupe de
l'Armée de   libération natio-

nale (ALN)  dans la région  4,
de la zone 1 jusqu'à la fin   de
1956, où il a rejoint, selon le
même intervenant, la wilaya
III   historique avant de pren-
dre par  à la réunion du
Conseil national de la   Révo-
lution algérienne (CNRA) à
Tripoli (Lybie) à l’été de 1959
avec   d’autres figures em-

blématiques de la Guerre de
libération dont le colonel
Amirouche. 

A son retour de mission
et après avoir passé avec les
moudjahidine, la   ligne Mau-
rice, Azil Abdelkader a af-
fronté, avec des combattants
les forces   ennemies, lors
d'une série de batailles qui

ont débuté depuis la région
de   Souk Ahras. Il est tombé
au  champ d’honneur le 7 dé-
cembre 1959.  Cette commé-
moration s’est poursuivie à
la bibliothèque baptisée du
nom du   martyr, où des
membres de la famille d’Azil
Abdelkader et des moudja-
hidine   ont été honorés.
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BATNA : 

Commémoration du 59è anniversaire
de la mort du chahid Azil Abdelkader
El Bariki 
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MINISTÈRE DE L'HABITAT ET, 
DE L'URBANISME ET DE LA VILLE

WILAYA D'ADRAR 
DIRECTION DE L'URBANISME DE L'ARCHITECTURE 

ET DE LA CONSTRUCTION 
ADRESSE : EN FACE DE L'EX SIÈGE DU "DNC" ADRAR 

L'entreprise BAYA AICHA gérant Mme BAYA AICHA dont
le siège est à Wilaya d'Adrar. Titulaire du marché visé
par le contrôleur financier en date du : 22/05/2018 sous
le n° : 86. Relatif à la réalisation des Ouvertures des voies
ksar Gasbet dgenna - lot n° 20 - dans le cadre de
l'opération de Travaux de VRD des sites (ksours) de la
commune de Timokten (FSDRS 003). 

- Ordre de Service N° 49 le 24/06/2018 
- Implantation du chantier le 11/07/2018 
- Mise en demeure N°01 publié le 25/11/2018 dans le
quotidien «EL MASSA» et le 26/11/2018 dans le quotidien
«DKNEWS»
- La lettre de SUAC Aoulef sous le n° 120 du 22/11/2018.

Est mise en demeure N°02 pour Entamée en urgence les
travaux et rattraper le grands retards enregistrés par
rapport au planning de réalisation et cela dans un délai
n'excédant pas huit (08) jours à compter de la première
parution du présent avis dans les quotidiens nationaux
et le BOMOP. Faute  de quoi des mesures coercitives
seront prises à l'encontre de votre entreprise
conformément à la réglementation en vigueur.

MISE EN DEMEURE N°02

Ministère des ressources en eau  de la wilaya de Chlef   
NIF : 099002019057818

AVIS D’ATTRIBUTION
PROVISOIRE

• PROGRAMME: P.C.C.E 2014
INTITULE DE L’OPÉRATION: Aménagement, viabilisation et bornage 
de la zone d'expansion touristique de Ain Hammadi oued desbes
Conformément aux dispositions de l'article 65 du décret Présidentiel N° 15-247 
du 16/09/2015, portant réglementation des marchés publics et des délégations de
service public, la Direction des Ressources en Eau de la wilaya de Chlef informe
l'ensemble des soumissionnaires ayant participé 0 L’avis d'appel d'offres ouvert avec
exigence de capacité minimale paru respectivement dans les quotidiens nationaux en
langues nationale et étrangère (français) EL Mouharir El Youmi en date du 25
Octobre 2018 et DK NEWS 
en date du 27 Octobre 2018, relatif au projet  « Réalisation des collecteurs
principaux d'assainissement et deux (02) stations de relevage de la zone
d’expansion touristique de Ain Hammadi" de l'attribution provisoire des marchés
suivants:

Projet Entreprise N° d'identification Montant de
l’offre en DA

Note
obtenue

Délais
(mois)

Critère 
de

choix

Réalisation 
des collecteurs
principaux
d'assainissement
et deux (02)
stations de
relevage de la
zone d’expansion
touristique 
de Ain Hammadi

Groupement
SNC GRIBI 

ET SON
ASSOCIE LIL

MOKAOUALA
/EURL

HYDRO JET

NIF SNC GRIBI ET
SON ASSOCIE LIL
MOKAOUALA
000502090495538

NIF EURL HYDRO JET
001602090683353

77 848
633,80 (Après

correction)
73.00

10
mois

Moins
disant

Les candidats et les soumissionnaires qui souhaitent prendre connaissance 
des résultats détaillés de l’évaluation de leurs candidatures, offres technique et
financière, sont invités à se rapprocher des services de la direction des ressources en
EAU de Chlef, au plus tard trois (3) jours à compter du premier jour de 
la publication de l'attribution provisoire du marché , pour leur communiquer 
ces résultats, par écrit
Conformément à l’article 82 du décret Présidentiel N° 15-247 du 16/09/2015, portant
réglementation des marchés publics et des délégation de service publics relatif aux
droit de recours prévus par la législation en vigueur, le soumissionnaire qui conteste le
choix opéré par le service contractant peut introduire un recours dans les dix (10) jours
à compter de la 1ère  publication de l’avis d’attribution provisoire du marché, dans le
bulletin officiel des marchés de l’opérateur public, 
la presse ou le portail des marchés publics.

CULTURE
12E FESTIVAL NATIONAL 
DU THÉÂTRE COMIQUE 

La pièce «Le procès»
remporte le prix 
de la Grappe d’or 

La 12e édition du Festival national du théâtre
comique, organisé en hommage au comédien
feu Tayeb Abou El Hassani,  s’est clôturée vendredi
7 décembre à la maison de la Culture Hassan El
Hassani de Médéa, avec la consécration de la
pièce théâtrale «Le procès», qui a remporté le
prix de la «Grappe d’or» qui récompense la meil-
leure pièce théâtrale du festival. Jouée par des
comédiens de l’association Jeunesse et arts de
Tablat, la pièce «Le procès» est inspirée du livre
«Conseil de la justice» de Toufik Hakim et pro-
duite par l’artiste Hellali Mohamed.  D’autre
part, le prix du jury est revenu à l’artiste Salah
Boubir pour la pièce «Mariage en laboratoire»
produite par le théâtre régional de Batna, tandis
que le prix du meilleur script et de la meilleure
mise en scène a été attribué au réalisateur Ali
Djebabra pour la pièce «Dja yasaâ ou dar tasaâ»,
de la coopérative «Port Saïd» d’Alger. Le prix de
la meilleure scénographie a été, quant-à-lui, dé-
cerné à Salah Eddine Tourki pour la pièce «Tik
Tak Boom», produite par le théâtre régional de
Constantine. Pour ce qui est des performances
des comédiens, le prix du meilleur rôle féminin
a été attribué à l’artiste Amel Ben Amara pour la
pièce «Hmar walaw tar» de l’association du Nou-
veau Théâtre de Boumerdès, alors que le prix
de la meilleure interprétation masculine a été
attribué conjointement à Attaf Karim pour son
rôle joué dans la pièce «Dja Yasaâ ou dar Tasaâ»
et l’artiste Mourad Medjram pour la pièce «Brossi».
Le prix de la meilleure musique a été décerné à
Ahmed Hanib pour la pièce «Hmar walaw tar». 

R.Rachedi.



TECHNOLOGIE 17DK NEWSDimanche 9 décembre 2018

Le géant du web «induit
trompeusement les utili-
sateurs à s'enregistrer sur
la plateforme Facebook,
sans les informer immé-
diatement et de manière
adéquate, dans la phase
d'ouverture d'un compte,
des activités de récoltes,
à visée commerciale, des
données qu'ils auront
fournies», indique un
communiqué de l'anti-
trust italien. 

L'autorité accuse en ou-
tre Facebook de ne pas
dire clairement «la finalité
rémunératrice qui est
sous-jacente à la fourni-
ture des services du réseau
social, en soulignant for-
tement sa seule gratuité»,
poursuit l'antitrust.  Fa-
cebook est également ac-
cusé de «pratique agres-

sive» dans le   «condition-
nement» de ses utilisa-
teurs car quand l'utilisa-
teur cherche à   «limiter
le partage de ses données»,
le groupe lui fait compren-
dre qu'il   risque «des li-
mitations significatives»
dans l'utilisation des ser-
vices. 

D'une manière géné-
rale, les réglages de départ
de Facebook sont tels que  

l'utilisateur ne peut que
«désélectionner» des mo-
dalités choisies par le
groupe «sans pouvoir opé-
rer en ce qui concerne ces
modalités un choix   actif,
libre et conscient». 

Il y a deux jours, une
commission parlemen-
taire britannique a accusé
Facebook de divulguer des
données personnelles

d'utilisateurs à certaines
entreprises, plus de 200
pages d'emails internes
au géant américain à   l'ap-
pui. Facebook s'est dé-
fendu de toute irrégula-
rité. Le réseau social est
empêtré   dans plusieurs
affaires, comme les accu-
sations d'ingérence russe
sur sa   plateforme dans

l'élection présidentielle
américaine de 2016, mais
aussi le   scandale de l'ex-
ploitation par la firme
Cambridge Analytica de
données   d'utilisateurs à
leur insu à des fins poli-
tiques, de même qu'une
faille de   sécurité ayant
conduit au piratage de
millions de comptes.   

ITALIE: 
Amende de 10 millions d'euros à Facebook
pour vente de données d'utilisateurs 

L'autorité italienne garante de la concurrence et   du marché a annoncé vendredi
avoir infligé une amende de 10 millions   d'euros à Facebook, l'accusant de vendre

les données de ses utilisateurs   sans les informer correctement. 

TÉLÉCOMMUNICATIONS
Quelque 3,9 milliards de
personnes dans le monde
utilisent Internet fin  2018,
selon l'UIT 

Environ 3,9
milliards de per-
sonnes utilisent
Internet, soit en-
viron 51,2% de la
p o p u l a t i o n
mondiale, selon
les   estimations
publiées ven-
dredi par
l'Union interna-
tionale des   té-
lécommunica-
tions (UIT).  Les
estimations de
l'UIT pour 2018
démontrent «les
progrès remar-
quables   que le
monde obtient
pour mettre en
place une so-
ciété de l'infor-
mation   mon-
diale plus inclu-
sive», a déclaré
Zhao Houlin, se-
crétaire général
de   l'UIT, dans
un communi-
qué. 

«Il s'agit d'un
pas important»,
a indiqué M.

Zhao, ajoutant
néanmoins que
beaucoup trop
de gens dans le
monde «atten-
dent encore de
récolter les
fruits de l'écono-
mie numé-
rique». 

«Nous devons
encourager da-
vantage d'inves-
tissements des
secteurs public
et   privé, créer
un environne-
ment propice
pour attirer les
investissements
et   soutenir l'in-
novation tech-
nologique et
commerciale»,
a-t-il souligné.

Selon l'UIT, les
pays développés
enregistrent une
croissance lente
et   régulière,
avec un taux de
connexion de
80,9% en 2018
contre 51,3% en
2005.   Pendant
cette période, le
taux des pays en
développement
est passé de 7,7%
à 45,3%. 

L'Afrique est
la région qui
connaît la plus
forte croissance,
avec 24,4%   de
la population
c o n n e c t é e
contre 2,1% en
2005, ajoute
l'UIT. 

ALGER VILLE INTELLIGENTE: 
Plus de 100 startups participent au projet

Plus de 100 startups algériennes
contribuent à la concrétisation sur
le terrain du projet «Alger, ville in-
telligente», lancé en 2017 dans le cadre
du Plan stratégique d'aménagement
et d'urbanisme de la wilaya d'Alger,
a révélé, jeudi, le wali d'Alger, Abdel-
kader Zoukh.

Lors d'une conférence de presse
à l'occasion de l'ouverture du salon
du Digital et de la Technologie «Di-
gitech Algérie 2018», au Palais des ex-
positions (Pins Maritimes), M. Zoukh
a fait savoir que plus de 100 startups
algériennes spécialisées dans la tech-
nologie numérique, contribuent de
«manière active et efficace», à la
concrétisation sur le terrain, du projet
«Alger, ville intelligente» dans le cadre
du Plan stratégique d'aménagement
et d'urbanisme de la wilaya d'Alger.
Admettant que le projet est encore
«à ses débuts», le wali d'Alger a fait
savoir que ces startups avaient assuré
«un nombre important de postes
d'emploi au profit des jeunes, no-
tamment diplômés universitaires».
Evoquant «Digitech Algérie 2018», M.
Zoukh a indiqué que cette manifes-

tation «première du genre», donnera
une réelle impulsion aux startups en
leur permettant d'entrer en contact
direct avec les sponsors (banques et
les investisseurs). De son côté, la
Conseillère à la wilaya d’Alger et res-
ponsable des investissements des pro-
jets «Alger ville intelligente» et star-
tups, Mme Slimani Fatiha a fait savoir
que «ce salon, de 3 jours, sera une
occasion pour se familiariser avec les
différentes applications numériques
développées par les jeunes entre-
prises».Pour Mme Slimani, l’objectif

principal de cette manifestation est
de créer une sorte de coopération ef-
fective entre les startups et un grand
nombre d’acteurs économiques à
l’exemple des banques en vue de fi-
nancer les différents projets dans le
cadre d’Alger ville verte.

Des opérateurs économiques dans
le domaine des technologies et du
numérique participent à ce salon au
côté d'experts en informatique qui
donneront des conférences sur  les
télécommunications, l’internet, la
monétique et l’électronique. 

L'Australie a adopté jeudi
une législation controversée
sur la cybersécurité exigeant
des géants technologiques
comme Facebook ou What-
sApp, d'aider les services de
sécurité à «décrypter» les
communications de terro-
ristes et criminels présumés,
ont rapporté des médias.

Canberra pourra contrain-
dre les entreprises du secteur
à lever leurs protections tech-
nologiques, masquer les opé-
rations secrètes des forces de
police et aider ces dernières
à accéder aux données des
smartphones et aux messa-
geries. Les entreprises s'ex-
poseraient à «des amendes
de plusieurs millions de dol-
lars en cas de refus d'accéder
aux demandes des enquê-
teurs», avait expliqué le gou-
vernement en août dernier.
Elles pourraient cependant
contester en justice les re-
quêtes des investigateurs.

Les autorités australiennes
peuvent demander à ce que
leurs requêtes demeurent se-
crètes. La nouvelle loi pourrait
permettre à  des services de
renseignement de l'alliance
dite «Five Eyes» (Australie,
Nouvelle-Zélande, Grande-
Bretagne, Etats-Unis, Canada)
de contourner les obstacles
liés à la législation de leurs
pays pour accéder à des ap-
pareils et contenus cryptés,
a observé la chercheuse à
l'Université de Technologies
du Queensland, Monique
Mann, citée par l'AFP.

Le projet a soulevé de vifs
débats sur les questions de
sécurité nationale et de pro-
tection de la vie privée. Des
géants comme Google et Fa-
cebook accusent le texte de
les rendre vulnérables aux pi-
rates tandis que les défen-
seurs des libertés civiles dé-
noncent des menaces contre
la vie privée. 

CYBERSÉCURITÉ : 
L'Australie adopte une
nouvelle loi pour lutter
contre la criminalité

HUAWEI: 
La directrice financière accusée de fraude
par les Etats-Unis

La directrice financière
du géant chinois des   télé-
coms Huawei, arrêtée sa-
medi au Canada à la de-
mande des Etats-Unis, est
accusée de fraude par la
justice américaine, a-t-on
appris vendredi lors de   sa
comparution devant un
juge de Vancouver.  Meng
Wanzhou est soupçonnée
d'avoir menti à plusieurs
banques au sujet   d'une fi-
liale de Huawei afin de pou-
voir accéder au marché ira-
nien en   violation des sanc-
tions américaines, selon les
documents lus lors d'une
audience de libération
conditionnelle au tribunal
de Vancouver.  Mme Meng
aurait personnellement nié
auprès de banquiers amé-
ricains tout   lien direct en-

tre Huawei et la société Sky-
com, alors qu'en fait «Sky-
com   c'est Huawei», selon
l'avocat du gouvernement,
qui s'est opposé à sa remise
en liberté.  La dirigeante,
dont les Etats-Unis deman-
dent l'extradition, est accu-
sée de   «complot d'escro-
querie au détriment de plu-
sieurs institutions finan-
cières»,   un chef d'accusa-
tion passible de plus de 30
ans de prison, a-t-il   pour-
suivi.  La Cour suprême de
Vancouver, où l'audience
s'est déroulée devant une
salle comble, avait dans un
premier temps imposé une
interdiction de   publication
des informations révélées
pendant l'audience. Cette
interdiction a été levée au
début de l'audience.  L'ar-

restation le 1er décembre
de Mme Meng, 46 ans,
quelques jours après   l'an-
nonce d'une trêve dans la
guerre commerciale entre

Pékin et Washington,   a
provoqué la colère des au-
torités chinoises, qui ont
immédiatement exigé   sa
remise en liberté.

SATELLITE
2 satellite saoudiens lancés depuis la Chine 

Deux satellites de
surveillance aérienne
saoudiens ont été lan-
cés vendredi depuis
le centre spatial de
Jiuquan, en   Chine, a
rapporté la chaîne de
télévision Al Arabiya.   

Les deux satellites,
Saudi SAT 5A et Saudi
SAT 5B, devront four-
nir des   images en
haute résolutions de

la surface terrestre de-
puis l'orbite basse,   et
contribueront à la pla-
nification urbaine en
surveillant les mou-
vements   et les chan-
gements sur la pla-
nète, selon le journal
local Arab News.    

Dans le cadre du
plan national Saudi
Vision 2030, qui vise
à diversifier   l'écono-

mie de l'Arabie saou-
dite, le lancement de
ces deux satellites veut
"nationaliser les tech-
nologies stratégiques
et également permet-
tre à la   jeunesse
saoudienne de déve-
lopper des technolo-
gies avancées dans le
domaine", a indiqué
la même source. 

APS
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Programme de la soirée

Dans la petite mairie de Chi-
non, Isabelle épouse Rachid
Benassem. Un an plus tard,
au même endroit, Odile
épouse David Benichou.
L'année suivante, Chantal
épouse Chao Ling. Les pa-
rents des trois filles, Claude et
Marie Verneuil, gaullistes
traditionalistes, ne savent
plus à quel saint se vouer.
Alors que les déjeuners fami-
liaux sont souvent animés
par les disputes des beaux-
fils, il reste aux Verneuil à ac-
cepter une dernière nouvelle
: leur fille Laure doit pro-
chainement épouser Charles
Koffi, dont les parents sont
d'origine ivoirienne.

21:00
Qu'est-ce qu'on a

fait au Bon 
Dieu ?

21:10 21:00 21:00

La France subit un terrible
hiver. Pour lutter contre le
manque de logements, le
gouvernement impose aux
propriétaires bien logés d'ac-
cueillir chez eux des moins
bien lotis. Dans un immeuble
cossu de Paris, c'est la catas-
trophe. La concierge, raciste,
ne veut pas entendre parler
de la loi, comme les Dubreuil,
de riches bourgeois. Seul Gré-
gory Bretzel, écrivain «bobo»,
se réjouit de pouvoir aider
son prochain.

Le grand
partage

Le cadavre de Nathan, un
jeune homme, est retrouvé
dans une rivière. Il a été
frappé à la tête avant
d'être jeté à l'eau. Sur lui,
les policiers trouvent un
sachet d'héroïne marqué :
« l'Ange noir ». Vera inter-
roge le père O'Brien, qui
tient un centre d'accueil
pour toxicomanes dans les
environs. Ce dernier iden-
tifie la victime et met les
enquêteurs sur la piste de
Kelly, que Nathan fréquen-
tait. La jeune femme pré-
tend ne rien savoir de ce
qu'il s'est passé. Vera
charge Hicham de surveil-
ler l'appartement de Kelly.
De son côté, Vera rencon-
tre la mère de Nathan.

Les enquêtes de Vera

Les premières croisières de
deux géants des mers, sortis
des chantiers de Saint-Na-
zaire, ont été suivis. Sur le «
Symphony of the Seas », le plus
grand paquebot du monde,
Jennifer et sa famille composée
de 15 personnes sont fascinées
par la démesure des attrac-
tions proposées. Le « Celebrity
Edge », palace au design futu-
riste, cible les trentenaires au
pouvoir d'achat élevé, sans en-
fant, qui sont attirés par le luxe
et la gastronomie. A l'opposé de
cette surenchère, Elisabeth et
Pierre naviguent avec un skip-
per sur un catamaran aux
Grenadines, archipel des Pe-
tites Antilles.

Zone interdite

Réalisateur : Philippe de
Chauveron

Avec : Christian Clavier, Chantal
Lauby 

21:00

Cory est garde-chasse dans
une réserve indienne. Un jour,
lors d'une patrouille, il décou-
vre le corps d'une jeune
femme dans la neige. Alors
que le blizzard se lève, Jane
Banner, jeune agent de FBI
peu expérimentée, est envoyée
sur place. Elle choisit d'enga-
ger Cory pour la guider dans
la réserve. La victime est
morte après avoir longtemps
marché pieds nus dans la
neige. L'autopsie établit
qu'elle a été violée à plusieurs
reprises. En rendant visite
aux parents de la victime,
Jane et Cory découvrent
qu'elle avait un petit ami.

Mais personne ne connaît
son identité.

Wind River

Réalisateur : Louise Hooper
Avec : Brenda Blethyn , Kenny

Doughty Réalisateur : Alexandra Leclère
Avec : Karin Viard, Didier

Bourdon 

Samouraï-Sudoku n°2037
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La vraie grandeur est souvent
faite de petitesses

dominées.»
Citation de André Maurois

; Aspect de la biographie (1930)

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Balcon pour Ali Baba
2 - Complètement entourés - Se donna du mal
3 - Hypocrite en douceur - A voile et à vapeur
4 - Temps de règne - Espèces d'arbres
5 - Mesure routière pour un pékinois - Rêve de
rat - Filtres à lumière
6 - Fortement structuré - Il ne fait que des clow-
neries
7 - Fils de Jacob- Bon abrasif
8 - Sans éclat - Te dirigeras
9 - Manche de pinceau - Cintrai
10- Partie d'écluse - Exactitude

Mots croisés n°2037

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Couverts de douces proéminences
B - Dieu de la mort pour un pharaon - Fabrique de ca-
dres
C - Devenue banale - Brusques variations
D - Protecteur de globe - Dehors !
E - Appeler de loin - Finale du premier groupe
F - Grandes périodes préhistoriques - Donc programmé
G - Bien fait - Signal désespéré
H - Marteau spécialisé - Première en gamme
I - Propos incroyable
J - Voisine de Dijon - Inventeras
K - Autrefois Négrepont - Chef arabe
L - N'aimais vraiment pas

Réalisateur : Taylor Sheridan
Avec : Jeremy Renner, Elizabeth

Olsen 

MAGAZINE DE SOCIÉTÉ 242
épisodes



Solution 9 Décembre
C’est arrivé un 

Mots Croisés n°2037

Su
d

ok
u

 n
°2

0
37

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°737

Grille géante n°737
2007 - En Colombie-Britannique, un jury trouve Robert Pickton cou-
pable des meurtres non prémédités de six prostituées toxicomanes;
il sera condamné à 25 ans ferme.
2010  - Les restes de Sainte Marguerite d'Youville, autrefois conser-
vés à Montréal, sont déposés dans la Basilique Sainte-Anne de Va-
rennes.
2005 - La Cour d'Appel recommande à Québec de destituer la juge
Andrée Ruffo.
2004 - La Cour suprême du Canada statue qu'un projet de loi léga-
lisant le mariage homosexuel est constitutionnel.
2003 - À la suite des cas de maltraitrance de patients, le ministre de
la Santé, Philippe Couillard, met en tutelle l'hôpital montréalais
Saint-Charles-Borromée.
2000 - En Israël, le premier ministre Ehoud Barak démissionne et
se représente aux législatives anticipées.
1995 - La Cour suprême de Pologne déboute Lech Walesa qui contes-
tait la victoire d'Alexander Kwasniewski à la présidentielle; ce même
jour en 1990, Walesa avait été élu par une forte majorité.
1990 - À Rome, Marie Marguerite Dufrost de Lajemmerais, mère
d'Youville, née à Varennes (1701-71), devient la première Canadienne
canonisée.
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BASKET-BALL / FIBA : 
Le Grec Andreas
Zagklis nommé
secrétaire général 

Le Bureau central de la Fédération internationale
de basket-ball (FIBA) a décidé à l’unanimité de nommer
le Grec Andreas Zagklis au poste de secrétaire général
de l'instance internationale. 

Actuellement directeur du département juridique,
Zagklis a été engagé en 2016, après avoir passé 9 ans
comme conseiller juridique externe. Sa nomination
deviendra effective le 8 décembre 2018. De nationalité
grecque, Andreas Zagklis, 38 ans, est actif dans le
basket-ball depuis plus de 20 ans. 

«Je suis très content que nous ayons choisi notre
quatrième secrétaire général au sein de notre propre
équipe de direction. Véritable homme de basket, An-
dreas connaît parfaitement notre organisation et il
est la personne idéale pour diriger la FIBA en suivant
la stratégie établie par le Congrès de la FIBA. Nous
sommes convaincus qu’il entreprendra tout pour
faire du basketball la communauté sportive la plus
populaire du monde», a déclaré le président de la
FIBA Horacio Muratore. 

De son côté, Andreas Zagklis a tenu à remercier
les membres du Bureau central pour la confiance
qu’ils placent en moi, estimant que «la mission est
claire, développer notre sport partout dans le monde
et unir la communauté du basket.» «J’accomplirai
cette mission en conformité des valeurs et de la riche
histoire de la FIBA. 

La FIBA va continuer à travailler main dans la
main avec ses fédérations nationales membres, dans
les catégories féminines et masculines, dans ses deux
disciplines olympiques ainsi qu’en soutenant le bas-
ket-ball en fauteuil roulant», a-t-il ajouté. Le poste
de secrétaire général de la FIBA était vacant depuis le
décès tragique de Patrick Baumann, le 13 octobre
dernier à Buenos Aires. Au cours de sa carrière pro-
fessionnelle, Zagklis a conseillé joueurs, coaches et
clubs. Il a officié comme assistant au Tribunal Arbitral
du Sport lors de trois Jeux Olympiques (2004, 2006 et
2008). 

Il a travaillé aux côtés d’avocats pionniers dans le
sport tels que Pantelis Dedes (Grèce, 2004-2008) et
Dirk-Reiner Martens (Allemagne, 2008-2016), avant
sa nomination au poste de directeur du département
juridique de la FIBA. Il a joué un rôle prépondérant
dans le développement du Tribunal arbitral du bas-
ket-ball, supervisant plus de 1’000 cas en rapport
avec la discipline, ainsi que dans les changements de
gouvernance adoptés par le Congrès extraordinaire
de la FIBA en 2014. 

Il a publié de nombreux articles scientifiques à
propos de thèmes tels que la bonne gouvernance, la
résolution des conflits et les droits commerciaux dans
le sport. Il donne également fréquemment des cours
de management du sport aux Universités de Neuchâtel
et Zurich en Suisse. 

HANDBALL / CAN-2018
(DAMES - ALGÉRIE) : 
Cylia Zouaoui
remplace Amel Ait
Ahmed blessée

L'arrière de la sélection algérienne de handball
(dames), Amel Ait Ahmed, blessée aux ischio-jambiers,
a déclaré forfait pour les quarts de finale de la Coupe
d'Afrique des nations (CAN-2018) qui se déroule à
Brazzaville (Congo), et sera remplacée par Cylia
Zouaoui, a annoncé samedi la Fédération algérienne
de la discipline (FAHB). 

Ait Ahmed sociétaire du club de Saint-Etienne
(France) a contracté une "légère blessure aux ischio-
jambiers" lors du match de poule face au Sénégal et
sera forfait pour le quart de finale de la CAN-2018,
opposant l'Algérie à l'Angola (tenante du titre), di-
manche à 19h00. C'est la joueuse du GS Pétroliers
Cylia Zouaoui qui prendra la place d'Ait Ahmed dans
le "Sept" de départ, précise la FAHB. 

La mission des joueuses du sélectionneur Abdel-
krim Bendjemil s'annonce ainsi encore plus périlleuse
face aux Angolaises, largement favorites. Les autres
quarts de finale de la CAN-2018, prévus également
dimanche, opposent le Sénégal à la Guinée (11h30),
la RD Congo à la Tunisie (14h30) et le Cameroun au
Congo (16h30). Les demi-finales de la compétition
sont prévues lundi, alors que la finale et le match de
classement pour la 3e place, se dérouleront mercredi.
Les trois équipes sur podium de la CAN-2018 décro-
cheront leur qualification au Mondial-2019, prévu du
30 novembre au 15 décembre 2019 au Japon.

APS

SPORT APRÈS 40 ANS : 
Encourager l'activité physique, 
des précautions s'imposent

«Selon les recommanda-
tions de l'Organisation mon-
diale de la santé (OMS), l'ac-
tivité physique pour la po-
pulation active englobe les
activités récréatives ou les
loisirs, les déplacements (par
la marche ou à vélo), les
tâches ménagères ou l'exer-
cice planifié dans le contexte
quotidien, familial ou com-
munautaire», a indiqué le
Dr Farid Younsi de l'Asso-
ciation sportive Bouchaoui
Athlétique Club (ASBAC), lors
d'une journée d'information
sur les activités physiques
pour les personnes âgées de
plus de 40 ans, organisée par
l'Agence GAIA Com en col-
laboration avec l'Assemblée
populaire communale d'Ou-
led-Fayet. 

Pour le Docteur Younsi,
la sédentarité qui progresse
dans bon nombre de pays
est le quatrième facteur de
risque de mortalité au niveau
mondial, d'où la nécessite
d'encourager les gens de plus
de 40 ans à pratiquer une
activité physique «bien orien-
tée et dirigée». «Au cours de
la semaine, au moins 150 mi-
nutes d'activité d'endurance
modérée ou au moins 75 mi-
nutes d'intensité soutenue
sont généralement conseil-
lées aux pratiquants d'une
activité physique. L'activité
d'endurance devrait être pra-
tiquée par périodes d'au
moins 10 minutes. 

Aussi, des exercices de
renforcement musculaire
faisant intervenir les prin-
cipaux groupes musculaires
devraient être pratiqués au
moins deux jours par se-
maine», a-t-il précisé. 

Mais en attendant de pou-
voir pratiquer régulièrement
une activité physique régle-

mentée, les personnes de
plus de 40 ans peuvent se
rendre à leur travail à pied
lorsque cela est possible, si-
non stationner son véhicule
loin du lieu de travail et ter-
miner le trajet à pied, monter
les escaliers plutôt que d'em-
prunter l'ascenseur ou l'es-
calator, préconise le Docteur
Younsi. 

De son côté, le Docteur
Imène Kheddache, assistante
en médecine du sport au
Centre national de médecine
du sport (CNMS), a mis en
exergue dans son interven-
tion les risques d'accidents
cardiovasculaires liés au
sport d'où la nécessité de
prendre un avis médical
pour déceler un trouble ou
maladie méconnue ou mal
soignée. 

«Pour connaître l'état de
santé et les risques liés à la
pratique du sport chez le
quadragénaire, le cardio-
logue ou le médecin du sport
procède à plusieurs exa-
mens. Le bilan complet et
l'interrogatoire sont systé-
matiques. Ils permettent de
déceler les risques (tabac,

diabète, antécédents fami-
liaux...) et préviennent ainsi
la survenue d'accidents car-
diovasculaires durant l'effort.
L'examen complet du patient
revêt également une impor-
tance capitale. La mesure de
la tension artérielle, la pal-
pation des axes vasculaires
et l'auscultation cardiaque
sont autant de gestes qui ai-
dent à repérer d’éventuels
signes d’alerte chez le pa-
tient», a relevé le Dr Khed-
dache. Pour la représentante
du CNMS, les «anciens spor-
tifs» âgés de plus de 40 ans
qui désirent reprendre une
activité physique doivent être
particulièrement vigilants. 

«Pensant que la pratique
d'une discipline sportive
pendant de longues années
leur a permis de conserver
leurs capacités physiques
même après une longue pé-
riode d’inactivité, certains
d'entre eux reprennent le
sport en se fixant des objec-
tifs irréalistes. Cette attitude
peut se révéler périlleuse,
surtout pour ceux qui prati-
quent des sports extrêmes,
car elle peut conduire à un

infarctus», a-t-elle averti. 
A cet effet, les médecins

recommandent à ces anciens
sportifs d'envisager une re-
prise progressive incluant
une période de recondition-
nement nécessaire pour ré-
veiller le corps, sans le brus-
quer de sa longue léthargie. 

«L'avis médical devient
impératif en cas de maladie
chronique, de handicap ou
de convalescence pour les
personnes âgées. Le médecin
généraliste doit savoir
conseiller une activité phy-
sique de façon personnalisée
(intensité, durée) et être en
mesure d'accompagner ses
patients dans la pratique
après avoir éliminé tout dan-
ger potentiel pour la santé
du patient», a conclu le Doc-
teur Kheddache. 

Cette rencontre a été pré-
cédée, vendredi, par une
«grande marche sportive»
tenue à Ouled Fayet sur une
distance de 4 km sous le
thème ''Seniors, soyez sport''
avec la participation d'une
trentaine de personnes dont
cinq dames, âgées de plus
de 40 ans. 

L'Américain Nathan Chen a rem-
porté vendredi à Vancouver (Canada)
pour la deuxième année consécutive
la finale du Grand Prix de patinage
artistique. Champion du monde en
titre, Chen a devancé avec un total
de 282,42 points le Japonais Shoma
Uno (275,10 pts). La troisième place

est revenue au prodige sud-coréen
Cha Jun-hwan avec un total de 263,49
points. Déjà en tête après le pro-
gramme court, l'Américain de 19 ans
a accru son avance avec son pro-
gramme libre crédité d'un score de
189,43 points, le plus élevé de la soirée.
C'est un nouveau revers pour Uno

qui collectionne à 20 ans les médailles
d'argent ( JO-2018, Mondiaux 2017 et
2018, finale 2017 du Grand Prix). Le
roi de la discipline et double cham-
pion olympique en titre, le Japonais
Yuzuru Hanyu, a fait l'impasse sur
le rendez-vous de Vancouver en rai-
son d'une blessure à une cheville. 

Pratiquer une activité physique régulièrement est plus que jamais souhaité quel
que soit l'âge de la personne, mais au-delà de 40 ans, certaines précautions
s'imposent afin d'éviter des complications qui peuvent parfois être fatales, ont
préconisé samedi à Alger des médecins et spécialistes. 

PATINAGE ARTISTIQUE : 
Nathan Chen remporte la finale du Grand Prix

Le championnat national
de judo (seniors messieurs
et dames) a été reprogrammé
les 4-5 janvier 2019 à la salle
Harcha-Hacène (Alger), tan-
dis que le championnat na-
tional (espoirs messieurs et
dames) se déroulera les 28
et 29 décembre courant, à la
salle omnisports de Birtouta
(Alger), a annoncé vendredi
la Fédération algérienne de
la discipline (FAJ). Les an-
ciennes dates de ces deux
compétitions nationales
coïncidaient exactement avec
celle des prochains Cham-
pionnats arabes des clubs
champions ( Juniors/Se-

niors), prévu du 21 au 24 fé-
vrier 2019 à Marrakech (Ma-
roc), d'où la décision de la
FAJ de procéder à cette re-
programmation. Selon la
même source, «la date du
championnat national ca-
dets, qui devait se dérouler
les 22-23 février 2019 à Batna
devrait elle aussi subir une
modification». A Marrakech,
5 compétitions majeures sont
inscrites au programme des
prochains championnats
arabes des clubs, qui se dé-
rouleront du 21 au 24 février
selon l'Union arabe de judo
(UAJ). «Ce grand évènement
sportif englobera la 14e édi-

tion du championnat arabe
des clubs champions (se-
niors/messieurs), la 6e édi-
tion du championnat arabe
des clubs champions
(dames), la 5e édition du
championnat arabe des clubs
champions ( juniors/gar-
çons), la 5e édition du cham-
pionnat arabe des clubs
champions ( juniors/filles),
et la 10e édition du cham-
pionnat arabe Open de Kata»
a précisé l'instance arabe
dans un bref communiqué.
Des invitations «ont déjà été
adressées» aux différentes
fédérations affiliées à l'Union
arabe de judo, a encore pré-

cisé la même source dans
son communiqué, en préci-
sant que cette anticipation
a été «préconisée» pour pro-
curer suffisamment de
temps aux pays participants,
notamment, pour bien se
préparer et pour accomplir
les différentes démarches
administratives nécessaires,
comme l'obtention du visa
d'entrée au Maroc. A signaler
aussi que le championnat
national (seniors messieurs
et dames) sera précédé du
championnat national
«Kata», qui se déroulera le
jeudi, 3 janvier 2019, à la salle
Harcha-Hacène. 

JUDO / CHAMPIONNATS NATIONAUX (ESPOIRS / SENIORS) : 
Les nouvelles dates connues
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TRANSFERT : 
Meziani s'engage
pour trois saisons
avec l'ES Tunis

L'attaquant algérien du Paradou AC (Ligue
1 algérienne de football), Tayeb Meziani,
s'est engagé pour un contrat de trois saisons
avec l'ES Tunis (Ligue 1 tunisienne de foot-
ball), ont annoncé samedi les médias locaux. 

Convoité par la JS Kabylie, Meziani (22
ans), pur produit de l'Académie JMG/PAC, a
préféré rejoindre l'Espérance, détenteur de
la Ligue des champions, où évolue le milieu
offensif international Youcef Belaïli. 

Meziani avait porté la saison dernière,
pendant six mois, les couleurs du club li-
tuanien Stumbras Kaunas, après une pre-
mière partie de saison passée avec Le Havre
(Ligue 2 / France) sans pouvoir jouer en
équipe première. 

Le joueur révélation de la saison 2016-
2017 du PAC avec qui il avait marqué 15 buts,
n’a pas réussi à s’imposer au sein du club
normand, se contentant de quelques appa-
ritions avec la réserve en National 3. 

L'EST a dévoilé vendredi une liste de 23
joueurs retenus pour la Coupe du monde
des clubs prévue aux Emirats arabes unis
du 12 au 22 décembre. 

LIGUE 2 : 
L’ASM Oran
effectuera
finalement son
stage hivernal à
Oran (club)

L’ASM Oran effectuera finalement son
stage hivernal à Oran après avoir envisagé
de le programmer dans l’une des villes de
l’Ouest du pays, à savoir Aïn Témouchent,
Saïda ou Tlemcen, a-t-on appris samedi de
la direction de cette formation de Ligue 2
de football Mobilis. 

L’aspect financier a été pour beaucoup
dans le changement du lieu du stage, au vu
de la situation difficile que traverse le club
dans ce registre, a ajouté la même source.
L’équipe devrait débuter dimanche son re-
groupement sous la houlette de son nouvel
entraîneur, Sid Ahmed Slimani, qui a sou-
haité pour l’occasion disputer au moins
deux matchs amicaux avant la reprise de la
compétition officielle avec, au menu, les
32es de finale de la Coupe d’Algérie. 

L’ASMO, qui ambitionnait de jouer la
carte de l’accession, est mal en point en
championnat comme l’atteste sa 13e place
au classement à l’issue de la phase aller,
distançant d’une seule unité le 14e et troi-
sième relégable, en l’occurrence, l’USM Har-
rach. Le parcours négatif des «Vert et Blanc»
sur le plan sportif coïncide avec une crise
financière aiguë que connaît le club, com-
pliquant davantage ses affaires pour aspirer
à éviter la descente au troisième palier. 

D’ailleurs, les joueurs n’ont pas perçu
leurs salaires depuis le début de cette saison,
ce qui est pour beaucoup dans leurs résultats
décevants jusque-là, selon les concernés
eux-mêmes. Les problèmes financiers em-
pêchent également la direction oranaise de
renforcer son effectif à l’occasion du mercato
hivernal, un renfort que l’entraîneur Slimani
a exigé après avoir exprimé ses besoins en
la matière. 

Pis, l’équipe enregistre déjà le départ de
l’un de ses nombreux éléments chevronnés
recrutés lors de l’intersaison, à savoir l’at-
taquant Bentiba, dont le retour au club fut
finalement d’une courte durée. Dans la fou-
lée, des supporters de l’ASMO, qui disent
être préoccupés par l’avenir de leur club, se
sont rassemblés vendredi au stade Habib-
Bouakeul à Oran pour réclamer des chan-
gements dans les hautes sphères du club.

APS

CAN2019: 

Le Cameroun ne sera pas exclu 
des éliminatoires (CAF)

Pourtant l'article 92 du
règlement de la compétition
prévoit en effet qu'un pays
hôte auquel la CAF retire
l'organisation du tournoi
est disqualifié, si ce retrait
a lieu moins d'un an avant
la phase finale. Les Came-
rounais joueront donc leur
place en phase finale face
aux Comores, en mars 2019. 

«Ce n’est pas un tour de
passe-passe. Qui peut le plus
peut le moins. Le règlement
a été adopté par le Comité
exécutif et c’est lui qui l’ap-
plique, a justifié Constant
Omari. On n’a pas appliqué
le volet sanction parce qu’on
a tenu compte de certains
facteurs. Il y un pays qui
mobilise des moyens colos-
saux. Mais malheureuse-
ment, il y a des aléas liés
aux états d’avancement des
chantiers. Donc, on ne va
pas le punir deux fois. () Au
jour d’aujourd’hui, le Ca-

meroun est qualifié. () Si
Comores gagnent, le résultat
va jouer. ()  Cameroun n’est
pas exclu. (...) Ils doivent se
qualifier sur le terrain «. 

Le comité exécutif de la
CAF avait décidé le 30 no-
vembre à Accra de retirer
au Cameroun l'organisation
de la CAN 2019 en raison
des retards dans l'avance-
ment des travaux. Pour la
Confédération, le pays n'est
pas prêt à accueillir du 15
juin au 13 juillet un tournoi
élargi à 24 équipes. D'autre
part, la Confédération afri-
caine de football (CAF) va
réexaminer la désignation
de la Guinée comme pays-
hôte de la Coupe d’Afrique
des nations, a révélé
Constant Omari. 

«Nous avons demandé à
notre secrétariat général de
nous ressortir le dossier gui-
néen», a informé le Congo-
lais, interrogé sur la possi-

bilité de voir les Guinéens
accueillir la CAN 2025. En
2014, la Guinée avait été dé-
signée hôte de la CAN 2023.
Mais la CAF a décidé de
confier respectivement les
éditions 2021 et 2023 au Ca-
meroun et à la Côte d’Ivoire.
Concernant l'organisation
de la CAN 2019, le respon-
sable de l'instance africaine
a annoncé un peu plus tôt
que le Congo-Brazzaville a
présenté sa candidature à
l’organisation de ce tournoi. 

Le Congo Brazzaville est
le premier pays à manifester
son intérêt à l'organisation
de la CAN 2019.Le Maroc ou
l'Afrique du Sud sont éga-
lement bien positionnés
pour reprendre l'organisa-
tion de la CAN-2019. 

Les fédérations intéres-
sées par l'organisation de la
phase finale de la Coupe
d'Afrique des nations CAN
2019 devront soumettre leur

dossier de candidature à la
CAF au plus tard le vendredi
14 décembre 2018 à minuit
(heure du Caire), a annoncé
jeudi soir l'instance afri-
caine. Selon la même
source, l’appel à candida-
ture pour abriter la CAN
2019 a été adressé à toutes
les associations membres
de la CAF . A partir du 15
décembre 2018, la CAF an-
noncera la liste des candi-
datures présélectionnées,
demandera des informa-
tions complémentaires aux
soumissionnaires et orga-
nisera éventuellement des
visites sur place afin de com-
pléter l'évaluation des dos-
siers de candidatures, pré-
cise la même Source. Une
fois la phase d’évaluation
finalisée, le Comité Exécutif
de la CAF décidera du choix
du nouveau pays hôte de la
CAN 2019 qui se tiendra cet
été 2019. 

L'attaquant international algérien
d'Al Sadd Baghdad Bounedjah, auteur
d'un doublé contre Al -Shahania (4-
1) vendredi soir à Doha, devient le
meilleur buteur de tous les temps sur
une saison du championnat qatari de
première division avec 28 réalisations
à son compteur à l'issue de la 15e jour-

née de compétition. Le baroudeur d'Al
Sadd a marqué ses 28 buts en 14 matchs
soit deux buts par match, il avait au
passage battu l'ancien record détenu
par l'attaquant brésilien Clemerson
(27 buts) lors de la saison 2008-2009
mais après 26 journées. 

Le buteur algérien a réussi son

doublé à la 50 et 76e minutes de la
partie. Au total, l'ancien attaquant de
l'USM El Harrach a inscrit 57 buts
cette année toutes compétitions
confondues. A la faveur de ce large
succès, Al Sadd revient à un point du
leader Duhail tenu en échec par Qatar
SC (1-1). 

Le Cameroun ne sera pas disqualifié des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des
nations 2019, malgré la perte de son statut de pays-hôte de la CAN 2019, a indiqué le
2e vice-président de la Confédération africaine de football (CAF), Constant Omari, au
micro Radio France Internationale, ce vendredi.

CHAMPIONNAT DU QATAR/ AL SADD: 
Bounedjah meilleur buteur de tous les temps 
sur une saison avec 28 buts

Le milieu international
algérien du FC Porto, Ya-
cine Brahimi, a signé ven-
dredi son troisième but de
la saison en championnat
portugais de football, lors
de la victoire de son équipe
à domicile face à Portimo-
nense (4-1), en match
comptant pour la 12e jour-
née. 

Les visiteurs ont ouvert
la marque après neuf mi-
nutes de jeu par le joueur

Vitor Tormena avant que
les locaux ne remettent les
pendules à l'heure par
Moussa Marega à la 23e mi-
nute. Alors que la première
mi-temps s'est achevée sur
un score nul, les locaux ont
repris l'avantage grâce à
Francisco Soares (57e) avant
que le milieu offensif algé-
rien n'aggrave la marque
(59e). 

Cinq minutes plus tard,
Marega s'offrira un doublé

pour son club qui reste lea-
der intouchable du cham-
pionnat avec 30 pts devant
le Sporting Lisbonne (25
pts) qui compte un match
en moins. Brahimi, formé
au Stade rennais (France),
avait rejoint le FC Porto du-
rant l’été 2014, soit à l’issue
de la Coupe du monde 2014
au Brésil. 

Il avait porté auparavant
les couleurs du Stade ren-
nais (2008-2012), de Cler-

mont Foot (France, 2009-
2010 en prêt) et de Grenade
(Espagne, 2012-2014). Lors
du précédent exercice, Bra-
himi s'est distingué en ins-
crivant 11 buts avec Porto
en 44 apparitions, toutes
compétitions confondues.
Pour rappel, le dribbleur
algérien a manqué la der-
nière sortie des Verts à
Lomé le 18 novembre
contre le Togo (4-1) en rai-
son d'une blessure. 

CHAMPIONNAT PORTUGAIS / FC PORTO: 
L'Algérien Brahimi buteur face à Portimonense
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COPA LIBERTADORES: 
Boca va saisir le TAS
pour obtenir la
victoire sur tapis

Boca Juniors va saisir le Tribunal arbitral du
sport (TAS) pour tenter d'obtenir sur tapis vert la
victoire dans la Copa Libertadores 2018 aux dépens
de River Plate, après les violences qui ont contraint
les organisateurs à reprogrammer la finale retour
dimanche à Madrid, a annoncé vendredi le vice-
président du club argentin. 

«Boca va saisir le TAS'', a affirmé Royco Ferrari
à Madrid avant d'enchaîner: ''C'est ce à quoi tra-
vaille le département juridique''. ''C'est ce que
nous avions dit si la décision (de la Cour d'appel
de la Confédération sud-américaine Conmebol)
ne nous était pas favorable, nous allons recourir
au TAS.», a-t-il ajouté. Le quotidien argentin Olé
a affirmé que Boca avait déjà saisi le TAS, mais
cette instance qui siège à Lausanne (Suisse) n'a
pas confirmé. 

La finale retour est programmée dimanche
(20h30, 19h30 GMT) au stade Santiago Bernabeu
de Madrid. La Conmebol a en effet préféré délo-
caliser ce match plutôt que de donner la victoire
sur tapis vert à Boca Juniors à la suite des violences
qui ont empêché la tenue de ce match le 24 no-
vembre au stade Monumental de Buenos Aires,
pelouse de River Plate, le grand rival de la capitale
argentine. A l'aller, Boca Juniors avait obtenu le
nul (2-2) au stade de la Bombonera où reçoit
River Plate. 

CAN-2019: 
Le Congo
officiellement
candidat à
l'organisation du
tournoi (FECOFOOT)

La Fédération congolaise de football (FECO-
FOOT) a officiellement déposé sa candidature
pour l'organisation de la phase finale de la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2019, a confirmé un
membre de l'instance fédérale. 

De son côté, le directeur général des sports
congolais a indiqué samedi que son pays a bien
déposé un dossier de candidature pour l'organi-
sation de la CAN-2019 en s'appuyant sur les stades
que compte chacun des 12 départements du Congo. 

La veille, le 2e vice-président de la Confédération
africaine de football (CAF), le Congolais Constant
Omari avait annoncé au micro de Radio France
internationale que le Congo-Brazzaville a présenté
sa candidature à l’organisation de la Coupe
d’Afrique des nations 2019. 

Après le retrait de l'organisation de la CAN-
2019 au Cameroun, la CAF avait lancé jeudi dernier
un appel à candidatures pour les pays qui vou-
draient bien abriter la plus grande fête de football
continentale. 

Les fédérations intéressées par l'organisation
de la phase finale de la CAN-2019 devront sou-
mettre leur dossier de candidature à la CAF au
plus tard le vendredi 14 décembre 2018 à minuit
(heure du Caire, siège de la CAF). 

Le Congo qui, en 2015, avait organisé avec faste
les 11ès Jeux Africains, édition du cinquantenaire
desdits jeux, est doté de plusieurs stades de qualité
et n'aura pas de difficulté comme le Cameroun
pour abriter la CAN si l'organisation lui est confiée,
estime la presse locale. 

En effet, le Congo dispose de neuf stades aux
normes internationales construits tour à tour
lors de «Municipalisations accélérées» dont un
construit à l'occasion des Jeux Africains (Stade
de l'Unité) et un autre lors de la CAN U20 que le
pays avait abritée et remportée en 2007, sans ou-
blier le complexe sportif Alphonse-Massamba-
Débat, souligne la même source. 

Vainqueur de la CAN en 1972, lors de l'édition
que le Cameroun avait organisée, le Congo n'a
encore jamais accueilli une CAN en catégorie se-
niors. Pour la première fois, la compétition va se
jouer durant l'été et avec 24 équipes au lieu de 16
précédemment. Cette édition initiale se disputera
du 15 juin au 13 juillet 2019.

APS

LIGUE 1/MC ORAN : 
Le TAS saisi dans l’affaire 
de l’entraineur Bouakkaz, 
son adjoint et trois joueurs

Il s’agit de Moez Bouak-
kaz et son adjoint, Bachir
Mecheri, ainsi que les
joueurs Boudoumi, Ferrahi
et Aoued, qui ont eu gain
de cause auprès de la CRL
qu’ils ont saisie pour re-
vendiquer leurs salaires
impayés. 

Le verdict, prononcé il
y a quelques jours, oblige
la direction mouloudéenne
à verser près de 40 millions
DA aux concernés, et ex-
pose aussi le club à l’in-
terdiction de recrutement
lors du mercato hivernal,

selon la même source,
ajoutant que le président
Ahmed Belhadj a fait appel
au niveau du TAS pour
contester cette décision. 

Bouakkaz avait été dé-
mis de ses fonctions avant
quelques journées de la fin
de la saison précédente,
alors que son adjoint et les
trois joueurs concernés
avaient quitté les rangs des
‘‘Hamraoua’’ en fin du
même exercice, rappelle-
t-on. 

Le fait de saisir le TAS
devrait permettre à la di-

rection oranaise d’éviter
une éventuelle interdiction
de recrutement au cours
du mercato hivernal en at-
tendant le verdict final de
l’instance sollicitée dans
cette affaire. 

Le MCO, qui vient de li-
bérer quatre joueurs, à sa-
voir, le Malien Dossé, Ha-
mar, Yettou et Bouchar,
tous les quatre recrutés
lors de l’intersaison, aura
besoin d’engager de nou-
veaux éléments en prévi-
sion de la phase retour,
comme ne cesse de le ré-

clamer son entraineur
Omar Belatoui. 

Le club-phare de la ca-
pitale de l’Ouest a terminé
la phase aller à la 9ème
place avec 18 points devan-
çant de trois unités le troi-
sième relégable, l’USM Bel
Abbès. Le club traverse une
zone de turbulence ayant
même suscité la colère du
wali d’Oran qui a appelé,
jeudi passé, les dirigeants
à «mettre un terme à leurs
divergences et travailler
ensemble pour redresser
la barre». 

Quelques 173.000 billets pour le
Mondial 2019 de football (dames)
prévu en France (7 juin - 7 juillet)
ont été vendus au 3 décembre, sur
un total de 1,3 million billets à vendre,
a annoncé samedi la Fédération fran-
çaise (FFF). «On a 1,3 million de billets
à vendre avec pour objectif de remplir
les stades», a exposé la vice-prési-
dente de la Fédération française de
football (FFF), Brigitte Henriques,
samedi lors de l'assemblée fédérale
d'hiver de l'instance, à la Seine mu-
sicale sur l'Ile Séguin à Boulogne-
Billancourt (Hauts-de-Seine). Au 3
décembre, 172.786 billets ont été ven-

dus «via le Grand-Public et la Famille
du football», «dont 50% d'acheteurs
hors France avec les Etats-Unis en
tête», indique la FFF. «On va faire en
sorte que tout le monde puisse venir
avec une politique tarifaire aborda-
ble», a poursuivi la dirigeante de la
fédération, qui précise que débute
le 10 décembre «une vente à l'unité
pour les détenteurs de carte Visa»,
un des sponsors de la Fifa et du Mon-
dial. 52 matches sont prévus dans
neuf villes-hôtes. Des packs de billets
sont disponibles au prix de 25 euros,
tandis que le plus cher, qui permet
de voir les 7 matches au Parc des

Princes à Paris dont le match d'ou-
verture et un quart de finale, est au
prix de 254 euros. Qualifiée en tant
que pays-hôte, l'équipe de France
disputera le match d'ouverture de
la compétition au Parc des Princes
le vendredi 7 juin, avant de poursui-
vre son parcours à Nice, le mercredi
12 juin, et à Rennes le lundi 17 juin.
Elle connaîtra ses adversaires plus
tard samedi lors du tirage au sort,
lui aussi organisé sur l'Ile Séguin.
L'Afrique sera représentée dans ce
rendez-vous mondial par le Nigéria,
champion d'Afrique, l'Afrique du
Sud, et le Cameroun. 

La direction du MC Oran a saisi le Tribunal arbitral sportif (TAS) après le verdict pro-
noncé par la Chambre de résolution des litiges (CRL) en faveur de son ex-staff
technique et trois joueurs, a-t-on appris samedi de ce club de Ligue 1 de football
Mobilis.

MONDIAL-2019 DE FOOTBALL (DAMES) : 
Près de 173.000 billets vendus 
au 3 décembre (FFF)

L'attaquant internatio-
nal congolais de l'USM Al-
ger, Prince Ibara figure
dans une liste de 30
joueurs, nominés pour
l'édition 2018 des «Congo
Football Awards», récom-
pensant le meilleur joueur
Congolais de l'année, ont

annoncé vendredi les or-
ganisateurs. 

«Le vote se fera via le
net, sur le site +Diables
Rouges du Congo / Plus de
Foot+ dont la date limite
est fixée au 31 décembre
2018, à minuit» a précisé
les même source dans un

bref communiqué. Ibara
(23 ans) avait rejoint l'USM
Alger le 11 juin 2018. Il a
disputé 11 matchs de Ligue
1 Mobilis, pendant lesquels
il a marqué six buts. Il
compte également sept sé-
lections et deux buts en
équipe nationale du Congo.

Le lauréat de cette édition
2018 du Congo Football
Awards sera révélé au
grand public lors d'une cé-
rémonie prévue spéciale-
ment à cet effet, le 20 jan-
vier 2019, à 21h00 (heure
algérienne). 

SPORT / CONGO FOOTBALL AWARDS : 
L'attaquant de l'USM Alger, Prince Ibara, 
parmi les 30 nominés (Organisateurs)



Le gardien de but Keylor Navas n’est
pas satisfait de sa situation actuelle au
Real Madrid (mercato / transfert).

Cette saison, le footballeur
costaricain a disputé 8 matches,
encaissé 8 buts et gardé sa cage inviolée
à 3 reprises toutes compétitions

confondues. A 31 ans, Navas aspire à
plus de temps de jeu.

Le

dernier
rempart ne

digère pas le fait d’avoir été remplacé
par Thibaut Courtois dans les cages du
Real Madrid. Il est vrai que le Belge joue
bien plus souvent que lui surtout depuis
la nomination du coach Santiago Solari.
Le successeur de Julen Lopetegui le
considère comme un remplaçant qui
doit se contenter de disputer la Coupe
du Roi. Du coup, Courtois dispose des
galons de numéro un à Santiago
Bernabeu (14 matches, 18 buts encaissés
et 6 clean sheets) pour la Liga et la Ligue
des champions. D’après le site du
quotidien As, Keylor Navas « voudrait
même partir en janvier » plutôt que

durant l’été 2019 (mercato). A ce stade
de sa carrière, le gardien
expérimenté est vraiment attiré par
« la Premier League » anglaise,
championnat avec lequel il a un «
très bon » feeling. Ses conseillers «
travaillent depuis plusieurs
semaines pour obtenir une bonne
offre d’une équipe anglaise ».
Dans les rangs des dirigeants
madrilènes, il semble que « la
frustration » de Navas soit
comprise. Résultat, les
Merengue pourraient le laisser «
partir en fin de saison »
seulement si une offre semblait «
équitable ».

8ème de Premier League à 10 points de la
troisième place, autant dire que le début de
saison de  Manchester United est très mau-
vais. Sur le terrain l'équipe est très irrégu-
lière et le jeu proposé est souvent insipide.
Mais en dehors du terrain les choses sont loin
d'être au beau fixe. José Mourinho régulière-
ment sur la sellette, Sanchez et Pogba en froid
avec leur entraîneur et qui penseraient à un
départ, et aujourd'hui un nouveau joueur son-
gerait à quitter le club : Romelu Lukaku.

En effet, après avoir connu une longue période
de disette (981 minutes sans marquer), le Belge a de
nouveau inscrit un but face à Southampton, mais a re-
trouvé le banc dès le match suivant face à Arsenal. Alors
que Mourinho lui a longtemps fait confiance, le Portu-
gais n'a pas hésité à le reléguer sur le banc dernière-
ment, ce qui n'a, semble-t-il, pas plu au Belge.  Alors
que les relations entre Lukaku et Mourinho semblent
s'être dégradées dernièrement, le Belge aurait in-
formé sa direction qu'il pourrait tenter de partir au  
mercato d'hiver si sa situation n'évoluait pas, selon
The Sun.  Encore une situation délicate à gérer
pour les dirigeants  mancuniens qui vivent une
période très compliquée depuis cet été.
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Le dossier Herrera
bientôt bouclé

En discussions depuis plusieurs semaines, le milieu

de terrain Ander Herrera serait sur le point de

trouvé un accord avec ses dirigeants.

Le joueur espagnol aurait dit oui pour un nouveau

bail avec Manchester United. Selon le journal

anglais The Times, l’officialisation de cette

prolongation devrait intervenir d’ici la fin de

l’année.

Selon les dernières in-
formations de Der Spiegel,
Manchester City devrait
être sanctionné par l'UEFA
pour ne pas avoir su res-
pecter les règles du fair-
play financier, et serait
alors privé de coupes d'Eu-
rope. Interrogé à ce sujet,
le manager des champions
d'Angleterre en titre assure
n'avoir aucune crainte et
être totalement serein.

"Nous ne seront pas ex-
clus de la Ligue des cham-
pions, a certifié Josep
Guardiola face à la presse.
C'est ce que je pense car le
président et le directeur
général m'ont expliqué la
situation et je leur fais
confiance. Si cela arrive car
l'UEFA en a décidé ainsi,
nous accepterons la situa-
tion et irons de l'avant".

LUKAKU
DEMANDE
À QUITTER
MAN U

La satisfaction
de Matuidi

"Un gros derby ? Oh oui, c’était un
grand match ! Face à une grande

équipe. En première période, on a eu
des problèmes, mais on a été vraiment

costaud. Et ensuite, on a su marquer
dans notre temps fort. On est bien

depuis le début de la saison, on a su
répondre présent", a apprécié

l'international français. Avec ce succès,
la Juve s'envole en tête du classement

avec provisoirement 11 points d'avance
sur son dauphin, Naples.

La situation
se tend

pour Navas

Guardiola :
«Nous ne

serons pas
exclus»

Remplaçant sur le terrain de
Burnley (1-3), mercredi soir en
Premier League, Salah retrouve le
onze de Liverpool ce samedi. Le
créateur égyptien fête son re-
tour au même titre que Fir-
mino pour le déplacement à
Bournemouth (13h30).
Mané démarrant lui sur le
banc, on peut imaginer
que Jürgen Klopp évo-
luera en 4-3-3 cette ren-
contre, avec un trio Mil-
ner-Wijnaldum-Keita
dans l'entrejeu. 

Du côté de Bourne-
mouth, Eddie Howe est privé
de son attaquant Wilson,
blessé, et présente un 4-5-1
avec le seul King en pointe. On
retrouve Fraser côté gauche alors
que Stanislas et Surman ont éga-
lement été titularisés.

Salah revient
dans le onze

 En difficulté ces derniers temps,
Romelu Lukaku, à l'image de son
équipe, est loin de vivre un bon
début de saison. Et comme
d'autres joueurs récemment,
l'attaquant belge aurait
aujourd'hui des envies de  départ. 
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DK NEWS

MDN

Des détachements
de l'Armée nationale
populaire (ANP) ont in-
tercepté vendredi 26 or-
pailleurs à
Tamanrasset et Bordj
Badji Mokhtar et saisi
du matériel utilisé dans
l'extraction illégale de
l'or, indique samedi un
communiqué du mi-
nistère de la Défense
nationale (MDN).

«Dans le cadre de la
lutte contre la contre-
bande et la criminalité
organisée, des détache-
ments de l'Armée na-
tionale populaire ont
intercepté, le 07 décem-
bre 2018 à Tamanrasset
et Bordj Badji Mokhtar
(6ème Région mili-
taire), 26 orpailleurs et
saisi 10 groupes élec-
trogènes, 15 marteaux
piqueurs, 4 détecteurs
de métaux, ainsi qu'un
véhicule tout-terrain»,
précise la même
source.

Par ailleurs, des dé-

tachements combinés
de l'ANP «ont saisi à Bé-
char (3ème RM), Oum
El-Bouaghi et Bejaïa
(5ème RM), 4,5 kilo-
grammes de kif traité,
tandis que 8.586 unités
de différentes boissons
ont été saisies à Ouargla
(4ème RM)». Dans le
cadre de la lutte contre
l'immigration clandes-
tine, des détachements
combinés de l'ANP «ont
arrêté à Tamanrasset
(6ème RM), Ouargla et
Laghouat (4ème RM),
46 immigrants clan-
destins de différentes
nationalités», tandis
que des Garde-côtes et
des éléments de la Gen-
darmerie nationale
«ont déjoué, à Chlef
(1ère RM), Oran  et Mos-
taganem (2ème RM),
des tentatives d'émigra-
tion clandestine de 72
personnes à bord d'em-
barcations de construc-
tion artisanale», ajoute
le communiqué. 

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE 
ET LA CRIMINALITÉ ORGANISÉE

26 orpailleurs interceptés
à Tamanrasset et Bordj

Badji Mokhtar

ALGÉRIE-ITALIE
Rapatriement
demain 
des dépouilles
des 2 Algériens
morts noyés 
au large de
Cagliari 

Les dépouilles des deux Al-
gériens morts noyés au large de
Cagliari (île de Sardaigne), en
Italie, seront rapatriées lundi
prochain, a déclaré samedi le
porte-parole du ministère des
Affaires étrangères, Abdelaziz
Benali-Cherif.

«Dès l'annonce par la presse
italienne, le 17 novembre der-
nier, d'une information por-
tant sur le naufrage d'une
embarcation au large de la Sar-
daigne, nos services diploma-
tiques et consulaires en Italie
ont entrepris des démarches
auprès de toutes les institu-
tions et administrations ita-
liennes compétentes (MAE,
service de l'immigration au mi-
nistère de l'Intérieur, autorités
judiciaires et Police) à l'effet
d'identifier les naufragés
(morts et rescapés)», a précisé
M. Benali-Cherif dans sa décla-
ration.

Il a expliqué qu'«à l'issue
d'une procédure longue, suivie
et accompagnée au jour le jour
par notre ambassade à Rome et
les services centraux du MAE,
en coordination avec les fa-
milles des victimes, l'identifica-
tion des deux corps repêchés a
pu être établie, le 28 novembre
2018». «Le procureur territoria-
lement compétent a autorisé, le
4 décembre courant, la libéra-
tion des dépouilles, à la faveur
des démarches diligentes de
notre ambassade à Rome», a-t-
il ajouté, affirmant que «les
procédures afférentes au rapa-
triement des dépouilles ont été
finalisées. Leur arrivée à Alger
est prévue ce lundi 10 décem-
bre 2018». Le ministère des Af-
faires étrangères, «en contact
permanent avec les autorités
italiennes, à travers nos ser-
vices diplomatiques et consu-
laires dans ce pays, reste
mobilisé pour connaître le sort
des disparus lors de ce tragique
naufrage», a assuré le porte-pa-
role. «Nous présentons nos sin-
cères condoléances aux
familles des victimes et les as-
surons de notre sympathie et
de notre solidarité», a-t-il
conclu.

ALGÉRIE-OPEP

M. Guitouni
élu vice-président 

de l'Opep à compter
du 1er janvier 2019

La Conférence de l'Opep a élu à l'unanimité à Vienne le ministre
de l'Energie, Mustapha Guitouni, au poste de vice-président de
cette organisation à compter du 1er janvier 2019, a indiqué le

ministère dans un communiqué.
La Conférence de l'Opep

a également élu à l'unani-
mité vendredi, au siège de
l'Opep, le ministre véné-
zuélien du Pétrole, Manuel
Salvador Quevedo Fernan-
dez, au poste de président
de cette organisation à
compter du 1er Janvier
2019, a ajouté la même
source. Pour rappel, les
pays Opep et non Opep par-
ticipants à la Déclaration de
Coopération, dont la Rus-
sie, ont annoncé vendredi
dernier à Vienne une baisse
commune de leur produc-
tion de 1,2 million de ba-
rils/jour pour redresser les
cours. Cet objectif sera ré-
parti à hauteur de 800.000
barils/jour pour les qua-
torze pays de l'Opep et de
400.000 barils/jour pour

ses dix partenaires, dont la
Russie. La réduction, cor-
respondant à un peu plus
de 1% de la production
mondiale, est destinée à en-
rayer la chute des cours, qui
ont dévissé de 30% en deux
mois dans un contexte de
surproduction. Les cours
du pétrole ont terminé en

nette hausse vendredi
après l'annonce de cette dé-
cision: le Brent (pour livrai-
son en février) a augmenté
de 1,61 dollar pour clôturer
à 61,67 dollars, tandis que le
WTI américain (pour livrai-
son en janvier) s'est appré-
cié de 1,12 dollar pour finir à
52,61 dollars. 

ALGÉRIE-ONU
Le Conseil de la nation

participe aujourd’hui en
Pologne à une réunion

sur les changements
climatiques

Le Conseil de la
nation prendra part,
dimanche à Cracovie
(Pologne), à la réu-
nion parlementaire
de la Conférence des
Nations Unies sur les
changements clima-
tiques (COP24), orga-
nisée conjointement
par l'Union interpar-
lementaire (UIP) et le
parlement polonais
SEJM, a indiqué sa-
medi un communi-
qué du Conseil.

L'ordre du jour de
cette réunion portera
sur de nombreuses
thématiques dont le
développement et le
renforcement des ca-

dres juridiques et ré-
glementaires en tant
qu'outils favorisant
l'action climatique
au niveau national et
la création d'un
cadre propice aux in-
vestissements dans
les énergies renouve-
lables, ainsi que les
instruments écono-
miques dans les lois
et politiques natio-
nales en matière
d'environnement. Le
Conseil de la nation
sera représenté, lors
des travaux de cette
réunion, par ses
deux membres MM.
Benali Benzaghou et
Wahid Fadel. 

Douze (12) personnes ont
perdu la vie et 41 autres ont
été blessées dans des acci-
dents de la circulation surve-
nus au cours des dernières
48 heures dans plusieurs ré-
gions du pays, selon un bilan
des services de la Protection
civile, rendu public samedi.

La wilaya d'Alger déplore
le bilan le plus lourd avec le
décès de 3 personnes alors
qu'une autre a été blessée,

suite à 3 accidents de la circu-
lation. La première victime
ayant été heurtée par un vé-
hicule léger, alors que les
deux autres ont perdu la vie,
suite au dérapage de leurs
motocyclettes.

Par ailleurs, les secours de
la Protection civile sont inter-
venus pour prodiguer des
soins de première urgence à
7 personnes incommodées
par une fuite de monoxyde

de carbone, émanant des ap-
pareils de chauffage à l’inté-
rieur de leurs domiciles,
dans les wilayas de Médéa,
El Bayadh et Chlef.

Durant la même pé-
riode, les unités de la
Protection civile sont in-
tervenues pour l’extinc-
tion de 5 incendies
urbains et industriels dans
des wilayas de l'Est et du
Centre du pays. 

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION: 
12 morts et 41 blessés au cours des dernières 48 h

Plus de 150 expo-
sants nationaux et
étrangers   pren-
dront part du 23 au
26 janvier prochain,
à la 4ème édition du
salon   international
de l’Agriculture
d’Oran, a-t-on ap-
pris samedi de ses
organisateurs. 

Organisée par la
société de commu-
nication «Xposium
events» sous le   pa-
tronage du minis-
tère de l’Agriculture
et du Développe-
ment local, ce salon
placé sous le slogan
«les nouvelles tech-
nologies appliquées
à   l’Agriculture», re-

groupera des entre-
prises nationales et
étrangères, pour   un
partage de connais-
sances et d’expé-
riences en la
matière, ont-ils
souligné. 

Outre les partici-
pants nationaux, des
exposants viendront
de Belgique, de
France, d’Italie,
d’Allemagne, de
Turquie, de Chine,
de Tunisie et de   Po-
logne entre autres.
Cet événement se
veut un espace
d'échange entre
professionnels et
amateurs de pro-
duits et nouveautés

(démo-essai/dégus-
tation/expo). Il re-
présente une
plateforme unique
qui   regroupe tous
les métiers de l’agri-
culture (culture, se-
mence, élevage,
phytosanitaire, vété-
rinaire, maté-
riels,...). 

A travers cette
manifestation, il
sera question d’ac-
compagner le sec-
teur   agricole, en
plein essor, en fai-
sant découvrir ses
potentialités et les
soutenir en créant
un événementiel
professionnel et
convivial. Il s’agit de

faire découvrir et de
mettre en valeur les
acteurs majeurs du
métier à un   public
de professionnels et
d'amateurs et de
partager et d'infor-
mer les   partici-
pants et visiteurs des
dernières régle-
mentations et nou-
veautés du
domaine en réunis-
sant institutions,
professionnels et as-
sociations, a-t-on
souligné.  Plus de
3.500 professionnels
et quelque 20.000
visiteurs sont atten-
dus   lors de ce ren-
dez-vous de quatre
jours, a-t-on noté. 

AGRICULTURE
Plus de 150 exposants attendus 

à la 4ème édition du Salon "Agripro Expo"
prévu en Janvier à Oran 


